
地区名 学校名 危険箇所 通学路の様子 危険防止のための方策・手だて及び要望現地状況及び各部署の対応 回答課 合同点検実施日（県、市、警察、学校、教育委員会）合同点検後の状況 対応部署

梓川 梓川小学校

【下立田地区】

梓川郵便局から下島橋への抜け道

利用児童：50名

狭い道であるがスピード

を出す車が多い。また、

車の量も多い。

通学路と分かる標識を設置してほし

い。

道路に「通学路」の文字を設置します。（R５市建設）

他市町村においても、スピード注意の看板等は通常、市町村や交通

安全協会で設置していただいているため、そちらに要望願います。

（R5県)

市（建設）

県

市（建設）

県

梓川 梓川小学校

【北大妻地区】

三角原の交差点

利用児童：80名

横断時に車と接触する可

能性が高い。 横断歩道や信号機の設置してほしい。

南側に待場無く、また交差点形状が変則であるため、現状道路整備

が必要です。通学路の見直し等を検討して下さい。（R4警察）

梓川 梓川小学校

【岩岡地区】

県道４８号三叉路

利用児童：30名

スピードを出す車が多

い。歩行児童と車道を走

る車の距離が近すぎる。

横断歩道の手前に「スピードおとせ」

の路面表示をしてほしい。また、歩行

者安全のためのグリーンベルトを設置

してほしい。

「速度落せ」の路面表示を設置しました。グリーンベルトの設置を

検討中です。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

梓川 梓川小学校

【角影台】

道祖神上の斜面に積まれた伐採木

利用児童：10名

降雨や地震により崩れ落

ちる可能性大。

撤去するか、直下を歩く児童に落ちる

ことがないようにしてほしい。

梓川 梓川小学校

【上立田地区】

梓川郵便局北側の交差点

利用児童：35名

交通量が多く、横断しづ

らい。 横断歩道を設置してほしい。

歩道をつなぐ横断歩道は、現在の設置基準では設置出来ません。

（R4警察）

梓川 梓川小学校

【下角地区】

下角交差点から三郷へ向かう道路

利用児童：60名

交通量が多く。カーブで

見通しが悪い。

スクールゾーン・通学路の標識の設置

をお願いしたい。 道路に「通学路」の文字を設置します。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

梓川 梓川小学校

【下角地区】

小学校北東方面道路

利用児童：60名

道幅が狭く、交通量が多

い。

ゾーン30の範囲拡大、白線を綺麗にし

てほしい。

希望するエリアを示し、関係町会と合意形成の上、要望書を提出し

て下さい。（R4警察）　区画線を復旧し、グリーンベルトを設置し

ました。（R5市建設）

梓川 梓川小学校

【杏地区】

梓川中学校前温堰沿いのカーブ

利用児童：10名

見通しが悪く、車の発見

が遅れる。 カーブミラーの設置をお願いしたい。 カーブミラーの設置を計画しています。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

梓川 梓川小学校

【大久保地区】

１号組の道祖神がある交差点

利用児童：４名

一時停止をしない車が多

い。 一時停止の標識を設置してほしい。

過去５年間の交通事故の発生がなく、通行車両が限定されることか

ら、一時停止設置は困難です。区画線整備等で対応下さい。（R4警

察）

梓川 梓川小学校

【八景山地区】

八景山公民館西側道路

利用児童：１名

抜け道として利用してい

る車が多く、車との接触

の恐れがある。

歩道の確保、蛍光塗料による歩道と車

道の明確化をしてほしい。

関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただくよう検討

願います。市の要望順位に基づき順次事業化を検討します。（R05

県計調） 県 県

梓川 梓川小学校

【上野地区】

上神田川スクールバス停留所付近

利用児童：11名

直線道路のためスピード

を出す車が多い。 横断歩道の設置をしてほしい。

現在県道が通行止めで、通行車両が限定的なため、開通後に設置の

必要性を検討します。（R4警察）

梓川 梓川小学校

【氷室地区】

氷室西信号

利用児童：120名

歩行者が渡り終えないう

ちに曲がろうとする車が

多い。 歩車分離信号にしてほしい。

歩車分にすると車の渋滞の懸念があるため、関係町会との合意形成

の上、要望書を提出して下さい。

梓川 梓川小学校

【氷室地区】

氷室四ツ角（木村商店近く）

利用児童：100名

抜け道として利用してい

る車が多く、見通しが悪

い。車との接触の恐れが

ある。 横断歩道の設置をお願いしたい。

前後100ｍに２カ所横断歩道があり、設置基準を満たさないため設

置出来ません。（R4警察）

梓川 梓川小学校

県道３１５　梓川小学校グランド

から下角信号までの区間

朝の通勤時間帯、車がス

ピードを出して通過す

る。車道が狭く、対向車

がある場合、児童は危険

を感じている。実際、サ

イドミラーが児童に接触

する事故も起きている。 歩道を広げる。一方通行にする。

グリーンベルト・外側線を設置しました（Ｒ４市建設）

速度文字を設置しました。（R4警察）

市(建設)

警察

市(建設)

警察

梓川 梓川小学校

県道２７８　倭信号から梓川小へ

の道

歩道が狭く、中学生や自

転車が通り、歩道からは

み出して歩く。横断歩道

がない。 歩道を広くする。横断歩道をつくる。

R4年度 ラバーポール設置済（R4県）

R4に横断歩道を移設しました。（R4警察）

県

警察

県

警察

梓川 梓川小学校

県道２７８　梓川体育館西側駐車

場から出てすぐの道

見通しが悪く、横断歩道

がないため、事故につな

がる可能性がある。

児童通学路、スピード減などの表示。

横断歩道

R4年度 除草作業実施済（R4県）

県道を渡る横断歩道は周辺に複数設置されているため設置基準を満

たさず設置できません（R5警察） 県　警察 県　警察

梓川 梓川小学校

県道４８　倭信号、氷室西信号中

間地点　三叉路

道路が広くなりスピード

を出す車が多い。カーブ

のくぼみで見通しが悪

い。

横断歩道手前に「スピードおとせ」路

面

表示や歩道の整備

道路管理者で表示を設置してください。（R４警察）

現地確認し検討します。（R5県維持）

警察

県維持

警察

県維持

梓川 梓川小学校

県道３１５　野々宮神社から山興

開発までの道

自動車の交通量が多く、

スピードも出ている。歩

道がなく、路側帯も狭

い。カーブがあり見通し

が悪い。 歩道をつくる。

道路管理者で表示を設置してください。（R４警察）

管内の歩道整備は、市の要望順位に基づいて順次事業化を検討していますが、人家

連担している当該箇所の早期の事業化は難しい状況です。（R5県計調）

警察

R5県計調

警察

R5県計調

梓川 梓川小学校

県道波田北大妻豊科線北大妻野々

宮神社から梓川消防署まで

車の交通が多くスピード

も出す｡白線内が狭いた

め､車との接触や川への転

落が予測される。 R4年度 路面標示設置済（R4県） 県 県

梓川 梓川小学校 県道２７８　梓川郵便局北側

横断歩道がない交差点。

登校時は見守り隊が対

応。 横断歩道をつくる。

R4年度 除草作業実施済（R4県）

歩道をつなぐ横断歩道は設置していません。（R4警察）

県

警察

県

警察

梓川 梓川小学校 梓川小北西道路

横断歩行者の安全確保が

必要 R３年に横断歩道を設置しました。（R4警察） 警察 警察

梓川 梓川小学校

八景山地区　　　八景山公民館か

ら西側上高地方面への道

歩行者と車が接触しやす

い（Ｈ３０新規） 歩道を設置してほしい

関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただくよう検討

願います。市の要望順位に基づき順次事業化を検討します。（R05

県計調） 県（計調） 県（計調）

梓川 梓川小学校 花見　バス停

横断歩道がなく直線で広

い道なので追い越しをす

る車が多い

横断歩道の設置（Ｈ２２から）

地区行事でこの道を横断することもあ

るので注意看板などをつけてほしい

（R2後期追記）

待機場所がないため設置できません。南側は公園敷地を利用可能で

すが、北側に待機場所がありません（H30) 警察 警察

梓川 梓川小学校 上神田川スクールバス停留所付近

スピードを出す車があ

り、横断の際危険 横断歩道の設置

詳細な要望場所をお示しください。（R3警察）

No11と同件かと思われます。（Ｒ５警察） 警察 警察

梓川 梓川小学校 上野　上野坂 猿や熊野出没がある 熊よけの鈴をつけて登下校している

梓川 梓川小学校 丸太団地内横断歩道 人身事故の危険 白線を引く、歩道の前に明記

横断歩道停止線手前にカラー舗装を設置します。（Ｒ３市建設）

未対応のため対応します。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

梓川 梓川小学校 丸田

横断歩道手前のダイヤ

マークが消えている 場所が不明なので学校に確認します

梓川 梓川小学校 丸田　ふたば衣料店近くのカーブ

車のスピードが出やす

く、カーブで見通しが悪

い

必ず横断歩道を渡り、歩道を歩くよう

指導している

（Ｒ１県維持）ドットラインは設置してあります。

減速等の標識設置について必要性を含め検討します。

ドットライン設置済み（R3県維持） 県（維持） 県（維持）

梓川 梓川小学校

上立田　立田上手町信号から北条

方面への坂と途中の脇道

歩道がないためスピード

を出している車との接

触。脇道が雑木林になっ

ていて倒木などの危険が

ある 歩道の建設と木の伐採

（Ｒ１県維持）雑木林は民地になります。一部、所有者の方から伐

採して頂きました。

管内の歩道整備は、市の要望順位に基づいて順次事業化を検討して

います。（R2県計調）

県（維持）

県（計調）

県（維持）

県（計調）

梓川 梓川小学校

上立田　県道278号線沿いの通学

路全般

歩道が狭くて歩きにく

い、スピードを出す車が

多く危ない

歩道の拡張

歩道からはみ出さないように指導して

いる

管内の歩道整備は、市の要望順位に基づいて順次事業化を検討して

います。（R01県計調） 県（計調） 県（計調）

梓川 梓川小学校

下立田　14-15号の団地の中の用

水路

家と家の間を流れている

ので死角となり、落ちた

場合など発見が遅れる。

子どもたちが遊び場とし

て利用している 過程での声掛けを行っている

梓川 梓川小学校 下立田　田多井牧場東側横断歩道

通学時は通勤時間帯と重

なり交通量が多い。新し

く作られたためか認知さ

れておらず車から気づか

れにくい。 見守り隊による安全確認

通学路安全対策実施・方針決定箇所一覧

小中学校から点検報告のあった危険箇所について、関係機関が現地調査、点検を行っています。令和６年３月末現在の取組状況は以下のとおりで

す。対策検討中の箇所は、随時更新（追加）していきます。 対応部署分類は、次のとおりです。

（１）学校、ＰＴＡ ・・・学校 （２）道路管理者（維持課） ・・・市（維持）（３）学校教育課 ・・・学校教育（４）農道、用水路、山林関係 ・・・耕地林務（５）道

路管理者（長野国道事務所） ・・（国（６）松本警察署 ・・・警察（７）道路管理者（松本建設事務所） ・・・県（維持）、県（計調）（８）市地域づくり課・・・市

（地域づくり）（９）道路管理者（建設課） ・・・市（建設） （１０）町会 ・・・町会 （１１）道路管理者（交通安全・都市交通課） ・・・市（交安） ※ 赤字は令和

５年度に対策実施又は方針決定をしたものです



梓川 梓川小学校

下立田　郵便局から下島橋への抜

け道

狭い道なのにスピードを

出して走る車が多い。朝

の通勤時は車の量も多

い。 通学路とわかる標識を付けてほしい

「通学路」の路面標示を設置します。（Ｒ３市建設）

未対応のため、対応します（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

梓川 梓川小学校 杏　日枝社より北側　十字路

カーブがあり見通しが悪

い。

一時停止か徐行の標識、カーブミラー

を大きくしてほしい

詳細な場所、及び一時停止規制を希望する方向ををお示しくださ

い。（Ｒ３警察）

停止指導線のある東側道路からの視認性は良好でした。（Ｒ３建設

課）

同Ｒ３回答（Ｒ４市建設）

警察

市（建設）

警察

市（建設）

梓川 梓川小学校 梓川中学校前　温堰沿いカーブ 見通しが悪い カーブミラーの設置 カーブミラーを設置します。（Ｒ３市建設） 市（建設） 市（建設）

梓川 梓川小学校 上角　用水路

水路の水の流れが速い。

小さい子どもが多く遊ん

でいるので危険である。 水路の網掛けなどの対処。

梓川 梓川小学校

角影台　角影台と上角の間のカー

ブ

歩道が途中で途切れるの

で、左から来る車との接

触がある

一度止まってよく見て渡るように指導

している（学校）　　　　　　　何か

対策があれば

梓川 梓川小学校

下角公民館から三郷方面へ向かう

道路

１　カーブで見通しが悪

いため交通事故の危険が

ある

２　庭木があるため、車

から子供の姿が見えにく

い

１　ゾーン３０の範囲拡大

２　横断歩道設置希望

１について

要望範囲を通学路指定道路から検討し、範囲を示してください。

（R3警察）

２について

詳細な要望場所をお示しください。（R3警察）

警察 警察

梓川 梓川小学校 梓川小学校北東方向 交通事故の危険 横断歩道設置希望 詳細な要望場所をお示しください。（R3警察） 警察 警察

梓川 梓川小学校 小室　小室公民館バス停前

ゴミ回収所があり車通り

が多い 横断歩道の設置を町会とともに申請中

本部規制課に上申しました。両側に歩行者の待機場所が必要なた

め、公民館の敷地を一部待ち場所にする必要があります。(H30) 警察 警察

梓川 梓川小学校

南北条　ジュースセンター横の横

断歩道付近

交通量が多い上見通しも

悪い

慎重に左右確認をするよう指導してい

る（学校）

梓川 梓川小学校 天理教横の急坂の歩道

急カーブと草木で見通し

が悪く車との接触がある

天理教側は歩行しないでカーブの外側

を歩行して死角に入らないように指導

している（学校） 「止まれ」文字と区画線を復旧します。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

梓川 梓川小学校

大久保　北条方面からのサラダ街

道丁字路

横断する時に北条方面か

ら来る車が見えにくい

北条方面から来る車に徐行・一時停止

を促す標識を設置してほしい。

車の見える位置まで出てしっかり確認するように指導（学校）

「止まれ」文字をカラー舗装で囲み強調します。（R５市建設）

市（建設） 市（建設）

梓川 梓川小学校

大久保　一号組の道祖神の所の交

差点

一時停止をしない車が多

い

一時停止を促す標識を目立つようにし

てほしい

一時停止規制の要望であれば、詳細な場所、及び一時停止規制を希

望する方向をお示しください。（Ｒ３警察） 警察 警察

梓川 梓川小学校 北大妻　変則五叉路

横断歩道を渡るときに車

との接触がある

信号機を設置してほしい

歩道の拡大整備（R2後期追記）

学校では交通安全指導を実施

信号機設置の詳細な要望場所をお示しください。（R3警察） 警察 警察

梓川 梓川小学校

梓川消防署～野々宮神社までの県

道

歩道がなく狭い白線内を

歩くが、交通量的に危険

である

広い歩道を設置してほしい

またはグリーンベルト等による歩道の

識別（R2後期追記）

管内の歩道整備は、市の要望順位に基づいて順次事業化を検討して

います。（R01県計調）

野々宮神社付近のカーブ区間についてドットラインをR1に設置

（R01県回答） 県 県

梓川 梓川小学校

北大妻五叉路～倭交差点までの歩

道

歩道が狭いため児童が道

路にはみ出してしまう 歩道幅の拡大

関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただくよう検討

願います。市の要望順位に基づき順次事業化を検討します。（R05

県計調） 県 県

梓川 梓川小学校 虹のホール梓川東側の横断歩道

交通量が多く接触事故の

危険がある 信号機の設置

信号機を設置するためには、交差点形状の改良が必要です。（R3警

察） 警察 警察

梓川 梓川小学校

上大妻　市道の真ん中あたり（別

紙地図）

１０cm×１０cm程の陥没

があり、転倒の危険 陥没を埋めてもらう

梓川 梓川小学校

南大妻　中部電子～ミルティーユ

間

下り坂のため車のスピー

ドが速い。急左折の車が

いる。 ミラーの設置

目視で確認できるため、現状でご理解ください。（H30)

同Ｈ３０回答。なお、交差点北側に「速度落せ」の設置及び外側線

の復旧、交差点マークの設置をします。（Ｒ４市建設） 道路（交安） 道路（交安）

梓川 梓川小学校 横沢　21区

自転車通学をしている中

学生が道の真ん中まで飛

び出して危険なことがあ

る。車、歩行者との衝突

事故がある。 一時停止の標識をつけてほしい

薄くなった停止指導線を復旧します。（H30）

要望場所をお示しください。（R3警察）

要望箇所をお示しください。（Ｒ４市建設）

道路（交安）

警察

道路（交安）

警察

梓川 梓川小学校

横沢　ミートショップヤマトがあ

る辺りの県道

歩道が狭い上、垣根や地

面に草花が歩道まではみ

出ているため歩く場所が

少なくはみ出てしまう。 歩道拡張、整備、ガードレール設置

管内の歩道整備は、市の要望順位に基づいて順次事業化を検討して

います。（R3県計調） 県計調 県計調

梓川 梓川小学校

横沢　五差路から北大妻方面に

入っていく道の牛小屋の交差点 車との接触の危険

子供たちへの注意喚起、標識などで一

目でわかるように工夫

ストップマークを設置します。（Ｒ３市建設）

要望箇所をお示しください（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

梓川 梓川小学校

ダイソー・雑貨店から出た県道沿

いのブロック塀 倒壊の危険

梓川 梓川小学校 横沢　通学路全般 通学路標示をしてほしい 場所が不明なので学校に確認します

梓川 梓川小学校 氷室　旧バス停交差点

横断歩道が消えているの

で車が停止を怠る。

特に朝は交通量が多く、

スピードが出ている車が

多い。（R2後期追記）

横断歩道の復旧

標識などの設置（R2後期追記） 補修対応します(H30)

補修済みです。（R3警察） 警察 警察

梓川 梓川小学校 氷室　氷室四ツ角

車が停止を怠る。もしく

は停止線よりかなり前で

停止する。ブロック塀も

高く見通しが悪い

ミラー、ポール等の対策は取られてい

るが、歩行者がいることや停止をア

ピールする表記など 「止まれ」文字を復旧しました。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

梓川 梓川小学校

氷室　旧横沢下町バス停手前の歩

道

歩道が狭い。カーブに

なっているため見通しも

あまりよくない。登校時

間は特に交通量、スピー

ドが出ている車が多い。

車道の幅も狭い。

歩道拡幅、白線の塗りなおし。カーブ

箇所に大きめのミラー設置 県 県

梓川 梓川小学校 アメドラの信号機（氷室西）

歩行者信号の青の時間が

短く、横断中に車と接触

しそうになることがある 青の時間を長く調整してほしい

点滅の鋲数も含めて12秒あります。時間帯と渡る方向を教えていた

だければ検討します。無理な横断をしないように指導をお願いしま

す（Ｈ３０） 警察 警察

梓川 梓川小学校

岡村整骨院前、生け花教室、バス

停付近の歩道

歩道が狭く、車がスピー

ドを出している。雨の日

は水をかけられる。

歩道の拡張　　　車道のすり減ったと

ころは補修して水が飛ばないようにして

ほしい。

関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただくよう検討

願います。市の要望順位に基づき順次事業化を検討します。（R05

県計調） 県 県

梓川 梓川小学校 氷室通学路全般

歩道が狭く、自転車通学

の子どもは車道を走るこ

とになるが、車の交通量

が多い。

歩道を広げて自転車が通れるようにし

てほしい 具体的な場所は不明

梓川 梓川小学校 岩岡　三叉路

白線のみの歩道で狭い。

車もスピードを出してい

る。

１　歩道の整備　２　信号の設置

３　側溝にフタ　４　登下校時のス

ピード制限

１現状では幅員がないため、歩道を設置するには新たに用地を確保

する必要がありますので町会とも相談してください。3道路幅員が

4.0ｍ以上ある市道には、原則蓋掛けは行いませんので、現状でご理

解ください。4速度落とせの路面標示を設置します。（H30交安)

２について

信号機を設置するには、交差点形状の改良が必要です。（R3警察）

同Ｈ３０回答、尚薄れている区画線について復旧します（Ｒ４市建

設）

市（交安）

警察

市（交安）

警察

梓川 梓川小学校

こまち　小島整骨院近くの横断歩

道

見通しが良くないため歩

行者からも車からも見え

にくい 十分な安全確認をするように指導

梓川 梓川小学校

岩岡　環状高家線　梓川東保育園

東の三叉路(梓川倭2017付近）

歩行児童と車の距離が近

すぎる。横断歩道が白線

のみなので渡るのに危険

が伴う。

歩道の整備と側溝への蓋

信号をつけるのは可能か？三叉路の県

道外の道路を時間帯規制できないか？

通行規制に関しては沿線地権者の同意が必要となるため町会に相談

してください。（H29)

信号機を設置するには、交差点形状の改良が必要です。（R3警察）

時間指定の通行禁止規制をかけるにあたり、沿線住民の方にも許可証が発行でき

ない旨を承知していただき町会名で要望書を提出してください。（Ｒ５警察） 警察 警察

梓川 梓川小学校

氷室環状高家線と市道の交差点

（旧バス停）梓川倭2945－1付

近）

見通しが悪い、歩行者は

車道まで出ないと車が確

認できない 市道側の通学時間帯の通行規制

交差点を横断する際は必ず一時停止をするよう指導をお願いしま

す。また、通行規制に関しては沿線地権者の同意が必要となるため

町会に相談してください。（H29)

市（交安）

警察

市（交安）

警察

梓川 梓川小学校

上立田　改善センターから西、県

道沿いの歩道

歩道を歩けずに車道に出

てしまう。雨の日に傘が

車と接触する。（Ｈ26

～）

１　生垣の剪定周知。（Ｈ26）

２　歩道の拡張（Ｈ27）

１　生垣の選定は、学校又はＰＴＡから地元町会に相談してくださ

い。２．関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただく

よう検討願います。市の要望順位に基づき順次事業化を検討しま

す。（R05県計調） 県（計調） 県（計調）

梓川 梓川小学校

岩岡　横沢下町～岩岡麦大豆等生

産振興センターへの道

朝の通勤の近道になって

いるため、スピードを出

す車が多く、事故が心

配。（Ｈ19～）

スクールゾーン

(登校時の車両の通行規制)

（H19～）

松本警察署に要望を伝達しましたが、地元車両も規制の対象になっ

てしまいますので、地元町会とも調整をしていただき、合意の上

で、松本警察署にご要望ください。（Ｈ26）

同Ｈ２６回答、尚通学路の路面標示及び区画線を復旧します。（Ｒ

４市建設） 市（交安） 市（交安）

梓川 梓川小学校 岩岡　生産センター周辺の道路

とても狭く危険。（Ｈ26

～） 通行制限。（Ｈ26～）

松本警察署に要望を伝達しましたが、地元車両も規制の対象になっ

てしまいますので、地元町会とも調整をしていただき、合意の上

で、松本警察署にご要望ください。（Ｈ26）

同Ｈ２６回答、尚薄れている「止まれ」外側線について復旧しま

す。（Ｒ４市建設） 市（交安） 市（交安）



梓川 梓川小学校

横沢　下町四つ角カーブ近辺の歩

道

通勤通学の車や自転車の

すれちがい接触の危険が

ある。緩やかなカーブで

見通しが悪い。（Ｈ26、

Ｈ27） 歩道の拡幅。（Ｈ26、Ｈ27）

関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただくよう検討

願います。市の要望順位に基づき順次事業化を検討します。（R05

県計調） 県（計調） 県（計調）

梓川 梓川小学校

上立田地区の歩道県道278号大野

田梓橋停車場線沿い全般

歩道が狭く、抜かす時に

車道に出る子が多い。傘

をさすと車に当たり危

険。（Ｈ26） 歩道の拡幅。（Ｈ26）

関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただくよう検討

願います。市の要望順位に基づき順次事業化を検討します。（R05

県計調） 県（計調） 県（計調）

梓川 梓川小学校

上立田信号機から上立田会館付近

県道大野田梓橋停車場線

Ｓ字カーブのため見通し

が悪く、車もスピードを

出して危険。（Ｈ27～） 歩道の拡張。（Ｈ27～）

関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただくよう検討

願います。市の要望順位に基づき順次事業化を検討します。（R05

県計調） 県（計調） 県（計調）

梓川 梓川小学校

上大妻　倭１０９０－２１番地の

お宅前の交差点

東西からの車が一旦停止

せず危険。（Ｈ26～） 一時停止の標識設置。（Ｈ26～）

松本警察署に要望を伝達しました。（Ｈ26）⇒再度要望を伝達しま

す（Ｈ２７）　県警本部に上申しました（Ｈ３０）

一時停止規制は困難なため、カラー舗装等の対策をお願いします。

（R3警察）

カラー舗装を設置しました。（R５市建設）

市（交安）

警察

市（交安）

警察

梓川 梓川小学校 丸田　上丸田から丸田橋までの道

白線だけで幅もないた

め、車との距離がなく危

険。（Ｈ26～）

歩道の設置。（Ｈ26～）

関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただくよう検討

願います。市の要望順位に基づき順次事業化を検討します。（R05

県計調） 県（計調） 県（計調）

梓川 梓川小学校 杏バス停前の横断歩道

中学生の保護者の送迎車のス

ピード超過。（Ｈ26）

スピードを出す車が多い。（Ｈ

26）

交通量が多く信号がないため危

険（R2後期追記）

車両の速度削減策。（Ｈ26）

信号の設置（R2後期追記）

（Ｒ１県維持）ドットラインの設置、減速等の標識設置について必

要性、有効性を含め検討します。

交通実態等を確認し、信号機の必要性を検討します。（R3警察）

ドットライン設置済み（R3県維持）

県（維持）

警察

県（維持）

警察

梓川 梓川小学校

松本市道梓川1級2号線南北条集落

センター付近

緩いカーブの坂道でス

ピードを出して走行する

車が多い。児童はなるべ

く道路の端を歩いてい

る。 児童通学路、スピード減などの表示。 区画線の復旧、「速度落せ」文字を設置します。 市（建設） 市（建設）

梓川 梓川小学校

グループホーム梓荘（障害者支援

施設）の私道と松本市道梓川２級

７号線との交差点

歩行者と運転者は交差点

がカーブのため、お互い

に見にくい。自動車と児

童との接触事故が遭っ

た。 児童通学路、スピード減などの表示。

薄くなっている区画線を復旧します。ストップマークを設置しま

す。（R5市建設） 市（建設） 市（建設）

梓川 梓川小学校

南北条地区スクールバスバス停交

差点　日本アルプスサラダ街道と

松本市道梓川74号線との交差点

西側から東側への横断

時、南からの車が垣根に

よって見えづらい。通学

時間帯にスピードを出し

て走行する車が多い。 児童通学路、スピード減などの表示。 要望箇所をお示しください。（R5市建設） 市（建設） 市（建設）

梓川 梓川中学校

市道１１４号線と県道２５号の交

わる所から東に進む農免道路の複

数の交差点が危険。１０名

自転車通生が横から出て

くる車や歩行者と衝突す

る危険あり。

スピードを落とし、交差点の前では横

から出てくる車等に注意するように指

導している。他、担当部署で安全対策

が出来ればお願いしたい。 薄くなっている区画線を復旧します。（R5市建設） 市（建設） 市（建設）

梓川 梓川中学校

倭交差点西の商業施設駐車場から

県道２７８号線に出る場所

歩行者や自転車通生が下

校の際、駐車場から出て

くる車と衝突する危険あ

り

駐車場から出てくる車の確認を指導す

るようにしている。他、担当部署で安

全対策ができればお願いしたい。

梓川 梓川中学校 学校前市道

道が狭く自転車と自動車

が接触しそうになる。上

高地への抜け道として使

われるため、交通量も多

く危険。

道路拡幅か、歩道を歩行者・自転車兼

用のものに変える

関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただくよう検討

願います。優先順位をつけて順次事業化を検討します。（R01県計

調） 県（計調） 県（計調）

梓川 梓川中学校 学校前市道

道が狭く自転車と自動車

が接触しそうになる。上

高地への抜け道として使

われるため、交通量も多

く危険。

道路拡幅か、歩道を歩行者・自動車兼

用のものに変える

関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただくよう検討

願います。優先順位をつけて順次事業化を検討します。（R01県計

調） 県（計調） 県（計調）

梓川 梓川中学校 学校北側（下角交差点）市道

道幅が狭く、歩行の小学

生、自転車の中学生が接

触しそうになる

歩道の設置。学校では自転車走行を禁

止している。

梓川 梓川中学校 上立田信号付近

見通しが悪く、自動車の

スピードも速い道路。電

柱も多く、さらに見通し

が悪くなっている。 電柱の移動、見通しの悪さの改善

関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただくよう検討

願います。優先順位をつけて順次事業化を検討します。（R01県計

調） 県 県

安原、城東 旭町小学校

あさひ橋東信号の西側路地の交差

点　　利用児童：180人

細い路地のため横断歩道

がない。時折、交差点に

進入する車両と、横断す

る児童が接触しそうにな

り危険である。 「止まれ」の標示を設置してほしい。

一時停止規制ではない交差点のため「止まれ」路面標示は設置でき

ません。交差点東、西に歩行者とまれマークを設置します。(R5市

建設)

一時停止・横断歩道共に標識設置個所や待機場所が無いため設置で

きません。（Ｒ５警察）

市(建設)

警察

市(建設)

警察

安原、城東 旭町小学校

元原町バス停付近の歩道

              利用児童：40人

通学・帰宅の時間帯に元

原町バス停でバスを待つ

他校の児童が歩道いっぱ

いに並んでいるため、本

校児童は車道に出て歩行

している。

バスを待つスペースを表示してほし

い。

路肩にグリーンベルト、車道に「速度落せ」路面標示を設置しま

す。(R5市建設) 市(建設) 市(建設)

安原、城東 旭町小学校

信州大学附属松本中学校から南下

する県道→市道

利用児童数：２０人

グリーンベルトは設置さ

れているが、交通量が多

く、度々グリーンベルト

内を通行している車両を

見かける。

車道と歩道を区分するポール等を設置

してほしい。

沿線住民への影響があるので、地元町会と相談してください。町会

の同意がいただければ縁石またはポールの設置を検討します。（R4

市建設） 市（建設） 市（建設）

安原、城東 旭町小学校

岡ノ宮神社前の東西道路

利用児童数：３０人

登下校時に横断する道路

で、横断歩道はあるが、

車の通行量が多く危険。

登下校の時間帯は、車両の速度制限を

したり、横断する児童がいることに対

して、車両（運転者）に注意を促すた

め標識を設置するなどしてほしい。

「速度落せ」、「横断者注意」の路面標示設置を検討します。（R4

市建設） 市（建設） 市（建設）

安原、城東 旭町小学校

国道１４３号

美須々交差点から北上する歩道

（利用児童数：１０名）

登下校時に歩行する道路

で、交通量が多く、歩道

と車道の境界がないため

危険。

グリーンベルトの設置をお願いした

い。

現地確認し設置可能なら対応したい。

現地立会のもと、減速表示およびドットラインを設置（R5県） 県（維持） 県（維持）

安原、城東 旭町小学校

旭町小学校東門前

利用児童数：100人

登下校時に横断する箇所

で、見通しが悪く車との

接触が危惧される

「車の一時停止」や「児童横断中」の

指示が通行車両（運転手）に分かるよ

うに工夫してほしい。(R4追記）

路肩を明確にするため区画線を復旧しました。（R4市建設）

停止線の補修をしました（Ｒ５警察）

市（建設）

警察

市（建設）

警察

安原、城東 旭町小学校

旭2丁目から北深志3丁目までの区

間

利用児童数：100人

登下校時に歩行する道路

で、車の通行量が多い

が、歩道が狭い。

グリーンベルトを設置するなど、児童

が安心して歩行できるスペースを確保

してほしい。また、登下校の時間帯に

は通行制限をしてほしい。（R4追記）

路肩を明確にするためグリーンベルトを設置しました。（R4市建

設） 市（建設） 市（建設）

安原、城東 旭町小学校 学校東門

行き帰りに必ず横断する

箇所

横断歩道があるが、だいぶかすれてき

ているので、目立つように塗り直しを

してほしい。

横断歩道の標示は補修済みです。

（R2警察）

付近の一時停止の停止線を順次補修します（R4警察） 警察 警察

安原、城東 旭町小学校 セブンイレブン元町店裏側道路

道幅は、普通車のすれ違

いがゆっくりできる程度

あるが、児童の登校時は

交通量も多く、一方通行

ではないため登校時、車

をよける児童が危険な場

面がある。(継続）路面に

自転車の止まれマークが

ありますが、薄れてきて

います。歩行者に関する

一時停止の意識を高める

表示や標識の新たな設置

を望みます。(R1秋）

特に朝の交通量が多い。

スピードを出している車

も多い。（R2後期追記）

4月の集団下校では、PTAの校外指導部

の方、民生委員の方、学校職員が児童

と一緒に下校し、登校時の歩き方につ

いて確認した。民生委員の方から「ス

クールゾーンにして通行時間を制限したらよい

のではないか」という意見も聞かれた。

横断歩道手前に◇のマークがあるが、薄れてき

ている。さらに、前後に色を付けるなど、ドラ

イバーに注意を呼びかける表示等をお願いした

い。（R2後期追記）

安全指導の実施（学校）　地域での見守り

スクールゾーンは地域住民に大きな通行制限をかけるため、地域住

民の総意が必要です。関係町会で同意を得て要望書を警察に提出く

ださい（Ｈ30警察）

道路標示の補修をしました（Ｒ５警察）

学校

警察 合同点検実施箇所 別紙合同点検調書のとおり

学校　　　　　　警

察

安原、城東 旭町小学校

学校西門前の交差点（国道143

号）

信号待ちのスペースが狭

く、車と接触しそうに

なっている。信号の時間

も短いため、車と接触し

そうになったりすること

がある。

１　待機場所の確保

２　信号の調整

信号の調整については道路環境の改善をしなければ効果がないと思

われますので、現時点では難しいです（Ｈ３０警察）

待機場所の確保については地権者の用地協力が必要なため、対象地

権者の意向確認のうえ、接続道路の管理者である松本市との調整も

必要となります。（R01県計調）

警察

県(計調）

警察

県(計調）



安原、城東 旭町小学校

松本市道2552線と2119号線とのＴ

字路

利用児童数：１０人

児童の登下校の時間帯、

通行する車が多い。Ｔ字

路はカーブになってお

り、見通しが悪いため、

児童が歩行する際に危険

を感じる。（接触事故あ

り）

車の運転者に注意を促す標識（子ども

注意、事故多し等）を設置してほし

い。

既に「通学路徐行」、「スピード落せ」の注意看板、グリーンベル

トも設置してあります。（R5市建設） 市（建設） 市（建設）

安原、城東 旭町中学校

信州大学と美須々ヶ丘高校の間の

道

学生？の車等がよく駐停

車しており、先が見えづ

らい。

又、街灯が少ないため夕

方や夜間は危険である。

注意して通る。

駐停車禁止の標識や街灯を増やしてい

ただきたい。 取締りの参考とします（R3警察） 警察 警察

安原、城東

信大附属松本

小中学校

小学校正門の通り北側・附属幼稚

園の五差路

特に交通量の多い朝は、

ひやりとする場面がみら

れる。

北部交番の方に時々立っていただき注

意喚起

路面標示、注意看板等の注意喚起の方法を検討します。（R3市建

設） 市（建設） 市（建設）

安原、城東

信大附属松本

小中学校 中学校西側正門前の横断歩道

横断歩道を見落とす自動

車が多く、昨年、児童と

の接触事故が起きた。

横断歩道のカラー塗装化などをして、

児童が横断することを分かりやすく示

してほしい。 停止線手前のカラー舗装を行います。（R3市建設) 市（建設） 市（建設）

安原、城東

信大附属松本

小中学校 萩町交差点の東西に通る道

路線バスが何便も通り、

交通量も多いが歩道や

ガードレールがなく危

険。深志高校側から向か

うと、川を渡る歩道がと

ても狭く非常に危ない。

「速度落とせ」という路面表示の設置

をお願いしたい。 「速度落せ」路面標示設置について検討します。（R3市建設） 市（建設） 市（建設）

安原、城東

信大附属松本

小中学校

桐保育園～附属幼稚園までの五差

路

道が狭いうえ、朝の時間

に車の通行量が多く、死

角も多いので危険。

道が凸凹している箇所も多く、躓きや

すいので、道路整備や白線を引いてほ

しい。

凹凸に関しては、補修方法を検討します。（R4維持）

白線設置には道路幅が４．０ｍ以上必要となりますが、要望道路は

４．０ｍ未満のため設置できません。（R4市建設）

市（維持）

市（建設）

市（維持）

市（建設）

安原、城東

信大附属松本

小中学校 元原町バス停

道幅が狭く，かつ車や自

転車の交通量が多い。本

校職員が現地に立ち，下

校指導を常時行ってい

る。

道幅を広げていただければと思うが，

現実的ではないので，速度を落とす表

示をしてほしいです。 別紙合同点検調書のとおり 合同点検実施箇所Ｒ5.8.23

安原、城東

信大附属松本

小中学校

附属松本中学校校門前

一方通行道路

自転車のスピードが速い

多くの児童が使用する場

所

北部交番の方に時々立っていただき注

意喚起

パトロールの参考とします（R3警察）

路面標示、注意看板等の注意喚起の方法を検討します。（R3市建

設） 市（建設） 市（建設）

安原、城東

信大附属松本

小中学校

附属小学校正門前歩道上にある下

水用の鉄板（取っ手付き）のさ

び・損傷

鉄板の損傷・さびによ

り、児童の靴紐が引っ掛

かり、横転する事案あり 鉄板の修繕・取り換えをお願いしたい

安曇 安曇小中学校

大野田地区安曇保健福祉センター

前交差点

スピードを出したり、追

い越したりする車、旧道

に曲がる車が多い。

運転手から歩行者が確認

しづらい。 R4年度 路面標示設置済（R4県） 県 県

安曇 安曇小中学校

ベルハイツ車両出入り口と国道の

丁字路

ベルハイツから出てくる

道路が坂道で車両が止ま

れず、歩行者が衝突する

可能性がある。 R4年度 ラバーポール・路面標示設置済（R4県） 県 県

安曇 安曇小中学校 百瀬商店前信号

予告灯はあるが、気がつ

かない車がある。

車両用信号機がすぐに黄色→赤に変わ

るため、横断歩道で急ブレーキで止ま

る車がある。予告灯または車道信号機

が赤に変わるタイミングを少し変更で

きないか。（R4秋追記）

道路管理者（県）対応中→警察による対応をお願いしたい（R4県）

信号秒数は適正に設定されているため変更は出来ません。（R4警

察）

安曇 安曇小中学校

国道１５８号　大野田地区

安曇保健福祉センター前～

市営大野田住宅

現在６年生児童１名、中

２生徒1名が別々の登校時

刻に保健センター前横断

歩道を渡り、小学生は集

団登校集合場所である大

野田信号まで歩いている

が、令和３年４月に小１

女子児童が１名同じ道を

通ることになる。１年生

が一人で国道の横断をす

ることはたいへん危険な

ので、集合場所である大

野田信号まで国道を横断

せずに登校させたい。し

かし一部歩道がない部分

が信号手前に50ｍほどあ

る。

歩道未設置の部分に歩道を設けてほし

いが、民家があり容易ではないと思わ

れる。市営大野田住宅に車が出入りす

る坂道にグリーンベルトを設置してい

ただければそこを集合場所とできる。

大野田から登校してくる小学生が増え

るため、国道路肩に補線を設置してい

ただく、またはグリーンベルトの設置

をお願いしたい。（R4秋追記） 減速標示、ドットライン設置済。（R5県維持）

安曇 安曇小中学校 国道１５８号

大野田信号手前で制限速

度が５０Ｋｍ～４０Ｋｍ

になるが見通しも悪い。

集団登校の児童集合場所

に冬季車が滑り、突っ込

みそうになった。奈川渡

２号トンネルの工事の影

響で登下校時残土運搬用

大型トラックが15～20台

通行し危険である。風圧

で児童がよろめいた。今

後も運行の継続が予想さ

れる。毎週月・火曜日は

小１・２年生のみでの下

校。市営野沢住宅から、

大野田信号までの区間は

走行する車との距離が近

くなる部分もある。

減速を促すラインや子どもが横断する

道であることを手前から運転者に示す

表示等をＨ２７に設置していただいた

が、引き続き対策をお願いできたらあ

りがたい。国土交通省松本国道出張所

に学校より連絡し、トラックの運行時

間をずらしていただくよう依頼した。

市営野沢住宅前信号～国交省松本砂防

事務所間には、歩道がない部分があ

り、児童ハ車道と段差のない部分を歩

行している。段差のある歩道をつけて

いただくか、車道と歩道を隔てるガー

ドレールの設置が望まれる。(R2追記）

減速を促すラインや子どもが横断する道であることを手前から運転

者に示す表示等をＨ２７に設置していただいたが、引き続き対策を

お願いできたらありがたい。国土交通省松本国道出張所に学校より

連絡し、トラックの運行時間をずらしていただくよう依頼した。

（R1県維持）

）R4年度 路面標示設置済（R4県）

２　市の要望順位に基づき減速等の設置について順次検討します。 県（維持） 県（維持）

安曇 安曇小中学校

安曇保健福祉センター前の国道横

断歩道

横断歩道を横断する児童

のために一次停止してい

る車を後方から追い越す

車があり、児童が轢かれ

る可能性がある。（ＰＴ

Ａ要望）

児童が手を上げて横断意

思を示しているにもかか

わらず、先に停止した車

を横断歩道をまたいで追

い抜く危険な車がある。

（Ｒ２追記）

注意喚起の看板、のぼり旗の設置など

現在指定されている追い越し禁止区間

を横断歩道の松本方面手前からにして

ほしい。（R1秋）

横断歩道の存在を見落とす方が多いと

思われるので、手前に注意を促す目立

つ標識の設置をお願いしたい。また、

横断歩道前後の部分が追い越し可に

なっているが、追い越し禁止としてほ

しい（Ｒ２追記）

交通管理者、道路管理者それぞれがどこまで注意喚起の看板等を設

置可能か調整する必要があると思います。

（県）

元々、横断歩道の手前３０ｍ部分は追い越し禁止ですので区間の変

更は必要ありません。

薄くなった横断歩道の標示を補修しました。（Ｒ１警察）

県

警察

県

警察

安曇 安曇小中学校 野沢の信号機・横断歩道周辺

市営野沢住宅前、野沢橋

の信号横断歩道は多くの

児童が利用しているが、

信号を無視して通り過ぎ

る車がいる。（ＰＴＡ要

望）

令和4年も上記と同様の事

案が発生しており、PTA

より再三の要望が上がっ

ている。（R4秋追記）

注意喚起の看板、のぼり旗の設置など

信号の手前に予告信号や「信号機有

り」「学童横断注意」といった標識を

目立つように設置していただきたい。

（Ｒ２追記）

野沢信号機の両手前に「学童横断注

意」の道路標識やのぼり旗の設置をお

願いしたい。（R4秋追記）

交通管理者、道路管理者それぞれがどこまで注意喚起の看板等を設

置可能か調整する必要があると思います。 県 県

安曇 安曇小中学校

国道１５８号　稲核　風穴の里近

辺

バス停までの横断に、横

断歩道もなく、カーブで

見通しが悪い。・乗鞍方

面から風穴の里のバス停

まで、国道を横断して歩

道のない区間を歩いて移

動している中学生がい

る。大型バスが路側帯内

を走行することも多く、

歩行が困難である

安心してバス停まで歩行・横断できる

ような方策があればご検討ください。

現状、保護者にバス停までの送迎をお願いしている（H30)

現状対応困難です（県維持）　　　　　　　　　　　　待機場所がないため横断

歩道の設置はできません。歩道の確保次第です（警察） 県 県



安曇 安曇小中学校

国道１５８号沿いの歩道（大野田

～島々間）

(1)熊よけの電気柵が途切

れている野沢信号付近

や、島々神社の山側を下

校中、熊と数メートル先

で子どもが目撃・遭遇し

た。その後、熊が通学路

を走って逃げた。　(2)歩

道の上の斜面から落石が

ある・山側の壁の上方に

は電気柵があるが、一部

設置が途切れているた

め、過去にそこから歩道

への猿・熊の侵入があっ

た。歩道上に出没した場

合、歩道の両側が柵と壁

で隔離されているために

逃げ道がない。

（H30追記）

・国道を横断する野沢の

信号付近の川にＨ２９年

にも熊が出没し、1週間以

上保護者の送りと公用車

学校でも、ホイッスルを鳴らすなどの

指導を行っていますが、熊が通学路に

入り込まないよう、対策をお願いいた

します。(2)網の設置や定期的な点検

（H30追記）

・電気柵の途切れない設置を関係各機

関に働きかけていただきたい。

・熊の出没情報が入り捕獲または檻の

撤去までの期間は、路線バスの利用を

お願いしたい。

・落石防止柵の強度を定期的に確認し

ていただきたい。

・4月23日から断続的に続く地震で山側

の擁壁に異状が無いか、浮き石などが

ないか関係機関で点検をお願いできな

いか（R2春）

・国土交通省砂防事務所付近は歩道と

車道の間に明確な境（段差など）がな

いので、柵の設置やグリーンベルトの

塗装などお願いできないか（R2春）

(2)対応を検討しますので、町会要望ともマッチングするよう、町会

と調整をお願いします。優先順位をつけて順次事業化を検討しま

す。（県）

（R1県維持）R1.9に落石防止柵については確認しました。今後も定

期的に確認します。 県（維持） 県（維持）

安曇 安曇小中学校 三本松トンネル（松本側）

上高地側からの自動車が

減速せずに、トンネル出

口に侵入してくる傾向が

あり、トンネル出口のバ

ス停の利用の際、スリッ

プ等で安全に降車できる

か不安要素になってい

る。

トンネル内に出口速度注意の標識を設

置できないか。

安曇

大野川小中学

校

通学通園バスを四輪駆動にした

い。（利用児童４名　保育園８

名）

　冬期間、現在の二輪駆

動の通学通園バスでは、

雪道に対応できない。

　雪道に対応できない場合は、仕方な

く公用車を使用して対応をしている。乗

鞍保育園でも使用いている通学通園バ

スなので、送迎の安全確保のため、四

輪駆動にしてほしい。

安曇

大野川小中学

校

県道84号乗鞍岳線　宮ノ前から楢

の木坂区間

（児童11名　生徒6名）

地元の人だけでなく、多

くの観光客が利用し、信

号がないため、スピード

を出しやすい。千石平か

らなら楢の木坂までの区

間は歩道がない。宮の原

から千石平の間も歩道が

ない箇所があり、児童生

徒は山中を通学路とし、

遠回りして通学してい

る。ガードレールはすべ

て設置されていない。

①歩道を御池やふれあいパーク側に作

り、既設の番所大滝付近まで延長す

る。同様に、楢ノ木坂(ミルクポット）

までも、歩道を延長する。

※これまで、スピード減速につなが

る、ドットラインなど、ドライバーへ

の注意喚起は行っていただき感謝して

います。ただ、県道乗鞍岳線は、車だ

けでなく、歩行者にとっても、安全に

使用できる道路となることを強く要望

します。（R4追記） R4年度 区画線・路面標示設置済（R4県） 県 県

安曇

大野川小中学

校

鈴蘭地区 温泉旅館けやき山荘前か

らカントリーハウス渓山荘へ向か

う道のカーブ　(利用児童　２名）

坂道であるため、上から

下る車がスピードが出て

しまうことも多く、カー

部分は見通しが悪く、運

転手が歩行者をとらえる

ことができず、また、道

も狭いため、通学時（横

断する際）危険が伴う。

カーブにある電柱付近にカーブミラー

を設置し、歩行者、運転手とも、状況

を確認できるようにする。

※調書より、カーブミラーでは歩行者

が確認しにくいため、ミラー設置はな

しと回答がありました。歩行者や自転

車利用者などが確認するためのもので

もあるので、車両運転手のみの立場で

ないことを踏まえ、再要望いたしま

す。（R4秋追記）

カーブミラーでは歩行者が認識しにくいため、ミラーは設置しませ

ん。

運転者が認識できるよう、できるだけ外カーブ側（東側）を通行し

てください。（R4市建設）

安全確認は目視が基本です。ミラーには死角があるにもかかわらず、ドライバーが

ミラーを過信し停止や減速を怠る危険性があります。

この箇所は緩いカーブで、目視での確認ができないわけではないので、歩行者、

自転車を含め目視で確認をお願いします。

「速度落せ」路面表示を設置します。（R4市建設） 市（建設） 市（建設）

安曇

大野川小中学

校

県道主要地方道乗鞍岳線宮の原

（学校）から番所（千石平）

１　歩道がなく、通学に

使うことができない。そ

のため、児童生徒は、木

立に囲まれ、傾斜が急で

足場が悪い獣道のような

小道（裏道）を通学して

いる。熊や猿の被害を保

護者は心配している。

２　児童生徒の全員が、

学校御池側出入り口の横

断歩道を横断するが、徐

行もせずかなりのスピー

ドで通り過ぎる車が多

い。東側はカーブとなっ

ていて見通しがきかず、

東側から上がってくる車

の運転者からは、横断者

を確認しずらい。また、

横断者もカーブミラーを

確認しなくては通行する

車の存在を確認できな

い。小学校低学年が安全

１　歩道を御池のふれあいパーク側か

ら、既設の番所大滝付近まで延長して

ほしい。

２　道路標識及び各種標識等の設置に

より、車等の減速及び交通安全が図れ

るようようにしてほしい。

３　学校御池側の出入り口からバス停

側に渡る横断歩道とその前後の道路標

示、センターラインは塗り直していた

だきたい。また、道路標示だけでは不

十分なので児童生徒の横断を知らせる

標識・看板等の設置をお願いしたい。

以下４案を提案します。①歩道を御池

やふれあいパーク側に作り、既設の番

所大滝付近まで延長する。特にふれあ

いパークから市営住宅までの区間は歩

道整備をぜひお願いしたい。②（歩道

設置ができない場合）県道を徒歩通学

で使えるよう、「通学路　歩行者注

意」の標識を設置し、運転者に注意喚

起する。③ふれあいパークから市営住

宅につながる山林を切り開き、安全な

R1県維持　県警察から信号機の設置困難との回答を受け、R１.6月

に横断歩道手前に減速マークを設置しました。

３　ダイヤマーク及び横断歩道については、松本警察署により復旧

されました。（Ｈ25交通安全）

３　横断歩道とダイヤマーク及び黄色実線のセンターラインの復旧

については、松本警察署に要望を伝達します。

⇒　現場確認をお願いします　　　　　　　　　　　→復旧完了しました（H30警察）

横断歩道の標識、学童横断等の注意看板が設置されていますので、現状でご理解くださ

い。（Ｈ27交安）

１　管内の歩道整備は、市の要望順位に基づいて順次事業化を検討しています。（R01県

計調）

県（計調）

県（維持）

県（計調）

県（維持）

安曇

大野川小中学

校

県道主要地方道乗鞍岳線番所

（千石平）から

番所（楢の木坂）

・乗鞍保育園前のS字カー

ブは、事故が多い。歩道

はなく、しかも路側帯が

狭いので、通学の際歩く

のが危険である。観光

シーズンは車が増えるの

で心配している。

・歩道を設置してほしい。

・道路標識及び各種標識等の設置によ

り、車等の減速及び交通事故防止がは

かられるようにしてほしい。

歩道を楢の木坂まで延長し、番所周辺

の既設の歩道とつなげて整備して欲し

い。（R2後期追加）

管内の歩道整備は、市の要望順位に基づいて順次事業化を検討して

います。（R01県計調） 県（計調） 県（計調）

安曇

大野川小中学

校

県道主要地方道乗鞍岳線番所（楢

の木坂）から鈴蘭（コロナ観測

所）

・楢ノ木坂バス停上部か

ら歩道がなくなる。直線

の下りでスピードを出す

車が多く歩行に危険であ

る。

１　歩道を設置してほしい。

２　道路標識およびその他の標識の設

置により、車の減速および交通事故の

防止が図られるようにしてほしい。

１　管内の歩道整備は、市の要望順位に基づいて順次事業化を検討

しています。（R01県計調）

（R1県維持）

減速表示をR4に実施予定（R3県維持）R4年度 路面標示設置済（R4

県）

２　市の要望順位に基づき減速等の標識設置について順次検討しま

す。

県（計調）

県（維持）

県（計調）

県（維持）

岡田、本郷 女鳥羽中学校

地区名（松本市原１１）

女鳥羽中学校東側住宅地の交差点

２

比較的広いT字路だが、停

止線も無い。宅地となっ

て交通量が大きく増え

た。

停止線をひいて、優先道路をはっきり

させて欲しい。 丁字路西側道路に停止指導線を設置します。（R2交安） 市（建設） 市（建設）

岡田、本郷 女鳥羽中学校 女鳥羽中学校西側の市道

道は細いが、車がスピー

ドを出して通過するた

め、生徒が登下校の際は

危険を感じる。歩道が全

く無いことにより、一斉

下校時（330人）に生徒が

道に広がりやすく、自動

車との接触事故が度々起

こりそうになっている。

ぜひグリーンベルトを設置してほしい。（校舎

側）

西側の市道ではなく東側ではないでしょうか？

グリーンベルトの設置には道路の幅員が4.3ｍ以上必要です。要望箇所は幅員が4.3

ｍに満たないため設置できません。「速度落せ」路面標示を設置します。(R3市建

設) 市（建設） 市（建設）

岡田、本郷 女鳥羽中学校

地区名（松本市原１１）

女鳥羽中学校東側住宅地の交差点

２

道が細く、生徒の登下校

の際は危険を感じる。自

動車のすれ違いも困難。

歩道用の白線は引いてあ

るが、幅が狭い。電柱等

もあり、歩道の中だけを

歩くのは困難。生徒が自

動車と接触しそうにな

る。

歩道内をグリーンベルトとしてほし

い。（校舎側）

グリーンベルトの設置には道路の幅員が4.3ｍ以上必要です。要望箇

所は幅員が4.3ｍに満たないため設置できません。「速度落せ」路面

標示を設置します。(R3市建設) 市（建設） 市（建設）

岡田、本郷 女鳥羽中学校

地区名（浅間７）

松本市営球場西側道路 夜になると暗い。

街灯の数を増やすかもう少し明るい電

球に替えてほしい。

岡田、本郷 女鳥羽中学校

地区名(原)

県道２８４号線。富成豆腐店前の

十字路（横断歩道）

歩行者がいても横断歩道

で停まらない車が多い。

スピードを出す自動車が

多い。

・「徐行」の標識を設置したり、運転

する人が歩行者がいる時に止まってく

れるような対策をしてほしい。

・「止まれ」の文字が消えているので

書き直してほしい。

区画線による減速表示等について、検討します。（R2県維持）

県道に接する市道の「止まれ」文字を復旧しました。（R2交安）

路面標示(横断者注意）をR4に施工しました。（R4県維持）

県（維持）

市（交安）

県（維持）

市（交安）

岡田、本郷 女鳥羽中学校

地区名（浅間７）

菊の湯前の温泉街道路

歩道が狭く、水路がある

ので危ない。 水路に金網をつけてほしい

現地確認し、順次方針を検討しますので現地案内をお願いします。

（R5県）



岡田、本郷 女鳥羽中学校

岡田神社鳥居近くの交差点（岡田

小要望と同一箇所大ケヤキ）

東から西へ向かう車で一

時停止をしない車が時々

いる。

カラーで一時停止の文字が目立つよう

にしてほしい。

警察対応です（県）→カラー舗装は道路管理者で検討をお願いしま

す　　　　（Ｒ1県維持）近年、停止線手前のカラー舗装の実績が

ありません。設置要望が多数あるので、優先順位、実施について検

討します。

区画線による減速表示等について、検討します。（R2県維持）

交通取締りを強化します。（R3警察）

ゼブラ等路面標示、キングポストをR4に設置しました。（R4県維

持）

現地立会のもと、カーブミラー及び路面標示（立体減速）を設置（R5県）

警察

県（維持） 合同点検実施箇所H28.5.18 別紙合同点検調書のとおり

警察

県（維持）

岡田、本郷 女鳥羽中学校 美須々公園（護国神社の道路）

岡田、本郷 女鳥羽中学校 水汲橋付近 道路が狭い

岡田、本郷 女鳥羽中学校 伊深のアンダーパス

抜け道になっていて、一

里塚から大通りに出る所

で、スピードを出す車が

あり危ない。 生徒の通学時の状況を具体的に教えてください。（R5市建設） 市（建設課） 市（建設課）

岡田、本郷 女鳥羽中学校 一般的に

集団で、道に広がって歩

いている。

岡田、本郷 岡田小学校

県道２８４号線、遠藤歯科医院

（松本市岡田町４６９）付近の交

差点

東側に新築の住宅が増え

たため、道路を横断する

児童が多くなったため、

危険を感じる。 横断歩道の設置をお願いしたい。

周辺の横断歩道との間隔が短く設置基準を満たさないので設置でき

ません。（Ｒ５警察）

横断歩道設置は公安委員会へ要望願います。（R5県計調）

警察

県計調

警察

県計調

岡田、本郷 岡田小学校 塩倉池のカーブ付近

グリーンベルトはある

が、スピードを出す車が

あり、危険を感じる。

カーブ手前に「徐行」や「通学路」等

の標識があると良い。 既に「速度落せ」の路面標示があります。(R5市建設)

岡田、本郷 岡田小学校 伊深のアンダーパス

・薄暗く、一人で通行す

る時には危険を感じる。

・日中でもライトがあれば、子どもも

通りやすくなる。 別紙合同点検調書のとおり 合同点検実施箇所　R6.2.7

岡田、本郷 岡田小学校

松岡公民館の西側用水路

（松本市岡田松岡１６５－４付

近）

添付資料②参照

・道幅が狭く、車が通る

際、ガードレールに身を

寄せる姿がある。

・転落防止策を強化してほしい。（大

人でも落ちたら簡単には上がれない深

さがある。）

故意に柵を超えようとしない限り、防護柵の目的は成しています。

現状でご理解ください。

路肩を明確にするため区画線を設置しました。（R4市建設） 市（建設） 市（建設）

岡田、本郷 岡田小学校

善光寺道（松本市岡田松岡６９付

近）の用水路の鉄板

添付資料③参照

・鉄板が塞ぎきれておら

ず、隙間があいている。

・子どもが足を踏み外し

て、挟まってしまう可能

性がある。

・鉄板を替えて、隙間をなくしてほし

い。

・鉄板がずれないように固定してほし

い。

岡田、本郷 岡田小学校 六助池

・池をのぞき込み落ちる

危険がある。

・冬は氷が張り、氷に

乗って遊ぶ危険がある。

・「近づいてはいけない！」のような

内容の看板を目立つところに設置して

ほしい。

岡田、本郷 岡田小学校 神沢公民館前の道路

カーブが連続しており、

また下り坂をスピードを

出して走る車が多い。

「歩行者注意」「横断者注意」等の看

板や道路標識を設置してほしい。

路面標示、注意看板等の注意喚起の方法を検討します。（R3市建

設） 市（建設） 市（建設）

岡田、本郷 岡田小学校

神沢方面から「パンの木」方面へ

下るところ

（道祖神のあたり）

この1年で新築の住宅やア

パートが増え、見通しが

悪く上、交通量が増加し

ていて危険を感じる。

「とまれ」や「歩行者注意」の道路標

識を設置してほしい。

地図追加しました。（R4秋）

神沢方面ではなく岡田神社方面からではないですか？

そうであれば、一時停止の規制がない交差点で、「止まれ」の路面

標示が設置できないため、停止を促すため交差点に白線を引きまし

た。（R4市建設） 市（建設） 市（建設）

岡田、本郷 岡田小学校

東区矢諸ハッピードリンク付近五

差路

規制時間の取り締まりが

できていない。

交差角が複雑な五差路。

進入規制の時間帯がある

にもかかわらず、まだ守

られていない。（R2後期

追記）

１　狭い道なのに、左右から来る車も

スピードを落とさないので、下校時間

の規制も検討してほしい。規制時間の

取り締まりを強化してほしい。

２　一時停止を注意喚起できるよう

な、横断歩道やカラー舗装などを設置

してほしい。

３　規制時間に取り締まりをお願いし

たい。（R2後期追記）

１　取締要望を松本警察署に伝達しました。（Ｈ26）

１　看板を設置します。（Ｈ26回答）

→看板設置に適当な場所がないため、外側線を復旧し速度抑制を図

りました。（H28回答)　　　　　　　　　　　　　　　　　　　２

グリーンベルトの設置を検討します。（H27回答)

２　「止まれ」標示を復旧しました。(H29回答)

交通取締りを強化します。（Ｒ３警察）

市（建設）

警察

市（建設）

警察

岡田、本郷 岡田小学校

松本市岡田町２６付近・大ケヤキ

付近の交差点

横断歩道が2段階になって

いて渡りきるのに時間が

かかる。

一時停止をせず、スピー

ドを出して走行する車が

あり、危険。（R4追記）

一時停止を注意喚起できるような横断

歩道やカラー舗装などをしてほしい。

（R4追記）

カラー舗装等で対応ください。（R4警察）

R4年度 車止めポスト・路面標示設置済（R4県）

警察

県

警察

県

岡田、本郷 岡田小学校 岡田小西側の一方通行道路

一方通行を逆走してくる

車があり、危険を感じ

る。

一方通行である表示を増やしてほし

い。または、目立つ表示にしてほし

い。

学校周辺には車両進入禁止、指定方向を示す規制標識、一方通行を

知らせる注意看板が設置されています。

現状でご理解ください。（R4市建設） 市（建設） 市（建設）

岡田、本郷 岡田小学校 松岡の交差点

１　横断歩道などの路面

表記が消えかかってい

る。

２　信号の押しボタンが

道路側にあるので、押し

づらく、道路にはみ出し

てしまう。また、待機場

所もないため、車道ギリ

ギリで待つ子が多い。

下校時、信号に向かって

走る子が多く、車道への

飛び出しにつながる可能

性がある。

1　横断歩道の塗り直しをしてほしい。

２　押しボタンの位置を変えてほし

い。

３　「飛び出し注意」の標示、「通学

路」の標示など、明確にしてほしい。

４　歩道を広くして、待機場所を確保

してほしい。（Ｈ26～）

５　スペースができると良い。（R2後

期追記）

４　関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただくよう

検討願います。市の要望順位に基づき順次事業化を検討します。

（R05県計調）

１について

標示の補修を実施しました（Ｒ５警察）

２について

押しボタン信号はどこから来ても押しやすい向きに設置しています。（R4警察）

県（計調）

警察

県（計調）

警察

岡田、本郷 岡田小学校

大ケヤキ付近の交差路

R3緊急点検実施

登校時刻は車の往来が非

常に多く、当番で旗を

持って交通整理をしてい

る際も、旗をすり抜けて

いく危険な車もあった。

子どもたちの「危険個

所」という認識は非常に

高く、安全確認はほぼで

きている。

車の優先がわかりにく

い。

・横断歩道の白線が消え

かかっている。

・「止まれ」の標識がわ

かりにくい。（R1秋追

加）

１　Ｈ28.5.18に合同点検実施個所と

なっている。

ＰＴＡは引き続き街頭指導を行い、安

全への徹底を継続していく。

２　Ｈ26年度より毎年のように出てい

る「優先がわかりにくい」という点に

ついては、再度検討してほしい。県外

や他地域の人も「優先」がわかるよう

な標記を検討してほしい。

３　信号機を設置してほしい。

４　一時停止の取り締まりを、朝の登

校時刻にお願いしたい。　　５　横断

歩道を塗り直してほしい。

６　標識を大きくしてほしい。

７　「通学路」と分かる表示を増やし

てほしい。（R2追記）

H28合同点検後、カーブミラーの設置を検討しましたが、設置に適

する場所がなく対応困難な状況です。（H29県回答）　信号機の設

置についてはお宮の木を伐採して見通しをよくしないと不可の旨回

答（H29）

横断歩道、標識の更新工事は交通管理者にお願いしたい。（R1県計

調）

区画線による減速表示等について、検討します。（R２県維持）

３について

信号機は、設置場所がないため、設置できません。（Ｒ３警察）

４について

交通取締りを強化します。（Ｒ３警察）

５について

標示の補修は、順次、必要な箇所を選定し実施していきます。（Ｒ

３警察）

６について

拡大標識については、標識の高度化を検討します。（R3警察）

・減速対策としてドットライン施工済み

・R3交通安全点検により、歩行者を守るガードポストをR4に設置

予定

（R3県維持）

ガードポスト設置済（R5県）

現地立会のもと、カーブミラー及び路面標示（立体減速）を設置（R5県）

県（維持）

警察 合同点検実施箇所Ｈ２８．５．１８ 別紙合同点検調書のとおり

県（維持）

警察

岡田、本郷 岡田小学校

東区信号東側

グリーンゾーンの歩道

道幅が狭く、対向車が来

ると車が歩道に乗り上げ

る事があるので大変危険

（Ｈ３０秋）

H30から状況があまり変

わっていない。（R2後期

追記）

マンション駐車場にも隣接していて、

駐車場側から突然車が出てくることも

あり、柵などを取り付けてほしい。

道幅がもう少し広がると良い（R2後期

追記）

沿線地権者の同意が得られれば、交差点部分の拡幅について検討し

ます。（R3市建設） 市（建設） 市（建設）

岡田、本郷 岡田小学校

東区公民館から道祖神方面に向か

う最初のT字路

北側から来る車が一時停

止をしないで、左折する

ことがあり、危険。

路面にT字路の表示はあるが、「止ま

れ」の表示か標識にしてほしい。

「止まれ」の標示、標識については、一時停止の規制箇所ではない

ので設置できません。

丁字路北側道路の停止指導線を復旧しました。（R2交安） 市（交安） 市（交安）

岡田、本郷 岡田小学校

岡田神社の坂・カーブ

(岡田下岡田１３９５付近)

・カーブのある急坂で見

通しが悪いにもかかわら

ず、スピードを出してい

る車が多い。

・看板(標識)などをつけて、注意をうな

がしてほしい。 「速度落せ」路面標示設置を検討します。（R2交安） 市（交安） 市（交安）

岡田、本郷 岡田小学校

「パンの木」前の横断歩道

(岡田下岡田１７０－２０付近)

・スピードを出している

車が多いので、歩道を

通っている。

・「通学路」という看板などがある

と、車が注意してくれるのではない

か。

「速度落せ」路面標示設置を検討します。（R2交安）

通学の状況を具体的に教えてください。（R5市建設課） 市（建設） 市（建設）

岡田、本郷 岡田小学校 松岡信号東側　一方通行の交差点

東側の角に家が建ち、南

と東方向からの見通しが

悪くなったにもかかわら

ず、南方向から学校方面

へ行く車が、スピードを

落とさずそのまま走行し

ているので大変危険。

（Ｈ３０秋）

南側の交差点前に、道に大きく「徐

行」や「減速」等の路面表示を塗って

ほしい。

「速度落せ」の路面標示を設置しました。（R2交安）

どの方向から歩行者が来ても押せるよう横断歩道を挟むように設置

しています。（R1警察）

市（建設）

警察

市（建設）

警察



岡田、本郷 岡田小学校 岡田小と女鳥羽中校庭北側の道路

車のすれ違いが難しく、

一台でも歩行者との距離

が取りにくい箇所があ

る。（Ｈ27）

登下校の時間帯は車両の通行を規制し

てほしい。（Ｈ27）

通行規制は生活に大きな負担を強いるため、沿線および関係町会の

同意が必要です、合意形成の上町会長連名の要望書を提出ください

（Ｈ３０警察）

岡田、本郷 岡田小学校

県道284号線岡田町方面から、洞

へ続く芦田たばこ店のカーブ付近

スピードを出す車が多

い。（Ｈ26、Ｈ27）

カーブ手前道路に、「徐行」と書いて

ほしい。「徐行」の標識を設置してほ

しい。（Ｈ27）

徐行規制は行っていないので、道路管理者の対応となります（Ｈ３

０警察） 警察 警察

岡田、本郷 岡田小学校 県道284号線岡田町村山酒店付近

北南に民家壁があり、車

から歩行者の確認が難し

い。歩行者からも、車の

進入が確認できない。

（Ｈ26、Ｈ27）

１　横断歩道を設置してほしい。（Ｈ

26）

２　歩行者用の止まれマークとして、

子どもにもわかりやすい「足型」、も

しくは「止まれイラスト」を書いてほ

しい。（Ｈ26）

３車と歩行者双方から見やすい大きな

ミラーを設置してほしい。（Ｈ27）

横断歩道設置場所詳細をお示しください（Ｈ３０警察）

歩行者用「止まれ」シールを設置しました。（Ｈ26）

（H30県維持）ミラーについては全て設置されている状況だと思い

ます。

市（建設）

県（維持）

市（建設）

県（維持）

岡田、本郷 本郷小学校

原地区　長寿橋交差点 横断歩道がない

スピードを出す車が多い 安全確認の徹底 具体的な場所を示してください。（R4警察） 警察 警察

岡田、本郷 本郷小学校

原地区　富成豆腐店交差点 見通しが悪く、速度が速

い車両が多い 安全確認の徹底

岡田、本郷 本郷小学校

原地区

富成豆腐店から北へ100mほど先の

お墓の前の横断

ゆるいカーブでお墓や家

のかげで見通しが悪い。

朝交通量が多い

必ず立ち止まって左右確認。

家庭でも再確認

車の減速、路肩の確保のため外側線を設置、「横断者注意」の路面

標示を設置しました。（R5市建設）

岡田、本郷 本郷小学校

浅間5

八十二銀行の交差点及び道路 道幅が狭く交通量が多い 安全確認の徹底

岡田、本郷 本郷小学校

水汲

女鳥羽中学校の方面から新しい住

宅地に抜ける細道

細道で急な坂道であるた

め、子どもたちも小走り

で大きな通りに出がち。

新しい住宅地の道路も速

く走っている車が多い。

必ず立ち止まって左右確認。

家庭でも再確認

岡田、本郷 本郷小学校

水汲

水汲橋を渡り、新しい住宅地に入

る通り沿いのファミリーマートの

裏のカーブ

カーブで見通しが悪く、

速く走ってくる車が多

い。 カーブミラーの設置希望

ミラーは死角が多く歩行者を視認しづらいため、歩行者を確認する

ためのミラーは設置していません。

カーブ部分に外側線を設置します。（R4市建設）

カーブミラーを設置しました。（R5市建設） 市（建設） 市（建設）

岡田、本郷 本郷小学校 浅間６　ローソンの交差点 交通量多く、危険 安全確認の徹底

岡田、本郷 本郷小学校 浅間８　スポーツ橋東交差点 速度超過車両が多い 安全確認の徹底

岡田、本郷 本郷小学校 浅間８　マイショップ前の歩道

車道が狭いため、すれ違

う車が歩道をすれすれで

通過する。

歩道に車が駐車している

場合、車道を歩かなけれ

ばならない

信号が赤になる前に通過

したい車がスピードを出

して走行する。

縁石の上を歩かない。

車道に出るときは、車が来ていないか

周囲を確認し、早めに歩道に戻る。

岡田、本郷 本郷小学校

浅間８　市営住宅CD棟横を流れる

湯川

川幅、深さもあり、落ち

たら上がりづらく、とく

に大雨の後など増水して

いるときは危険。 湯川では遊ばない

岡田、本郷 本郷小学校 大村　旧増田床屋前道路 道幅狭く、見通しが悪い 安全確認の徹底

岡田、本郷 本郷小学校 大村　小泉商店付近の交差点 見通しが悪い 安全確認の徹底

岡田、本郷 本郷小学校

県道２８２号線　洞信号～原橋セ

ブンイレブン近く 交通量が多い。

細い道から県道へ出る車、入る車に注

意して

歩くようにする。

岡田、本郷 本郷小学校

原地区

原橋～富成豆腐店の歩道

・歩道が狭い。

・登校時は交通量が多

い。

・歩道はすれ違いができ

ない。また、歩道にのり

あげ駐車している車があ

るときがあり、車道に降

りて歩くので非常に危

険。 ・歩道を広くしてほしい。

安全指導の実施（学校）　　　　　　　　　　　管内の歩道整備

は、市の要望順位に基づいて順次事業化を検討しています。（R01

県計調）

歩道に駐車車両がある場合は、通報をお願いします。パトロール及

び交通取締りを強化します。（Ｒ２警察）

県（計調）

警察

県（計調）

警察

岡田、本郷 本郷小学校 セブンイレブン松本原橋店　付近

・歩道を歩行中に、駐車

場から出てくる車が確認

せずに歩道を横切ること

があり危険。

・トンネル無料化によ

り、交通量が増え、信号

がかわっても突っ込んで

くる車がいる。

駐車場から出る際に、安全確認する表

示を設置してほしい。 別紙合同点検調書のとおり 合同点検実施箇所　R6.2.7

岡田、本郷 本郷小学校 本郷幼稚園前の横断歩道

・一旦停止になっている

が車が止まらない。

・道路拡幅工事が行われ

ており、12月以降交通量

が増える可能性や車がス

ピードを出して通行する

恐れがある。 登下校の時の見守りをお願いしたい。

岡田、本郷 本郷小学校

浅間３丁目

アルペン浅間荘付近

・スピードの出ている車

やすれ違いのためにカッ

トインしてくる車も多

い。またアルペン浅間荘

を利用される

　方の路駐等もあり見通

しが悪く危険。・道幅が

狭く見通しが悪い。

・安全確認の徹底。

・通学路・徐行等の標識の設置をして

ほしい。

・駐車マナー呼びかけ

安全指導の実施（学校）　　　　　　　　　　　既に通学路の看板

があり、路面にも「速度落せ」の標示があります、現状でお願いし

ます。(H30交安)

（徐行看板は徐行規制がある場所でなければ設置できません。） 市（建設） 市（建設）

岡田、本郷 本郷小学校 肉のたか庄～水汲橋

・歩道がなく、道幅が狭

く、ブロック塀もある為

注意が必要。

・地震が起こった場合、

ブロック塀の倒壊が心

配。

・一列に歩く。集団の場合、先頭の班

長が声がけをする。

・グリーンベルトの設置。

・一方通行にする。またはスクールゾーンの設

置。（R2後期追記）

道幅が狭く、グリーンベルトの幅を確保できません。

「速度落せ」路面標示を設置しました。（R5市建設）

一方通行規制は、周辺住民へ与える影響が大きいため、地元の合意形成が不可欠

です。地元の総意であれば、町会長名義の要望書を提出してください。（R3警

察）

市（建設）

警察

市（建設）

警察

岡田、本郷 本郷小学校

愛光苑、愛光苑デイサービスの間

の通りと、南方面に抜けたボタン

式の信号機の交差点(高田家前）マ

イショップ前の道路を含む

・道が狭く、車の往来が

多い。

・信号待ちする場所が無

いので、交差点にあるお

宅の

　塀にへばりついてい

る。

・車を意識しながら必ず一列であるこ

との徹底。

・信号待ちで待機できる場所の確保。 別紙合同点検調書のとおり 合同点検実施箇所　R6.2.7

岡田、本郷 本郷小学校 愛光苑の一方通行側の出入り口

ブロック塀があり、見通

しが悪い。

・カーブミラーや注意喚起の表示を設

置してほしい。 一時停止規制となっており、「止まれ」路面標示もあるので現状で

お願いします。（R3市建設） 市（建設） 市（建設）

岡田、本郷 本郷小学校 水汲橋信号

新興住宅地の人口増に伴

い、水汲橋信号付近の交

通量が増え渋滞してい

る。

信号のスクランブル化をお願いした

い。自転車用ボタンをつけてほしい。 水汲橋信号の歩車分離式を検討します。（Ｒ３警察） 警察 警察

岡田、本郷 本郷小学校

宮嶋みやげ店、宮田みやげ店前

五差路（ターメリック前の五差

路）

（浅間１丁目）

・信号がなく、五差路の

ため危険。

ゆっくり歩き、渡るときは安全確認を

するように指導。

・ハード面での対策はできないか 別紙合同点検調書のとおり 合同点検実施箇所　R6.2.7

岡田、本郷 本郷小学校

界松本横の歩道（浅間１丁目）南

の歩道

・歩道が極端に狭く、ホ

テルの壁がカーブしてお

り車から歩行者が見えな

い。また、車がスピード

をだして通る。

・歩道を広くする。歩道に色をつけ

る。

・壁をまっすぐにするよう指導できな

いか。

関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただくよう検討

願います。市の要望順位に基づき順次事業化を検討します。（R05

県計調） 県（計調） 県（計調）

岡田、本郷 本郷小学校 三才山・稲倉・洞

トンネル無料化により、

交通量が増えている。ス

クールバス乗車前・乗車

後に国道を横断する際に

危険。 見守りをお願いしたい。

岡田、本郷 本郷小学校 南洞の道祖神付近

・石垣のようなものがあ

り、崩れやすいので危な

い。

・石垣の近くに近寄らないように歩く

ように指導

・危険を知らせる看板の設置はできな

いか



岡田、本郷 本郷小学校 洞信号機付近（洞地区）

・松本トンネル側からの

カーブが深く、信号が赤

でもスピードを出してく

る車が多い。赤信号の時

は測道をショートカット

する車もいる。

・車道から距離をおいて待機するよう

に指導

・歩車分離の信号機の設置してほし

い。

歩車分離については、現地の交通実態調査を実施したところ、歩行

者が少ないため、現在のところ、設置は困難です。（R3警察） 警察 警察

岡田、本郷 本郷小学校

旧オレンジハット付近（洞地区）

県道294号

・岡田方面からの道で一

旦停止せずスピードを出

して曲がる車が多い。

・バスの終点でもあり大

型車が多い。

・左右の確認を徹底する。

・一旦停止の喚起をする。（一時停止の強調）

⇒警察

安全指導（学校）　　　　　　　　　　　　　　　　　場所の詳細

を示してください、現地確認します（Ｈ３０警察） 警察 警察

岡田、本郷 本郷小学校

稲倉地区

組合下バス停付近

・朝は国道横断あり。交

通量がとても

　多い。

・横断歩道で止まってく

れた車を追い

　越そうとする車がある

ので、とても注

　意が必要。　（車の追

突事故があるため）

・必ず立ち止って左右確認する。

・車が止まってくれても確認しながら

渡る。

　家庭でも再確認。　（信号機の設置

希望） 通学路または徐行の看板の設置

安全指導の実施（学校）

同上

（H30県維持）通学路看板の設置を検討します→道路公社の管轄

区画線による減速表示等について、検討します。（R2県維持）

交通取締りを強化します。（Ｒ３警察）

減速表示（ドットライン）を設置しました。（R5県）

県（維持）

警察

県（維持）

警察

岡田、本郷 本郷小学校

稲倉地区

稲倉バス停付近

・交通量が多い。歩道を

歩くが、トラック

　など大きい車が通る時

に風圧すごい。

・ロータリーになってい

るため車が頻繁

　に出入りする。

・バス停にロータリーが

あり、公共トイレ、自動

販売機への車の出入りが

多く危険。（R2後期追

記）

・ロータリーでは、他の車が止まって

いる場合もあるので、注意確認する。

家庭でも再確認。通学路または徐行の看板

の設置

安全指導の実施（学校）

同上

（H30県維持）通学路看板の設置を検討します。→長野県道路公社の管轄

区画線による減速表示等について、検討します。（R2県維持）

減速対策としてドットラインを設置済み

（R3県維持）

県（維持） 県（維持）

岡田、本郷 本郷小学校

三才山地区

本村バス停～

小日向橋バス停～一の瀬

・歩道もなく、見通しも

悪い。交通量も

　激しく危ない。

・道路の隅を歩く、左右前後の確認を

する。

　通学路または徐行の看板の設置

安全指導の実施（学校）（徐行は警察、警戒標識の通学路は道路管

理者。通学路標識の設置に効果があるのか疑問があります）

（Ｒ５県維持）通学路看板の設置が効果的か引き続き所内で検討します 県(維持） 県(維持）

岡田、本郷 本郷小学校 浅間６　バスターミナル前 横断歩道がない 安全確認の徹底 隣接の本郷小南信号を利用ください。（R4警察） 警察 警察

岡田、本郷 本郷小学校 大村　中田商店の交差点 カーブで見通しが悪い カーブミラーの設置希望

ミラーは死角が多く歩行者を視認しづらいため、歩行者を確認する

ためのミラーは設置していません。 市（建設） 市（建設）

岡田、本郷 本郷小学校

三才山地区

国道２５４号 交通量が増えており横断

できないことがある。

R3年度 路面標示設置済（R4県）

交通取締を実施しています。（R4警察）

県

警察

県

警察

岡田、本郷 本郷小学校 小学校西側道路

・車道が狭く、すれ違い

のため歩道に乗り上げる

車が多い。トンネル無料

化に伴い交通量が増えて

いる。

見守りをお願いしたい。

一方通行にしてほしい。またはスクー

ルゾーンにしてほしい。

一方通行規制は、周辺住民へ与える影響が大きいため、地元の合意

形成が不可欠です。地元の総意であれば、町会長名義の要望書の提

出をお願いします。なお、反対意見がある場合には規制はできませ

ん。（Ｒ３警察） 警察 警察

岡田、本郷 本郷小学校

野球場西交差点

   　（浅間１丁目）

・歩車分離式の信号だと

気付かず歩行者の信号が

青なのに発信してくる車

や発進しようとする車が

いる。

・信号が青になってもすぐに渡らず左

右を確認してから横断する。

・通学路又は徐行の看板の設置。

安全指導（学校）　　　　　　　　　　　　　　　　　信号機に歩車

分離式の看板と電光掲示板が設置してあるので看板は設置しません。現状でお願い

します。(H30交安)

（徐行看板は徐行規制がある場所でなければ設置できません。） 市→県 市→県

岡田、本郷 本郷小学校

大村街道沿い

「しぶき」南側

・ブロック塀が道路側に

傾いていて、支えも無い

状態で危険。

・ブロック塀に近寄らないように歩く

よう指導。

・危険を知らせる看板の設置はできな

いか。

岡田、本郷 本郷小学校 マイショップ前の歩道

車道が狭く、すれ違いの

ために車が歩道すれすれ

に通行するので危険。歩

道に駐車してあることが

あり、車道を歩いてい

る。

縁石の上を歩かない。車道を歩かなけ

ればならないときは、周囲に気を付け

る。

岡田、本郷 本郷小学校 第一高校前

・スピードを出す車が多

い。

・道幅いっぱいに広がっ

たり、スピードを出して

通行したりする自転車が

多い。

・一列に歩く。

・通学路または徐行の看板設置。

「速度落せ」の路面標示、グリーンベルトが設置してあります。現

状でご理解ください。（R4市建設）

岡田、本郷 本郷小学校 浅間温泉文化センター北側交差点

道幅が狭く、車のすれ違

いの際、歩行者のスペー

スが確保できない。交通

量が多く、スピードを出

す車も多い。

横断のラインを設置してほしい。

路側帯の塗りなおしをお願いしたい。

横断歩道の設置には待ち場所の確保が必要であり、要望場所は待ち

場所の確保が困難なため、横断歩道設置は現在のところできませ

ん。（Ｒ３警察）

白線を塗り直しました。（R4市建設）

警察

市（建設）

警察

市（建設）

岡田、本郷 本郷小学校 洞公民館付近（洞地区）

・お墓方面から急な坂道

や洞橋方面からの見通し

が悪いカーブ、北洞や南

洞への交差点でスピード

を出す車が多い。

・山の陰で暗いので日の短い時期は、

早めに点灯の看板の設置。

・降雪時に、坂道の除雪協力

2　洞橋方面から公民館前の市道は、除雪の２次路線に指定してい

ます。

　霊園前の市道は、除雪の１、２次路線に指定することはできませ

ん。町会で３次路線の付替えの検討をお願いします。

岡田、本郷 本郷小学校

稲倉地区

伊深バス停付近

・朝は国道横断あり。交

通量がとても

　多い。

・国道脇の歩道を歩きま

すが、トラック

　など大きい車が通る時

の風圧がすご

　い。

朝は国道を横断するがト

ラックなどの交通量が多

くスピードを出していて

危険。ゆるいカーブで見

通しが悪い。また、国道

脇の歩道では、車道と遠

い所を通るが狭くて危

険。（R2後期追記）

・必ず立ち止まって、左右を確認す

る。　（家庭でも指導してもらう）

・できるだけ車道より遠い方を歩く。

　（家庭でも指導してもらう）

　通学路または徐行の看板の設置

安全指導の実施（学校）

同上

（H30県維持）通学路看板の設置を検討します。→長野県道路公社の管轄

区画線による減速表示等について、検討します。（R2県維持）

交通取締りを強化します。（R3警察）

R4年度 路面標示設置済（R4県）

県（維持）

警察

県（維持）

警察

岡田、本郷 本郷小学校

水汲地区

水浅間橋西コーポ金井前の狭い十

字路

道が狭く見通しが悪い

車の行き違いが難しい。

（R2後期追記）

車が来たら止まって待つように指導。

ストップマークなどつけてもらえれば

ありがたい。

歩行者用「とまれ」マークを設置します。

設置場所について協議をお願いします。(R1) 市（建設） 市（建設）

岡田、本郷 本郷小学校 洞信号機付近（洞地区）

・松本トンネル側からの

カーブが深く、信号が赤

でも　スピードを出して

くる車が多い。赤信号の

時は測道をショートカッ

トする車もいる。

・車道から距離をおいて待機する。

・歩車分離の信号機の設置。

安全指導（学校）　　　　　　　　　　　　　本信号機は長野県道路公

社の管轄とのこと

今後、横断者の横断実態を見て検討します。（Ｒ３警察）→歩行者が少ないため

信号設置困難です。（R4警察） 警察 警察

岡田、本郷 本郷小学校

洞地区

洞バス停

山城バス停

・スクールバス下車後、

道路の横断が

　必要。　時間帯によっ

て交通量が多

　いため。

・横断歩道でも安全を確認し立ち止ま

り左右を確認して横断する。黄色の旗

を利用する

・通学路または徐行の看板の設置

安全指導の実施（学校）

（Ｒ５県維持）通学路看板の設置が効果的か引き続き所内で検討します。

県（維持） 県（維持）

岡田、本郷 本郷小学校

水汲地区

水汲橋信号付近

・車の通りが激しく事故

が多い。

・信号を見落としいてあ

わてて止まる車

　がいる。

・信号が青になってもすぐに渡らずに

左右を確認する。

・黄色ハンカチを挙げる。

　通学路または徐行の看板の設置

安全指導の実施（学校）

（徐行は警察、警戒標識の通学路は道路管理者。通学路標識の設置

に効果があるのか疑問）

（H30県維持）通学路看板の設置を検討します。→松本市での対応

鎌田 鎌田小学校

市道5294号線　井川城2丁目

橋の架け替え工事のため通行止

め。代わりの橋へ行くための横断

歩道がない。20名

横断歩道がないところを

渡っており、危険であ

る。

・横断歩道の設置をお願いしたい。ま

た、自動車がスピードをゆるめるよう

に促す看板等の設置をお願いしたい。

既に路面標示、狭さくが設置されているため、現状でご理解くださ

い。（R５市建設）

待機場所がなく、設置基準に満たないため横断歩道は設置できませ

ん。(R5警察)

市（建設）

警察

市（建設）

警察

鎌田 鎌田小学校

市道5503号線

征矢酒店周辺 100名

道路が狭く、車道と歩道

の区別がつかない。

･グリーンベルト等の設置をお願いした

い。

現状、道路幅が4.0m未満で狭いため、外側線、グリーンベルトの設

置はできません。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

鎌田 鎌田小学校

鎌田小学校　西側歩道橋

北側　歩道橋　500名

コンクリート、点字ブ

ロックの劣化。躓く児童

がケガをすることがあ

る。 歩道橋の補修。 現地確認し、順次方針を検討します。（R5県）



鎌田 鎌田小学校

長野県酒販南～鎌田中グランド横

300名

用水路側のフェンスが一

部破れている。 フェンスの補修。

鎌田 鎌田小学校 龍昌寺南側　300名

・道路の白線が消えてき

ている。

・用水路が深いので、危

険。

・白線の補修。

・用水にかぶせるふたやフェンス、

ガードレールを設置していただきた

い。

外側線、停止指導線、交差点マークを復旧します。水路の蓋掛け

は、道路幅が4.0m以上あるため行いません。また、フェンス等につ

いても設置することで道路幅が狭くなり、歩行者を危険にさらして

しまう可能性があるため、設置しません。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

鎌田 鎌田小学校 薄川沿い２５０１号線　２０名

・道路の白線が途中まで

しかない。 ・白線を延ばしてほしい。 外側線を復旧します。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

鎌田 鎌田小学校

高宮北１丁目ピッツェリアアルト

パラッツォ裏の駐車場から北への

びる用水路

・用水路に柵がないため

危険 ・柵を設置してほしい。

市道上にのみ、安全対策を実施しているため、現状でご理解くださ

い。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

鎌田 鎌田小学校

セブンイレブン松本中条店の西

（５００１号線）を渡る交差点

３０名

横断歩道がなく、右左折

する車が車線を超えて一

時停止する。 ・横断歩道を設置してほしい。

横断歩道が短く、主道路の歩道間をつなぐ横断歩道は現在設置して

いません。（Ｒ５警察） 警察 警察

鎌田 鎌田小学校 笹部交差点　１００名

交通量の多い交差点。渡

る子どもの人数も多い。

歩行者用信号機の青の時間を10秒延ば

してほしい。 適正秒数へ調整しました（R5警察）

鎌田 鎌田小学校

5007号線から5548号線にかけて江

崎接骨院前までの道路　１５０名

登校時間帯は通勤の車の

抜け道となり、スピード

を上げて通行する車や車

のすれ違いが難しい。

時間帯制限はあるが、グリンベルトな

ど速度を落とす働きかけをしてほし

い。

外側線、交差点マーク、路面標示「速度落せ」を設置します。（R

５市建設） 市（建設） 市（建設）

鎌田 鎌田小学校

井川城保育園前の道路（3140号）

１０名

井川城保育園前の道路の

枝が道路に出ているため

通行が危険 枝の伐採をお願いしたい。

鎌田 鎌田小学校

月見町ロータリー　3579号線　１

０名

一旦停止がなく、通学児

童の見通しが悪い。自動

車の事故も多い。

一旦停止の標識、道路への表示をして

ほしい。

ロータリー形状の交差点であり、全方向に一時停止をかけることは

困難です。道路管理者に停止指導線を引いていただいた現状でご理

解ください。（警察） 警察 警察

鎌田 鎌田小学校

月見町北交差点からロータリーま

での歩道5079号線　３０名

通勤時間帯にスピードを

出して通過する自動車が

多く危険。 グリーンベルトを設置してほしい。 グリーンベルトを設置します。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

鎌田 鎌田小学校

両島4-16

居酒屋大の交差点

通学路の標記はあるが薄

くなっている。通行量が

多く危険。

注意喚起のペイント、グリーンベルト

の設置。

現状、道路幅が4.5m未満で、グリーンベルトを設置する幅がないた

め、設置できません。停止指導線を復旧します。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

鎌田 鎌田小学校

両島7丁目サン・エスポワから西沢

不動産にわたる道路　１０名

1班のみだが、横断歩道が

なく危険。 横断歩道を設置してほしい。

待機場所が確保できず、現在の基準では設置できません。（Ｒ５警

察） 警察 警察

鎌田 鎌田小学校

５５０１号線と５５０３号線の交

わる交差点　２００名

５５０１号線と５５０３

号線の交わる交差点が見

通しが悪く、５５０３号

線を通行する自動車が見

えない。

注意喚起のペイントをしていただきた

い。

路面標示「横断者注意」及び歩行者ストップマークを設置しまし

た。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

鎌田 鎌田小学校

5008号線の井川城址付近の横断歩

道。　１００名

細い川沿いの道である

が、通行台数が多く、

カーブの先にある横断歩

道で止まらない車が多

い。

横断歩道がある注意喚起の青色のペイ

ントがあるが、手前にうろこ型のペイ

ントなど注意喚起ができるとありがた

い。 路面標示「横断者注意」を設置しました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

鎌田 鎌田小学校

5503号線と国道19号が交差する地

点　２００名

。5503号線から19号に出

る車にとって、北側は見

通しがよくなったが、南

側は、ラーメン店によっ

て見通しが悪くなってい

る。

19号線に出る側道側に注意喚起のペイ

ントをお願いしたい。

路面標示「止まれ」及び外側線を復旧しました。（Ｒ４市建設）

要望箇所の市道巻き込み部にカラー舗装をＲ５.2に実施しました。（R4国道事務

所）

市（建設）

国

市（建設）

国

鎌田 鎌田小学校 松本年金事務所前の交差点

年金事務所へ出入りする

自動車があるにもかかわ

らず、横断歩道のないと

ころを渡って通学してお

り危険。

グリーンベルトを設置しました。（Ｒ４市建設）

R3年に横断歩道を設置しました。（R4警察）

市（建設）

警察

市（建設）

警察

鎌田 鎌田小学校 ローソン征矢野1丁目店前の交差点

横断歩道はあるが、普通

車、トラックの往来が激

しく右左折する自動車と

横断歩道を渡る児童で混

雑する。

路面標示「横断者注意」及び歩行者ストップマークを設置しまし

た。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

鎌田 鎌田小学校 征矢野2-2-1前交差点

児童が横断するが、自動

車が速度を落とさない。

自動車の抜け道になって

おり、危険。

路面標示の復旧及び路面標示「止まれ」のカラー舗装を設置しまし

た。（Ｒ４市建設）

標示補修します。速度対策の構造物設置を検討ください。（R4警

察）

標示の補修を実施しました（Ｒ５警察）

市（建設）

警察

市（建設）

警察

鎌田 鎌田小学校 征矢野信号

信号交差点における横断

者の安全確保が必要 令和４年度にＬＥＤ化しました。（Ｒ４警察） 警察 警察

鎌田 鎌田小学校

国道19号上にかかる歩道橋（鎌田

１丁目８番・鎌田２丁目３番）

歩道橋の階段のステップ

の傾斜がきつく、危険を

感じる。転倒の恐れがあ

る。

ステップの傾斜を緩やかにする。ス

テップ上の滑り止めシートが劣化のた

め剥げている部分があるので、シート

を貼り替える。

→長野国道事務所（松本出張所）に連

絡済み。（R元年度）

階段部のステップについては、剥離部の除去及び滑り止め塗装(緑

色)をR4年3月に実施しました。 国 国

鎌田 鎌田小学校

井川城セブンイレブン前　　横断

帯

・セブンイレブン前道路

を北から南へ横断するた

めに、2本の白線とその内

側を青く塗装した横断帯

が示してある。30年10月

には、この横断帯を渡ろ

うとした児童が車と接触

するという事故があっ

た。

・この地点は、自動車の

交通量が多く、横断帯は

児童だけでなく近隣住民

の方も多数通行してい

る。

事故処理の際に、交通課

の警察官から横断歩道設

置の要望を出すように指

導された。（R2追加）

・横断帯ではなく、「横断歩道」とす

ることで、自動車の運転手への注意喚

起をし、児童が安全に通行できるよう

にしていただきたい。他の安全対策も

検討していただきたい。

横断帯ではなく、「横断歩道」とする

ことで、自動車の運転手への注意喚起

をし、児童が安全に通行できるように

していただきたい。他の安全対策も検

討していただきたい。（R2追加）

南側に待ち場所が確保できないため、現状では設置できません（Ｈ

30警察）

横断歩道を設置しました。（Ｒ２警察）

警察 警察

鎌田 鎌田小学校

県酒販南～鎌田中校庭南の歩行者

専用道路

・全体に低くなっていて

排水場所がないため、雨

が降ると一面が水たまり

になってしまう。児童が

歩く場所がない。（花壇

部分に足を入れないとい

けない）

未だ水たまりが多く歩く場所に苦慮し

ているため、再度工事をお願いした

い。 学校教育課所管の土地のため、排水升の設置工事を行いました

（H29)→現場の状況を見ながら、再検討しています。 学校教育 学校教育

鎌田 鎌田中学校 鎌田中学校プール南側の交差路

見通しの悪い交差路だ

が、年金事務所の建設に

より、さらに見通しが悪

くなったため、通行する

車と生徒が出会い頭に接

触することが危惧され

る。（車から歩行者を確

認しにくい。）

横断歩道を設置していた

だき、大きなカーブミ

ラーもある。しかし、見

通しが悪いため危険であ

る。多くの生徒が利用す

るため飛び出し等が不安

である。（Ｒ４追記）

車道に一時停止の標識の設置または停

止・減速を促す路面表示をしてほし

い。

横断歩道など設置していただきました

が、減速、徐行を促すような標識があ

るとありがたいです。（Ｒ４追記）

交差点マーク周囲にカラー舗装を設置して、注意喚起を図りたい。

（Ｒ２交安）

待ち場所の整備を待ち、横断歩道を設置します。（Ｒ３警察）

横断歩道の設置に伴い、ガードポストや外側線等設置しました。

路面標示「速度落せ」を設置しました。（Ｒ４市建設）

R3年に横断歩道を設置しました。（R4警察）

市（交安）

警察

市（建設）

市（交安）

警察

市（建設）

鎌田 鎌田中学校 国道につながる側道（抜け道）

国道につながる側道がど

れも道幅が狭く、車両と

接触することが危惧され

る。

広い範囲でクリーンベルトをつけてほ

しい。

グリーンベルトは、通学路にのみ、設置をしているため、通学路と

なっている箇所をお示しください。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

今井 今井小学校

主要地方道塩尻鍋割穂高線（今井

2845番地付近交差点）

登校時・下校時共に左側

に生け垣があり、左側か

ら来る車が見えにくい。

車からも渡ろうとしてい

る子どもが見えにくい。

塩尻・鍋割、穂高線を渡

る交差点は見通しがとて

も悪い。

横断歩道が目立つようにしてほしい。

また、車から児童や歩行者が見えるよ

うに横断歩道などを目立つようにして

ほしい。

カラー舗装の実施をお願いします。

（R4秋追記） カラー舗装等の対応をしてください。（R４警察） 警察 警察



今井 今井小学校 中沢橋付近の交差点

朝日方面からの車も多

く、信号がないので危険

である。

横断者を知らせる看板の維持。(直して

いただいたので、引き続きお願いしま

す。）歩行者の信号機の青の時間の調

整も引き続きお願いします。

横断歩道前にカラー舗装設置済み（Ｒ４市建設）

R3年に信号の秒数調整をしました。（R4警察）

市（建設）

警察

市（建設）

警察

今井 今井小学校

松本市今井２７４８付近

(バス通りを横断する道）

道路を横断する時にカー

ブがあり、横断歩道がな

いので注意深く横断して

いる様子がある。

道路を横断する時にカーブがあり、横

断歩道がないので危険である。横断歩

道をつけてほしい。（保護者を通して

PTAにも要望あり）→横断歩道は難し

いという回答をいただいたが、横断す

るのに危険な様子があるのでなんらか

の形で検討していただけるとありがた

いです。

歩行者の待場確保出来ず、また見通しの利かないカーブ等には設置

することは出来ません。（R4警察）

警察 警察

今井 今井小学校

今井２９８　藤田理容店前の横断

歩道

横断歩道を利用する子は

多い。見守り隊や学校長

が通学路に立ち、見守り

を続けている。（R4更

新）

昨年の合同点検で、運転手からの注意

喚起のコーンをたていただき、スピー

ドが落ちる車が増えた。引き続き横断

歩道やパンダマークなどの設備の維持

をお願いしたい。

道路管理者（市）対応中　交差点マークを設置します。（R5市建

設） 市（建設） 市（建設）

今井 今井小学校 松養同窓会館前交差点

白線を引き直していただ

いたので、子ども達は安

心して登下校をしている

が、スピードを出して走

る車もいるため引き続き

注意が必要。（R4更新）

生活道路で狭い道ではあるが、抜け道

として地域の方も利用する道路である

ため、引き続き子どもたちに注意喚起

を行っていきたい。白線やミラーなど

の定期的な補修をお願いします。（R4

更新）

道路管理者（市）対応中　「速度落せ」「通学路」文字を設置しま

す。（R5市建設） 市（建設） 市（建設）

今井 今井小学校

主要地方道、塩尻、鍋割、穂高線

（大槻スタンド前

交差点）

交通量が多く、道路が

カーブしており、生け垣

のせいで見通しが悪かっ

たりして、運転手が横断

歩道があるという意識を

持ちにくい。

合同点検で対応していただいた。引き

続き道路の拡幅も含めお願いしたい。

生垣については町会やPTAを中心にお

願いをしていただいているが、なかな

か難しい状況にある。引き続き対応を

お願いしていきたい。

R4年度 車止めポスト設置済（R4県）

警察対応中

Ｒ３年度に横断歩道予告標示を増設しました（Ｒ５警察）

県

警察

県

警察

今井 今井小学校

南耕地公民館

三叉路付近から藤田理容店

南耕地公園横を流れる水

路、幅が広く水量が多く

一部フェンスがない箇所

がある。

子どもが水路に落ちると

流されてしまう。

点検後、フェンスの設置が難しいとい

うことは承知している。子どもたちに

注意して歩くことや水路に近づかない

ことを指導していく。（R４更新） 道路管理者（市）対応中

今井 今井小学校

今井２９８　藤田理容店前の横断

歩道

横断歩道を使用する児童

は多いが、横断歩道が消

えかかっている。また横

断用の注意喚起用マーク

も薄れている。

パンダマーク､横断歩道をはっきり書

く。

車のとおりも激しいが、横断歩道に気

がつかない。

昨年の合同点検で、運転手からの注意

喚起のコーンをたていただき、スピー

ドが落ちる車が増えた。引き続き横断

歩道やパンダマークなどの設備の維持

をお願いしたい。（R４秋追記）

標示の補修は、順次、必要な箇所を選定し実施していきます。（R3

警察）→標示補修しました。（R4警察） 警察 警察

今井 今井小学校 赤坂橋東側交差点前後の堤防道路

道幅が狭く、歩行者の通

るスペースがほとんどな

い場所がある。路側帯も

白線が消えかかっていて

よく分からない。

今年度は利用する児童は

いないが、中学生(卒業

生）が自転車で通学して

いる。（R4追記）

注意喚起の看板や、旗等、更に効果の

ある速度抑制対策をお願いしたい。登

下校の時間帯だけでも警察機関の見回

り等、速度抑制の強化をお願いした

い。 板場地区からもこの箇所に、横断

歩道の設置要望を警察に提出済み。学

校としても、横断歩道の設置を強く要

望する。

横断歩道の設置が無理なら、「飛び出

し注意」の看板や、「スピード落と

せ」の旗等、更に速度抑制対策をお願

いしたい。（R４追記） H27～道路拡幅事業を実施しています。（R5県）

今井 今井小学校 松養同窓会館前交差点

白線を引き直していただ

いたので、子ども達は安

心して登下校をしている

が、スピードを出して走

る車もいるため引き続き

注意が必要。

生活道路で狭い道ではあるが、抜け道

として地域の方も利用する道路である

ため、引き続き子どもたちに注意喚起

を行っていきたい。白線やミラーなど

の定期的な補修をお願いします。

横断歩道指導線になります。待機場所が確保できない箇所には現在

横断歩道を設置できません。（Ｒ５警察）　「速度落せ」「通学

路」文字を設置します。（R5市建設） 警察 警察

今井 今井小学校

赤坂橋周辺

食事処「いります」前の道

歩道が狭く、交通量の多

い朝などは、危険

注意喚起の看板や、旗等、更に効果の

ある速度抑制対策をお願いしたい。横

断歩道の設置を希望

速度抑制対策をお願いしたい。（R4追

記）

待機場所が確保できない箇所には現在横断歩道を設置できません。

（Ｒ５警察）

歩道整備は、市の要望順位に基づいて順次事業化を検討します。

（R5県計調）

警察

県計調

警察

県計調

今井 今井小学校

中沢橋付近の

交差点

朝日方面からの車も多

く、信号がないので、危

険である。

○消えかかっている横断者を知らせる

看板を大きな物につけかえてほしい。

〇歩行者の信号機の青の時間を調整し

てほしい。（R２追加）

看板を補修します。また、車に横断歩道で止まってもらうためカ

ラー舗装を設置します。(H29回答)

→

（H30県維持）場所不明。中沢橋から西側は市道になります。看板

を大きくしても効果はあまりないと考え、看板を補修しました。ま

た、車に横断歩道で止まってもらうためカラー舗装を設置しまし

た。(H30市交安)

区画線による減速表示等について、検討します。（R2県維持）

県道での対策は困難です。（R5県維持）

県（維持）　　　道路

（交安）

県（維持）　　　道路

（交安）

今井 今井小学校

南耕地公民館

三叉路

南耕地公園横を流れる水

路、

大きく水量が多いがフェ

ンスが壊れそうである。

路肩も崩れそうである。

子どもが水路に落ちると

流されてしまう。（H30

～）

アスファルトで固める、フェンスを取

り替えるなどして、フェンスが壊れな

いような工事をしてほしい。

水路に蓋を舗道になるようにしてほし

い。（R2追加） 補修しました（R1維持） 市（維持） 市（維持）

今井 今井小学校 上新田地区内道路

河川（せぎ）の水量が多

く危険。（Ｈ27）

水路の上に網をかけてほしい。（Ｈ

27）

また、フェンスが設置されていないと

ころに設置をお願いしたい。（R２追

加）

町会、水利管理者等と検討します。（H27）

詳細な場所が分かる資料を提出願います。頂いたのちに設置につい

て可能なのか検討します。（R2交安）

同Ｒ２回答（Ｒ４市交安） 市（交安） 市（交安）

今井 今井小学校

主要地方道塩尻・鍋割・穂高線赤

坂橋より東の市道7151線との交差

点

横断歩道を渡るために，

市道を横切る必要があ

る。

横断歩道を西側に移動できないでしょ

うか。

移設先の北側に待ち場所がないため、移設するには待ち場所の整備

が必要です。また、地元との合意形成も必要ですので、要望書の提

出をお願いします。（R3警察） 警察 警察

今井 今井小学校

市道7151号線

赤坂橋西～鉢盛中前

道路脇の水路へ年間５名

ほど自転車のまま転倒し

ている。

今年度も既に生徒が１名

転落しています。（R2追

加）

路肩の舗装が亀裂などあり不安定なの

で改善していただきたい。

（継続）水路への転落防止の網、フタ

など設置していただきたい。

金網等で覆うなどの対処をお願いでき

ないでしょうか。（R2追加）

車道補修は本年度から計画的に実施しています。（R1維持）水路へ

の蓋掛けは幅員が確保されていることから現状でご理解願います 市（維持） 市（維持）

笹賀、神林 菅野小学校

菅野町マクセルイズミ製作所（松

本市笹賀3039）の5差路　利用児

童８0人

交差点の見通しが悪く、

交通量が多い。車もス

ピードを出して走ってい

る。 横断歩道がほしい。

歩行者の横断方向を示して下さい。また、見通しの悪い箇所には設

置できません。（Ｒ５警察） 警察 警察

笹賀、神林 菅野小学校

JA松本ハイランド笹賀給油所前横

断歩道　（笹賀２５３７－１　一

般県道松本空港線）

利用児童数：20人

登校時、給油所脇の横断

歩道で児童が信号待ちを

している際、看板の陰に

いる子が左折する大型ト

ラックに巻き込まれない

か心配。

交差点北側にも看板があ

り、ドライバーからの視

界が妨げられている。

交差点ギリギリに子どもが立たないよ

う、交差点からやや下がった位置に

ポールを立ててほしい。

たくさんある看板を整理したり位置を

変更したりしてほしい。

別紙合同点検調書のとおり

現状の交差点形状から、一部歩車分離を検討中です。（Ｒ４警察） 合同点検実施箇所　R4.12.8 別紙合同点検調書のとおり

笹賀、神林 菅野小学校

川東と寺家の中間　ほっともっと

裏の道路

道幅が広くないがまっす

ぐなため車もスピードを

出しやすい

「通学路」設置済み。「速度落せ」設置及び区画線を復旧しまし

た。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

笹賀、神林 菅野小学校 神戸　松本保育園前の道路

下校時待機場所となるた

め 道路管理者（市）対応中



笹賀、神林 菅野小学校 菅野小学校南門前

道路南側のグリーンベル

トが切れた反対側（北

側）に校門（南門）があ

り、子どもの横断箇所が

まちまち。６月には子ど

もを降ろした保護者の車

と道路を横断した児童と

の接触事故が起きてし

まった。

横断歩道があると子どもたちは安心し

て横断できるし、車も意識して通行が

できる。

道路南側にｸﾞﾘｰﾝﾍﾞﾙﾄを設置しました。正門東カーブに「横断者注

意」を設置しました。。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

笹賀、神林 菅野小学校

神戸　旧セブンイレブン菅野店か

ら菅野小学校へ入っていく道（学

校北側）

道幅が狭く、車とのすれ

違いが危険である。それ

に加え、通学する児童も

多い。

白線がはっきりしていないので、引き

直してほしい。

区画線を復旧します。（Ｒ４市建設）

区画線を復旧しました。（Ｒ５市建設） 市（建設） 市（建設）

笹賀、神林 菅野小学校

県道・松本空港線ローソン菅野店

から菅野小学校へ入っていく道

（学校南側）

カーブ付近は見通しが悪

く、スピードを出す車が

あり危険。それに加え、

通学する児童も多い。

白線がはっきりしていないので、引き

直してほしい。 区画線を復旧しました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

笹賀、神林 菅野小学校

県道・松本空港線の東側に平行す

る通学路

松本市笹賀２６００から南へ向か

う市道

道幅が狭く、車とのすれ

違いが危険である。

白線がはっきりしていないので、引き

直してほしい。また、松本市笹賀２６

６０から先は白線がないので引いてほ

しい。 区画線を復旧します。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

笹賀、神林 菅野小学校

主要地方道松本環状・高家線北側

の市道・松本市神林２３２２付近

から北へ向かう市道

道幅が狭く、車とのすれ

違いが危険である。白線

もない。 白線を引いてほしい。 区画線設置検討します。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

笹賀、神林 菅野小学校

市道・旧セブンイレブン菅野店か

ら松本短期大学入口辺りまで

市道６８２７号線は、歩

道がないため危険です。

（R1秋）菅野交差点から

南東へ松本短大へのは入

り口までの歩道を希望。 歩道の敷設をお願いしたい。 測量設計を実施しています。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

笹賀、神林 菅野小学校

神戸　セブンイレブン菅野店から

菅野小学校へ入っていく道

道幅が狭いにも関わら

ず、速度を出す車が多い

ゾーン３０規制をなるべく早くお願い

します→看板等設置してほしいとのこ

と（R1秋）

菅野小中学校を含むエリアのゾーン３０規制を現在検討中です

（H29警察回答）⇒ゾーン30規制完了予定です（Ｈ３０）→規制完

了しました　　　　　　　　　　　　　　　　　　路面標示と補助

看板を設置しました。(R４市建設) 警察 警察

笹賀、神林 菅野小学校

菅野小学校～菅野中学校敷地北側

の東西道路

道幅が狭いこともあり、

車のすれ違いが難しい。

交通量は多くないため、

児童が広がって歩いてし

まう。後ろから迫ってき

た車に気付けず、地域か

らの苦情が多い。190名が

歩行している。

児童が交通安全を意識して歩行できる

よう、グリーンベルトの設置をお願い

したい。

歩道設置には用地の確保が必要となります。町会と連携し、土地所

有者の同意が得られれば、事業化を検討いたします。外側線等も道

幅が狭いため設置できません。（Ｈ26）

区画線を設置したい。（Ｒ４市建設）

区画線を設置しました。（R５市建設） 道路（交安） 道路（交安）

笹賀、神林 菅野小学校

菅野小学校と菅野中学校の間の南

北に延びる市道６２５４号線

道路幅が狭く、途中クラ

ンクしており見通しが悪

い。抜け道となってい

て、速度を出す車の往

来も多い。児童生徒の通

行も多いことから、３０

km規制等の安全対策を講

じてほしい。 30km規制をして欲しい

笹賀、神林 菅野中学校

主要地方道松本環状高家線「菅

野」信号～「神戸西」信号間

菅野信号～松本短大入り口の間

利用生徒数：２０人

道路が狭い割に交通用は

かなり多く、両側に狭い

路側帯しかない。登下校

中の生徒が自動車と接触

する可能性がかなり高

い。

※R2.6.3接触事故　１件

発生

道路の拡幅、歩道の整備をしてほし

い。

町会からも要望を挙げるようなので、

至急手を打っていただきたい。（R2後

期追加）

当該区間は市道に移管済み（R2県維持）

　歩道設置には用地の確保が必要となります。土地所有者の同意が

必要となりますので町会へ相談してください。（Ｒ２交安）

測量設計を行っています。（Ｒ４市建設） 市（交安） 市（交安）

笹賀、神林 菅野中学校

環状高家線と、松本空港線の交差

点付近(町神信号)

利用生徒数：100人

通学生徒が信号を渡って

学校に向かおうとすると

き、後方からの車と接触

しそうになり、大変危険

である。信号機の支柱が

交差点角にあるため、歩

行者はその車道側を通ら

なければならない。

春提出した危険な状況が

毎日続いている。（R2後

期追加）

道幅の拡幅と歩道の整備、信号機の移

設をしてほしい。

道路改良をしないと信号機の移設がで

きないのであれば、生徒の命に関わる

問題なので大至急対応していただきた

い。（R2追加）

「事業化の検討」ではなく『事業化す

る』ようにしていただきたい。（R2後

期追加）

道路改良をしないと現状は不可です（警察）

R5に一部改良工事に着手しました、引き続き用地補償、工事の進捗を測ります。

（R5県整備）

別紙合同点検調書のとおり

警察

県（計調） 合同点検実施箇所　R4.12.8 別紙合同点検調書のとおり

警察　　　　　　県

（計調）

笹賀、神林 菅野中学校

県道松本空港線

菅野信号ささが会館前

利用生徒数：３００人

菅野小学校方面に入る車

と出る車で登下校の時間

は交通量が非常に多い。

道を渡る生徒が危険であ

り、横断歩道もない。

ささが会館への駐車場立

ち入り不可となっている

ため、以前より生徒の逃

げ場がなくなっている。

（R2追加）

横断歩道の設置。設置場所は市道側。

菅野小学校児童も通行しているので、

横断歩道新設を急いでいただきたい。

（R2追加）

事故が起きないうちに動いていただき

たい。（R2後期追加）

現在歩道をつなぐ横断歩道の設置はしていないので、カラー舗装対

応してください。（R4警察）

別紙合同点検調書のとおり 警察 合同点検実施箇所　R4.12.8 別紙合同点検調書のとおり 警察

笹賀、神林 菅野中学校

県道松本空港線

町神東信号付近長野自動車道の側

道との交差点

利用生徒数：２０人

交通量が非常に多いた

め、自転車通学の生徒が

県道松本空港線を横切る

ことができない。（高架

下入口出口の交差点2カ

所）

歩行者用信号と横断歩道の設置

横断歩道が設置できる交差点形状に改

良はできないか。（R２追加）

現状ではできないならば、現状で可能

な安全対策を早急にしていただきた

い。（R2後期追加）

交差点形状が悪すぎるため、現状では横断歩道を設置できません

（H30警察）

別紙合同点検調書のとおり 合同点検実施箇所　R4.12.8 別紙合同点検調書のとおり

笹賀、神林 菅野中学校

県道松本空港線

長野自動車道から神林郵便局前ま

で

交互通行道路に加え、朝

夕の登下校時にはバスと

トラックがすれ違うこと

が多い。未だ、歩道整備

がされていないので、自

転車利用者には大変に危

険である。（Ｈ３０秋再

要望）

歩道整備を早急に進めてほしい。

歩道整備が10年ほどかかるようだが、

できる限り急いでいただきたい。（R2

追加）

「事業化の検討」ではなく『事業化す

る』ようにしていただきたい。（R2後

期追加）

歩道整備事業を実施中の町神工区（町神交差点～空港東交差点）と

調整の上、順次事業化を検討します。（R01県計調） 県（計調） 県（計調）

笹賀、神林 菅野中学校

県道松本空港線

菅野信号セブンイレブン前

菅野小学校方面に入る車

と出る車で登下校の時間

は交通量が非常に多い。

道を渡る生徒が危険であ

り、横断歩道もない。

セブンイレブンが閉店

し、駐車場立ち入り不可

となっているため、以前

より生徒の逃げ場がなく

なっている。（R2追加）

菅野小学校方面に入ろう

とする車で県道が渋滞

し、進入できた車はかな

り急いで曲がっていく。

（R2後期追加）

横断歩道の設置

設置場所は市道側

菅野小学校児童も通行しているので、

横断歩道新設を急いでいただきたい。

（R2追加）

事故が起きないうちに動いていただき

たい。（R2後期追加）

横断歩道の新設について、県警本部規制課に上申します（H30警

察）

現状の設置基準では、駐車場の出入口であり待機場所が確保できな

いため、設置は困難です。（Ｒ２警察）

学校の近くであれば、教職員の方や見守り隊等による安全指導を検

討してください。（Ｒ３警察）

改築工事着手に向け、用地取得、物件補償を進めています。（R3県

計調）

警察

県（計調）

警察

県（計調）

笹賀、神林 菅野中学校

主要地方道環状高家線「中二子

南」信号交差点北側～品川内科医

院までの間の市道６０１８号線。

利用生徒数：１００人

持ち幅が狭い。自転車登

下校で利用生徒数が多

い。道幅が狭く、通行車

両との接触やトラブルが

数回起きている。

自転車通行レーン（青色の矢羽根）を

道の両側に設置してほしい。

矢羽根を設置するためには、安全性の観点から、ある程度の幅員が

必要です。そのため、現状、路面標示「通学路」「自転車注意」を

実施しましたが、危険箇所への増設を検討します。(R5自転車推進

課)

笹賀、神林 菅野中学校

品川内科医院前の県道松本空港線

と市道６０１８号線の三叉路。

市道６０１８号線を北上

して空港線に出て北へ向

かう生徒が、交通量が多

い空港線を横切らないと

いけないため、危険。

市道を横切るか、県道の西側を横切る

横断歩道を設置してほしい。

いずれの方向も既存の駐車場やバス停があるため待機場所が設定で

きず横断歩道の設置は困難です。（Ｒ５警察） 警察 警察

笹賀、神林 二子小学校 王子マテリア北東

新たな分譲地ができたた

め、歩道の無い路上を歩

行し、道路を横断する児

童が増えた。

歩道のない部分に注意喚起のためグ

リーンベルトを設置してほしい。 要望の詳細な箇所をお示しください。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）



笹賀、神林 二子小学校 二子小西道路

横断歩行者の安全確保が

必要

横断が危険なため、道路

の歩道の無い側を登校し

ている児童がいる。（R４

秋追記）

学校西道路の南側からのグリーンベル

トを、歩道の反対側まで延長してほし

い。（R4秋追記）

R3年度に横断歩道を設置しました。（R4警察）

外側線、グリーンベルトを設置します。（R５市建設）

警察

市（建設）

警察

市（建設）

笹賀、神林 二子小学校 王子マテリア西の側溝

側溝にふたがない。

登下校時刻に通勤車等の

通行が多い。

道の端へ寄ろうとした児

童が落ちることがあっ

た。（R4秋追記）

側溝にグレーチングなどのふたを設置

して欲しい。 認定外道路のため、蓋掛けは行いません。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

笹賀、神林 二子小学校 県道松本空港線〈朝日街道）

王子マテリア付近に設置

してある歩道橋が老朽化

しており、危険である。

老朽化のため歩道橋上で

児童が平板ブロックので

こぼこにつまづくなどの

危険がある。（R4秋追

記）

歩道橋の補修または架け替え。（可能

なら、階段中央部に自転車を押して上

ることができるよう、改修を加えてい

ただけるとありがたい。）

R4･5年度 補修設計実施中。引き続きR6年度も補修設計予定。（R5県）

　R5年度は痛みの激しい部分の補修を実施しました。（R5県) 県(維持） 県(維持）

笹賀、神林 二子小学校

二子小学校　校地西南角の横断歩

道

利用児童　80

朝の登校時刻に、学校西

側道路とそこへT字につな

がる正門前道路の車の交

通量が多い。T字路の直前

に児童が渡る横断歩道が

あり、右左折の車が混み

あって危険な時がある。

学校正門西側の横断歩道に、車両の一

時停止の標識を設置してほしい。

過去５年間の事故発生がなく、歩行者保護のための横断歩道がある

ため、現状設置困難です。（R4警察）

笹賀、神林 二子小学校 学校付近の交差点

児童の半数以上が通る交

差点。トラックの出入り

もあり注意。

令和４年春に、正規の横

断歩道でないために横断

指導線が廃された。ト

ラック等の通行もあり見

通しも悪く危険である。

（R4秋追記）

既に路面標示等の安全対策が実施されているため、現状でご理解く

ださい。（R４市建設） 市（建設） 市（建設）

笹賀、神林 二子小学校 交差点

変形四つ角で見通しが悪

い。交通量が多い。

横断歩道が設置されたが

歩道部分と横断前の待機

場所がせまく、交通量も

多いので危険である。

（R4秋追記）

既に路面標示等の安全対策が実施されているため、現状でご理解く

ださい。（R４市建設） 市（建設） 市（建設）

笹賀、神林 二子小学校 雇用促進住宅東側道路

横断が危険なため、道路

の歩道の無い側を登校し

ている児童がいる。

学校西道路の南側からのグリーンベル

トを、歩道の反対側まで延長してほし

い。

摩耗した道路標示の補修をしました（Ｒ５警察）

グリーンベルトを設置します。（Ｒ５市建設）

警察

市（建設）

警察

市（建設）

笹賀、神林 二子小学校 王子マテリア東側道路

交通量が多い。右左折の

車が多く、青信号でも注

意が必要。

歩道と車道を分ける金属

アーチと続くポールが、

ともに歩道側に折れ曲

がっている。（R4秋追

記） 修理をお願いしたい。（R４秋追記） 区画線を復旧しました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

笹賀、神林 二子小学校 朝日街道の交差点

道幅が狭いが交通量が多

い。 R4年度 路面標示設置済（R4県） 県 県

笹賀、神林 二子小学校 朝日街道に出る交差点

道幅が狭く、注意が必

要。 詳細な箇所をお示しください。（Ｒ５市建設） 市（建設） 市（建設）

笹賀、神林 二子小学校 交差点

工業団地付近の交差点。

歩道がなくトラックが多

い。 詳細な箇所をお示しください。（Ｒ５市建設） 市（建設） 市（建設）

笹賀、神林 二子小学校 下二子北公園付近

老朽化のため歩道橋上で

児童が平板ブロックので

こぼこにつまづくなどの

危険がある。

歩道橋のブロックの全面的な補修また

は架け替え。（可能なら、階段中央部

に自転車を押して上ることができるよ

う、改修を加えていただけるとありが

たい。） 区画線を復旧しました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

笹賀、神林 二子小学校 森の公園東側の交差点

止まれの表示が消えてい

る。 停止線をはっきりと書いて欲しい。 区画線を復旧しました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

笹賀、神林 二子小学校 雇用促進住宅笹賀宿舎前

東側のポールが倒れ掛

かっている。 ポールの改修。

笹賀、神林 二子小学校 学校東側の交差点

横断歩道が消えかかって

いる。 横断歩道の塗装をしてもらいたい。

横断指導線の復旧は現在行っていません。（R1交安）横断歩道は補

修対応します（R1警察）

同Ｒ1回答（Ｒ４市建設）

待機場所が確保できない箇所には現在横断歩道を設置できません（Ｒ５警察） 市（交安）　警察 市（交安）　警察

笹賀、神林 二子小学校 学校西側の交差点（１）

多くの児童が渡るための

指導線が消えている。 指導線をしっかり書いてほしい。

　横断指導線の復旧は行っておりません。横断歩道の新設について

要望を警察へ伝達しております。(R1交安)

同Ｒ１回答（Ｒ４市建設）

待機場所が確保できない箇所には現在横断歩道を設置できません（Ｒ５警察）

市（交安）

警察

市（交安）

警察

笹賀、神林 二子小学校 学校西側の交差点（２）

見通しが悪い交差点で自

動車同士の事故があっ

た。停止がはっきりとす

るようにしてもらいた

い。指導線が消えてい

る。

停止がはっきりとわかるようにしてほ

しい。

指導線をはっきり書いてほしい

薄くなった停止線、外側線、交差点マークを復旧し、交差点マーク

の周りを赤色で囲いました。

　横断指導線の復旧は行っておりません。横断歩道の新設について

要望を警察へ伝達しております。(R1交安)

同Ｒ１回答（Ｒ４市建設）

待機場所が確保できない箇所には現在横断歩道を設置できません（Ｒ５警察）

市（交安）

警察

市（交安）

警察

笹賀、神林 二子小学校

王子マテリア西橘モータースから

南に抜ける道路

車の通行量が多く、子ど

もの通学時間帯は特に危

険である。スクールゾー

ンや、速度制限などの措

置をしてほしい スクールゾーン規制

路面に「通学路」と標示します。(H29)→表示完了しました（H30)

スクールゾーンは規制する時間、区間を明確にして、関係する町会

と協議の上連名で要望書を提出してください（H30警察） 市（交安） 市（交安）

四賀 会田中学校

本校西側の通称「アルプス坂」か

ら四賀支所までの道（利用生徒15

名）

秋期から夕方になってく

ると街灯がなく暗く、足

元が見えない。

現在、家庭から懐中電灯を持参してい

る生徒もおり、保護者からの要望が多

い。街灯設置をお願いします。

四賀 会田中学校

JA四賀村機械化センター向かい側

の道路

縁石もなく、スピードを

出して車が子どもの通学

路すれすれに侵入してく

る。

縁石やガードレールが無理ならば、ス

ピード注意の看板を設置してほしい。 現地確認し、順次方針を検討します。（R5県）

四賀 会田中学校

会田中「アルプス坂」と「もみじ

坂」下道路(利用生徒両方合わせて

50名)

横断するとき、「横断歩

道」がなく、危険であ

る。

横断歩道設置

生徒に注意を促すため、道路の境界に

あるぷちゃんプリントの止まれシール

を貼って欲しい

松本警察署に要望を伝達しました。⇒歩行者の待機場所がないため

設置できません。（H30)

四賀 会田中学校 県道302号矢室明科線反町付近

反町から下り坂を自転車

で下りて県道に入る際

に、一時停止が甘く車と

接触する危険性がある

道路の境界にあるぷちゃんプリントの

止まれシールを貼って欲しい 外側線、自転車止まれマークを設置しました。（R5市建設）

四賀 会田中学校 県道302号矢室明科線反町付近

四賀ワイナリー付近は

カーブになっており、車

がスピードを出して走っ

ていると接触の危険があ

る（歩道もちょうど切れ

ている） スピード注意の看板を設置して欲しい

現地確認し、方針を検討します。（R4県）

他市町村においても、スピード注意の看板等は通常、市町村や交通安全協会で設置

していただいているため、そちらに要望願います。 県 県

四賀 会田中学校

会田宿信号から広田寺に続く道路

の会田中学校入口まで

設置されている外灯の数

が少なく、暗い箇所が見

られます。冬季の下校

時、暗くなるので、増設

をお願いします。

外灯の増設

（四賀支所、該当町会には連絡しまし

た）

四賀 会田中学校 五常　山村商店のバス停前

明科方面から来ると、

カーブの先に山村商店の

バス停があり、直前まで

バス停で待っている生徒

が見えない。カーブの手

前に「スピード落とせ」

という看板があるが、青

地に白文字なので、見え

づらい。よりインパクト

のある看板にして注意を

促して欲しい。 注意を促す看板の設置

現地確認し、既設看板の視認性等を含め方針を検討します。（R4

県）

他市町村においても、スピード注意の看板等は通常、市町村や交通安全協会で設置

していただいているため、そちらに要望願います。 県 県



四賀 会田中学校

会田宿交差点から四賀支所までの

道（板場線）

道路幅に差があるが、広

い道からスピードを上げ

て通過し、道路幅が狭く

なってもスピードが落ち

ないため危険である。

（Ｈ３０秋）

一列歩行の指導（学校）　　　　　歩道

の設置もしくはグリーンベルトの設置

関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただくよう検討

願います。市の要望順位に基づき順次事業化を検討します。（R05

県計調）

近年、グリーンベルト設置の実績がありません。設置要望が多数あ

るので、優先順位、実施について検討します。（R01県維持）

歩道設置には、町会が主体となり地権者の同意を得る必要があるの

で、地元町会にご相談ください。

歩道設置の事業化には時間が掛かろので、グリーンベルト設置につ

いても、地元町会と協議してください。町会の了解が得られれば水

路と白線の間をグリーンに着色します。（R1交安) 県 県

四賀 会田中学校

県道　３０２号線

会田醤油から旧五常小まで

歩道が狭い（セイフティ

パイプを設置している場

所もあるが、歩道を狭め

ている）ため子どもたち

が通学する際危険。

ＪＡ松本ハイランド四賀

地区営農センター付近の

道路が緩やかなカーブ

で、車が民家に突っ込ん

だ事例が報告されていま

す。（R４秋追記）

歩道拡幅

注意を促す看板の設置（R４秋追記）

関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただくよう検討

願います。市の要望順位に基づき順次事業化を検討します。（R05

県計調） 県（計調） 県（計調）

四賀 四賀小学校

新町・中島歯科のＴ字路

（4名）

T字路で、道路の境界が分

かりづらく、注意喚起が

必要。アルプちゃんのプ

リントシールが貼ってあ

るが、一部剥がれてい

る。

アルプちゃんシールの貼り換えを希

望。 歩行者とまれマークを復旧します。(R5市建設) 市(建設) 市(建設)

四賀 四賀小学校

公園前バス停から大門バス停まで

の区間（児童4名・中学生2名）

県道302号から国道143号

への近道となっていて、

交通量が多い。スピード

を出している車も多い。

できるだけ道路の端を歩

くように指導している。

速度抑制対策をお願いしたい。白線が

消えているので、修繕してほしい。 白線を復旧します。(R5市建設) 市(建設) 市(建設)

四賀 四賀小学校

旧錦部小学校東側から錦部バス停

までの区間（児童4名）

道幅が狭いが、トラック

や乗用車などが通り危

険。用水路にふたがない

箇所があり、車をよける

時にも危険がある。雨が

降ると用水路から水があ

ふれて道路に流れ出てく

る。

用水路にふたをして、安全に歩けるよ

うにしてほしい。壊れている箇所の修

繕をしてほしい

四賀 四賀小学校 原山橋バス停付近（児童4名）

登校時バスを待つ場所に

歩道がなく、スピードを

出す車が通ると危険。子

どもたちには注意喚起を

している。 速度抑制対策をお願いしたい 現地確認し、順次方針を検討します。（R5県） 県 県

四賀 四賀小学校

小岩井口バス停付近

（児童4名）

歩道がなく道幅が狭い。

深い側溝があり危険。

カーブが交差点に近く、

見通しも悪い。 児童が安全に歩ける道の確保

関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただくよう検討

願います。市の要望順位に基づき順次事業化を検討します。（R05

県計調） 県 県

四賀 四賀小学校

県道302号矢室明科線

松本市消防団第27分団前横断歩道

（6名）

道路を西に向かい渡る

際、右からくる車を確認

する際に道路わきの樹木

が茂っており身を乗り出

さないと確認できない。

スピードを出してくる車

が多く、車からも歩行者

が確認しづらいためか、

児童がいても止まらない

車が多い。

道路わきの樹木の伐採

速度抑制対策をお願いしたい

道路標示の補修を検討すると共に、道路管理者によるカラー舗装等

を検討して下さい（Ｒ５警察）

現地確認し、順次方針を検討します。原則として、カラー舗装は実

施していません。（R5県）

警察

県

警察

県

四賀 四賀小学校

穴沢線　Ｂ＆Ｇ海洋センター近く

（2名）

道路に接する山肌に数か

所折れた松の木が引っ掛

かっている。児童から折

れた木が落ちてきそうで

歩くのが怖いという声が

出ている。 倒木の撤去をお願いしたい

四賀 四賀小学校

取手1号線　坊主山クラインガルデ

ン下の坂（3名）

冬場の朝、坂道が凍って

滑りやすい。急坂のた

め、児童が転倒してしま

う。

塩カルの散布、歩道が凍らない対策等

をお願いしたい。

四賀 四賀小学校

板場　山王5号線及び1号線

諏訪神社から学校までの農道

（15名）

道路の一部に農業用水路

があり、雨天の日には雨

水が道路にあふれ出して

歩きづらく危険 道路の整備をお願いしたい

四賀 四賀小学校

松本市板場諏訪神社前の県道（横

断児童15名）

朝夕の交通量が多く、直

線が続くためスピードを

出してくる。横断歩道が

ないため、横断が非常に

危険。路面に速度抑制の

表示をしていただいた

が、抑制になっていな

い。

注意喚起の看板や、旗等、更に効果の

ある速度抑制対策をお願いしたい。登

下校の時間帯だけでも警察機関の見回

り等、速度抑制の強化をお願いした

い。 板場地区からもこの箇所に、横断

歩道の設置要望を警察に提出済み。学

校としても、横断歩道の設置を強く要

望する。

横断歩道の設置が無理なら、「飛び出

し注意」の看板や、「スピード落と

せ」の旗等、更に速度抑制対策をお願

いしたい。（R４追記）

本部規制課に上申します。今後立会い予定（Ｈ30警察）→立会済み

で今後待ち場所が確保できれば設置を検討していきます（R1警察）

→地区に待避場所確保について依頼し、地権者からの了承を得た。

その旨を松本警察署へ連絡済（R2・１2月学校）

令和３年度の通学路合同点検時に横断児童が１０数名と把握してい

ます。横断歩道を設置するためには、待ち場所の整備が必須条件で

あり、他の横断実態も含めて、調査・検討しています。なお、当面

の対策として、道路管理者による速度抑制対策を依頼しました。

（R3警察：通学路点検）

警察 警察

四賀 四賀小学校

大木戸公民館前の道路

（県道矢室・明科線）児童1５名

児童は、大木戸公民館で

バスを降りるが、公民館

側に歩道がないため、公

民館前の道路を渡って、

反対側の歩道を歩く。公

民館前の道路は、車もス

ピードを出しており、横

断も非常に危険。

引き続き、横断歩道の設置を希望。ま

た、速度抑制対策もお願いしたい。

公民館側に待ち場所を確保する必要があります。また、南側の横断

歩道の利用がなければ、要望場所に移設の形で検討します（Ｈ30警

察）

待機場所確保に目途が立ち、横断歩道を公民館付近へ移設予定です。（Ｒ５警

察） 警察 警察

四賀 四賀小学校

反町農協バス停前

（児童14名）

下校時にバスを降りた多

数の児童が横断するが、

横断歩道がなく非常に危

険。バス停がカーブ付近

にあり、車もスピードを

出しているため、見通し

も悪い。路面に速度抑制

の表示をしていただいた

が、あまり抑制になって

いない。

注意喚起の看板や、旗等、更に効果の

ある速度抑制対策をお願いしたい。横

断歩道の設置を希望

速度抑制対策をお願いしたい。（R4追

記） 別紙「合同点検実施結果」のとおり 合同点検実施箇所　R6.2.7

四賀 四賀小学校

宮本のバス停付近及び、宮本の交

差点（児童7名）

五常方面からくる車が見

えづらい。交通量も多

く、スピードを出す車も

多い。通学路に歩道や

ガードレールがないた

め、危険。セーフティー

パイプは途中まで設置し

てあるが、宮本バス停か

ら南は無い。

新しくできた歩道へとつながる横断歩

道がないため、あまり歩道を利用でき

ていない。

車道と歩道の区別（ガードレール等）

の設置（R4追記） R4年度 路面標示設置済（R4県） 県 県

四賀 四賀小学校

本町・岩井堂坂登り口前の県道

（登校時9名ほど　下校時は公文に

通う児童多数）

中川方面側が少しカーブ

になっていて見えづら

い。朝夕は交通量も多

く、スピードを出してい

る。本町坂から横断する

際、ミラーが低学年児童

の視線から見えづらく、

注意して横断している。 速度抑制対策をお願いしたい。 現地確認し、方針を検討します。（R5県） 県 県



四賀 四賀小学校

会田宿信号から四賀支所までの区

間（児童15名ほど）

朝夕の交通量が多く、直

線が続くためスピードを

出してくる。歩道のある

ところとないところがあ

り、白線も消えかかって

おり、危険。会田宿の交

差点も、場所によって

は、信号待ちをしている

子どもが見えにくい。 適宜白線を引き直してほしい。 外側線を引き直しました。（R5市建設）

四賀 四賀小学校

県道矢室・明科線　上郷バス停留

所～宮本バス停留所付近（３）

バス停の位置にカーブが

あるため、バ

スの乗降時、横断時危

険。バスをよけた車同士

の接触も考えられる。

（平成２５年～）横断歩

道もない。 横断歩道ありの看板を目立つようにし

てほしい（R1）

北側の標識の補修を検討します。（R１警察）→制限速度の標識が

劣化しているので更新をお願いしたい（R2・12月学校）。

速度規制標識の補修は、順次、必要な箇所を選定し、実施していき

ます。（R3警察）

横断歩道標識の高度化を検討します。（R3警察）

横断歩道標識高度化を予定しています、（Ｒ５警察） 警察 警察

四賀 四賀小学校 油坂バス停付近の道路

朝夕の交通量が非常に多

い道路で、左右の路側帯

が30センチ程しかない。

板場方面から、反町農協

前バス停に徒歩で向かう

児童がおり、非常に危

険。（Ｈ２９）バス停前

は多くの児童が横断する

が、横断歩道がなく危険

である。

反町農協前から油坂バス停手前まで

は、安全な歩道が確保されている。油

坂バス停から板場方面に向かう道路の

歩道延長を要望する。

関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただくよう検討

願います。市の要望順位に基づき順次事業化を検討します。（R05

県計調）　　２　両側に待機場所がないので、上記板場のところへ

検討しています。 県　　　　　警察 県　　　　　警察

四賀 四賀小学校 県道会田・西条停車場線

双葉保育園より東に歩道

がないため、雪が降った

ら歩く場所がない。（Ｈ

26） 歩道の確保。（Ｈ26）

（Ｒ１県維持）降雪により歩行できない場合には排雪を検討しま

す。

（H30県維持）現状で側溝を設置しています。 県（維持） 県（維持）

四賀 四賀小学校

本町・岩井堂坂登り口前の県道

（登校時　９名ほど　下校時　公

文に通う児童多数）

中川方面側が少しカーブ

になっていて見えづら

い。朝夕は交通量も多

く、スピードを出してい

る。本町坂から横断する

際、ミラーが低学年児童

の視線から見えづらい。 速度抑制対策をお願いしたい。 現地確認し、順次方針を検討します。（R5県） 県 県

四賀 四賀小学校 山王橋　（４名程度）

工事開始から別ルートを

通学路としている。

現在、工事用ガードレー

ル等の設置により、横断

歩道が見えにくくなって

いる。

工事に伴い、横断歩道の旗、・旗を入

れる箱が撤去されてしまった。設置し

てほしい。 再設置しました。（R4県） 県 県

四賀 四賀小学校

竹内製作所横の道路から会田宿方

面へ渡る交差点

五常方面から会田宿方面

へ通学。岩井堂方面から

降りてくる道路を横断す

るが、横断歩道がなく、

朝は自動車の交通量も多

い。

簡易横断歩道の設置や、児童横断注意

の旗等の設置

歩行者待機場所が確保できず横断報道は設置できません。（Ｒ５警

察）

横断者注意の路面標示、止まれ文字周辺のカラー舗装を行いました。（R5市建

設）

四賀 四賀小学校

松本市井刈（大木戸集会施設バス

停）

直線が続くため、制限速

度以上で通行する車が多

い。横断歩道がないた

め、バス児童が横断する

際にとても危険。 R4年度 路面標示設置済（R4県） 県 県

四賀 四賀小学校

中屋敷の停留所付近

　　　　　　　　（児童１名）

街頭がなく冬場は危険。

停留所がカーブのところ

にあり、乗降の際に危険

がある。 街頭の設置、停留所の移動

四賀 四賀小学校

三平堂から福寿草団地へ上がって

いく道（松本市道　三ツ屋線）

　　　　　　　　　　　　　（児

童６名）

歩道がなく、七嵐の道祖

神があるカーブで見通し

が悪いため危険。回避す

る別の道もあるが、草木

などで暗く舗装されてい

ないので対策は難しい。

車に注意喚起を促すものや、速度抑制

などの対策をお願いします。 カーブ部分の道路路肩に白線を設置します。（R5市建設） 市（建設） 市（建設）

四賀 四賀小学校

三平堂前の交差点付近

（下奈良本豊科線）

　　　　　　　　　　　（児童６

名）

信号がなく、見通しも悪

いが道路が広くなったこ

とでスピードを出す車が

多い。 速度抑制対策をお願いしたい。 速度抑制対策（ドットライン）設置済み 県 県

庄内、中山 開成中学校

開成中学北交差点

利用生徒数：約160名

歩車分離式の信号機に

なって、交差点をL字に渡

るように指導しているが

不自然。（H28に引き続

き)

昨年度よりご対応いただけるというこ

とで検討を進めていただきありがとう

ございます。多くの生徒が通る場所で

すので、早めの実現をよろしくお願い

します。 道路改良が必要で、改良にあわせ実施予定です。（Ｒ５警察） 警察 警察

庄内、中山 開成中学校

神田保育園前から筑摩神社方面に

向かっての道路　利用生徒数：約

20名

神田保育園より北側は歩

道がないため、歩行が危

険である。

交通量が多く、危険なため、歩道の設

置をお願いします。

管内の歩道整備は、市の要望順位に基づいて順次事業化を検討して

いますが、人家連担している当該箇所の早期の事業化は難しい状況

です。（R5県計調） 県計調 県計調

庄内、中山 開成中学校

県道兎川寺鎌田線筑摩西交差点か

ら花の法祥苑まで

利用生徒数：約20名

途中から歩道がなくなっ

ている｡

この区間だけ歩道がな

い。

No2と同様、歩道の設置をお願いしま

す。

管内の歩道整備は、市の要望順位に基づいて順次事業化を検討して

いますが、人家連担している当該箇所の早期の事業化は難しい状況

です。（R5県計調） 県計調 県計調

庄内、中山 開成中学校

開成中学校校門から県道６３号線

に向かう坂道

外灯が少ない。特に階段

になっている区間の外灯

が少なくてとても薄暗

く、民家もないため、物

陰に人が潜んでいても分

からず危険である。

明るく見通しがきく状態になるよう、

外灯の数を増やしてください。

庄内、中山 開成中学校

神田保育園前から筑摩神社方面に

向かっての道路　利用生徒数：約

20名

神田保育園より北側は歩

道がないため、歩行が危

険である。

人家連坦しているため早期の実現難し

いとのことですが、大変交通量が多

く、道幅も狭く危険なため、歩道の設

置をお願いします。

管内の歩道整備は、市の要望順位に基づいて順次事業化を検討して

いますが、人家連担している当該箇所の早期の事業化は難しい状況

です。（R5県計調） 県計調 県計調

庄内、中山 開成中学校

開成中学校下のアガタベーカリー

前の道路

多くの生徒が道路を横断

するが、横断歩道に信号

がない。

自動車の渋滞等を避けるためかと思う

が、交通量が多い通りを横断するた

め、押しボタン式の信号を設置してい

ただけるとより安全が確保できる。

押しボタン式の信号の設置は難しいと

のことであるが、通学路のため安全走

行をお願いする標識の設置等、ドライ

バーに注意を促す工夫をしてほしい。

（R４秋追記）

隣接信号との距離が近く、誤認の恐れがあり、設置不可です。（R4

警察） 警察 警察

庄内、中山 開成中学校

県道兎川寺鎌田線筑摩西交差点か

ら花の法祥苑まで

利用生徒数：約20名

途中から歩道がなくなっ

ている｡

この区間だけ歩道がな

い。 歩道の整備（H28・29に引き続き）

管内の歩道整備は、市の要望順位に基づいて順次事業化を検討して

います。（R01県計調） 県（計調） 県（計調）

庄内、中山 開成中学校

開成中学校第２グランド車両出入

り口の縁石

校外学習で貸し切りバス

を利用する際に、バスを

第２グランドに入れて乗

降車したいが、車両入り

口付近に歩道の縁石があ

るため、バスをグランド

に入れることができない

状態です。そのため、バ

スを道路に一時停車させ

て乗降車していますが、

交通量も多く大変危険で

す。登下校中のことでは

ないですが、年に数回こ

のような状態が起きま

す。学校周辺にバスを停

車できる場所がないた

め、安全確保のため対策

をお願いします。

出入り口前の歩道の縁石を３～４個

とってもらえれば、グランドのフェン

スの工事をして、バスが入れるように

できます。登下校時の通学路に関わる

ことではありませんが、学校周辺にバ

スを止めて安全に乗降車できる場所が

ないため、ぜひ第２グランドにバスを

入れられるよう、対策をお願いしま

す。



庄内、中山 開成中学校

開成中学校校門から県道６３号線

に向かう坂道

外灯が少なく大変暗い。

特に階段になっている区

間の外灯が少なくてとて

も薄暗く、民家もないた

め、物陰に人が潜んでい

ても分からず危険です。

明るく見通しがきく状態になるよう、

外灯の数を増やしてください。

庄内、中山 筑摩小学校

筑摩郵便局前横断歩道

80名

信号機と横断歩道はある

が、交通量が多く、ス

ピードを出している車も

多く見られる。

信号無視をした車が、横断途中の児童

と接触しそうになる事案があった。学

校側としては、家庭に注意喚起を行っ

ていく。 指導取締の参考にします。（Ｒ５警察） 警察 警察

庄内、中山 筑摩小学校 平田新橋線から栄橋に向かう道路

栄橋を右折する車が多

く、白線をはみ出して寄

せてくる車が多い。 グリーンベルトにしてほしい。

庄内、中山 筑摩小学校

相澤病院西の一方通行道路　（市

道２５２５号線）

道路幅が狭い中で、自動

車、自転車の交通量が多

く、歩道がないため危険

な状態 別紙合同点検調書のとおり 合同点検実施箇所　R5.2.21 別紙合同点検調書のとおり

庄内、中山 筑摩小学校

筑摩小学校南から筑摩児童セン

ターへの道路

歩道が分かりにくく道幅

が狭い。横断歩道がな

い。→横断歩道・グリー

ンベルト 路肩を明確にするため外側線を設置しました。（R4市建設） 市（建設） 市（建設）

庄内、中山 筑摩小学校 筑摩小学校西側通学路

ゾーン３０であるにも関

わらず交通量が多く、ス

ピード超過多い。過去に

事故発生

路肩を明確にするためグリーンベルトを設置しました。（R4市建

設） 市（建設） 市（建設）

庄内、中山 筑摩小学校 筑摩横断歩道橋西側通学路

道幅が狭い。→グリーン

ベルト・スクールゾーン

一通化 路肩を明確にするため外側線を設置しました。（R4市建設） 市（建設） 市（建設）

庄内、中山 筑摩小学校

庄内地区　松南電器前Ｔ字路（利

用者30名程度）

松南電器前Ｔ字路南北方

向に歩行者用信号機がな

い。右折車から見えにく

い。

R4年度 車止めポスト設置済（R4県）

令和４年度に歩行者用信号を設置しました。

（Ｒ４警察）

県

警察

県

警察

庄内、中山 筑摩小学校

県道兎川寺鎌田線筑摩西交差点か

ら花の法祥苑

途中から歩道がなくなっ

ている｡この区間だけ歩道

がない。 R4年度 路面標示設置済（R4県） 県 県

庄内、中山 筑摩小学校 庄内2丁目通学路

通過車両が多く、速度も

速い

通行量を抑制するため、他に誘導するよう都市計画道路の整備を計

画しています。（R4市建設） 市（建設） 市（建設）

庄内、中山 筑摩小学校

筑摩２丁目24-6の北村電業社さん

北東の交差点

十字路を東西に横断する

が，交通量が多く，横断

歩道もなく危険である。

横断歩道と停止線の設置，停止線手前

のカラー舗装をお願いしたい。

待ち場所の確保ができないため、横断歩道の設置はできません。

（Ｒ２警察） 警察 警察

庄内、中山 筑摩小学校 筑摩横断歩道橋

歩道橋の階段部分に穴が

開いていたり歩行面のタ

イルがはがれていたりす

るなどかなり傷んでい

る。

全面的な補修と今後の定期点検をお願

いしたい。また，歩道橋の西側階段を

下りたところにある歩行者用の止まれ

の道路標示も消えているんで書き直して

欲しい。

穴やタイルの剥がれについては、現場を確認し補修します。全面的

な補修、点検については、長寿命化修繕計画に基づき行っていま

す。計画の見直し及び定期点検は5年に1回の頻度で行っており、次

回は令和4年度に実施します。その結果に基づき優先順位を決め、

計画的に修繕を実施します。（R4維持） 市（維持） 市（維持）

庄内、中山 筑摩小学校

筑摩１丁目10-17のピッツェリア

筑摩店北側の道路

道幅が狭く，見通しも悪

い。

ピッツェリア北側の生け垣を刈り込

み，歩道を確保してほしい。確保した

歩道部分をグリーンベルトにしていた

だければ，道路を横断せずに登校でき

る。

グリーンベルト設置には道路幅員が少なくとも4.3ｍ必要となりま

す。この道路は現状で幅員が3.8ｍと狭いため設置できません。現状

でご理解ください。（R2交安） 市（建設） 市（建設）

庄内、中山 筑摩小学校

筑摩小学校南の信号機から石井橋

までの南北の道路

歩道や横断歩道が設置さ

れているが，抜け道で交

通量が多く，30km/hを超

えて走る車も多い。

ゾーン30の道路標示と石井橋南側のグ

リーンベルトが薄くなってきているの

で書き直していただきたい。 路面標示とグリーンベルトを復旧しました。（R4市建設） 市（建設） 市（建設）

庄内、中山 筑摩小学校 筑摩小学校校庭出入口の横断歩道

ゾーン３０の地域に指定

され、表示が改善されて

いるが、まだ自動車がス

ピードを出してきて危険

である。（Ｈ27～）

地域からは、赤い道路表示を長くして

ピカピカする素材の表示にしてもらい

たいとの要望がある。また、学校付近

に３０ｋｍ制限であることの表示を道

路上に表示。（Ｈ27～）

カラー舗装の延長を検討します。（H27、H28)

路面標示、カラー舗装等の安全対策が実施されているため、現状で

ご理解ください。（Ｒ５市建設） 市（建設） 市（建設）

庄内、中山 筑摩小学校

筑摩２丁目24-6の北村電業社さん

北東の交差点

十字路を東西に横断する

が，交通量が多く，横断

歩道もなく危険である。

横断歩道と停止線の設置，停止線手前

のカラー舗装をお願いしたい。

待ち場所の確保ができないため、横断歩道の設置はできません。

（Ｒ２警察） 警察 警察

庄内、中山 中山小学校

主要地方道松本・塩尻線

和泉バス停付近　数名

付近は車の通りが近年多

くなっており、横断歩道

もない。横断歩道のとこ

ろまで逆側通行をして歩

いてくる。

横断歩道をつけてほしい。（箱井常会

からも要望としてでている）

バス停付近には横断歩道が設置できません。（Ｒ５警察）

横断歩道設置は公安委員会へ要望願います。（R5県）

警察

県

警察

県

庄内、中山 中山小学校

松本市中山3697－1　学校南側(考

古博物館倉庫跡　変形十字路)

歩道がなくなり、道が鍵

型で見通しが悪い。

空き家になっている家か

ら草や木などがはみ出し

ていて更に見多しを悪く

している。特に県道側か

らくる車が見えにくい。

（R4追記）

しっかりと止まり、前方から車が来て

いないか確認してから素早く通り抜け

るようにしている。空き家の前の木な

どがなくなれば多少見通しがよくなる

と思われる。（R4追記）

区画線、ストップマーク及びガードポールを設置します（Ｒ４市建設）

区画線、ストップマーク及びガードポールを設置しました。（Ｒ５市建設） 市（建設） 市（建設）

庄内、中山 中山小学校 主要地方道松本・塩尻線全体

松本から諏訪方面の抜け

道になっていて、車のス

ピードが上がる。

縁石がある歩道があるの

で、そこを歩いている

が、横断歩道で渡らなけ

ればならないことがあ

る。車もスピードを出し

ている。（R4追記）

しっかりと止まり、左右の確認をして

から渡る様にしている。また、見守り

たちの方が見ていただいている。和泉

地区の横断歩道が１ヶ所薄くなってい

るので、塗ってほしい。子どもたちが

通学路としてつかっていることをもっ

とわかりやすくしてほしい。（R4追

記） R4年度 路面標示設置済（R4県） 県 県

庄内、中山 中山小学校 中山小学校南信号

強引に右折する車があり

児童が危険 R4年に右折矢印を設置しました。（R４警察） 警察 警察

庄内、中山 中山小学校

中山小学校上道路　利用児童数：

60人

古屋敷方面の児童が毎日

横断しているが、横断歩

道や「止まれ」の表示等

が無く危険。

「横断歩道」の設置、または歩行者用

ストップマークの道路への標示をして

ほしい。

歩行者用ストップマークを設置してい

ただきたい。（R2後期追記）

横断歩道は歩行者の待ち場所が確保できないため設置できません

ストップマークの設置位置について調整をお願いします。（R２交安）

ストップマークを設置しました。（Ｒ５市建設）

警察

市（建設）

警察

市（建設）

庄内、中山 中山小学校

松本塩尻線（63号線）

　  「下和泉」信号機塩尻側の車線

利用児童数：3人

ドットマークが薄くなっ

ている。「下和泉」信号

機～「二山バス停」間の

ドットマークがほとんど

見えない状態になってい

る。

センターラインも薄く

なっている。

塗りなおしてほしい。

昨年度塗り直されていないので、どん

どん薄くなっている。

塗り直しの順番を早めていただきた

い。（R2追加）

（Ｒ１県維持）区画線要望が多数あるため、優先順位を含め設置に

ついて検討します。

R4年度 区画線工事実施済（R4県） 県（維持） 県（維持）

庄内、中山 中山小学校

松本塩尻線

（63号線）

中山小学校南交差点）利用児童数

35人

歩車分離式の信号と分か

らず、反対車線の信号を

見て、動き出す車が多く

みられる。歩行者用信号

が青になり、児童が横断

している中を車両が通過

していくこともあった。

車が認識できるように

「歩車分離式信号機」と

いう表示がほしい。

（H30再要望）

交差方向の信号機が赤に

なったのを見て発進する

車両が見られる。歩行者

用信号が青になり、児童

が横断している中を車両

が通過していくことも

あった。（R2後期追記）

中山小学校南の交差点に歩車分離型信

号機の看板を設置してほしい

→他の交差点のように電光標示のもの

を（R1）それに加え、他の交差点のよ

うに、「歩車分離・発進注意」の電光

標示を設置してほしい。（秋追加）

ｃ

上記「R2新規要望１」と合わせて、町

会連合会・学校・ＰＴＡの三者連名の

要望書を警察署に提出してあります。

（R2追加）

信号灯の横に設置してあります（H29警察回答）⇒再度調査願いま

す。

新規の電光表示は設置していません。（Ｒ３警察） 警察 警察

庄内、中山 中山小学校

中山小学校南交差点へ向かう市道

エリア　　　　　　　　　利用児

童：90人

県道の交通量が多いので

多くの車が信号機のある

中山小学校南交差点へ向

かう(ＰＴＡ要望）

県道の交通量が多く、信

号機のある「中山小南交

差点」を避けて学校周辺

市道をスピードを出して

通り抜けする車がある。

（R2後期追記）

ゾーン30指定→町会と協議中

歩道整備もできればお願いしたい

町会連合会・学校・ＰＴＡの三者連名

の要望書を警察署に提出してありま

す。（R2追加）

範囲を具体的に示し、関係する町会と協議をお願いします。合意形

成の上で、学校・町会の連盟の要望書の提出をお願いします（R1警

察） 警察 警察



庄内、中山 並柳小学校

並柳小学校交差点からひまわり公

園先まで　１００名

朝や夕方を中心に、出川

方面への抜け道として、

狭い道幅の割に、速度を

出していく車両が多い。

ひまわり公園から西側は、歩道がなく

なるので、グリーンベルトの設置をお

願いします。 白線や路面標示を新設、復旧しました（R4市建設） 市（建設） 市（建設）

庄内、中山 並柳小学校

松本市市道3587号線（並柳橋付

近）　２０名

出川方面の抜け道や、生

活道路として、狭い道幅

の割には、交通が多い。

並柳橋西側にもグリーンベルトの設置

をお願いします。 注意喚起のため、ポールを設置しました（R4市建設） 市（建設） 市（建設）

庄内、中山 並柳小学校

3565号線（松本中央ゴルフセン

ター南側）の並柳橋東側堤に上が

るカーブ

・優先道路のため、車が

一時停止の必要がなく、

そのためスピードを上げ

て走ってきます。四差路

のため、車が集中し、児

童が交通事故に合いやす

い状況です。 ゾーン30の導入をお願いしたいです。

要望箇所は規制箇所ではないので、現状ペイントはできません。ス

クールゾーンまたはゾーン３０を希望する場合は、地元町会と意思

形成をしたうえで要望書の提出をお願いします（R1警察）

グリーンベルト、カーブ手前に「速度落せ」の路面標示を設置しま

した。（R２交安）

ご要望箇所には、既に横断歩道を知らせる指示標識や規制標識があ

ります。標識を増やすことは、運転手の視線を前方から逸らす機会

を増やすことになり危険です。現状でお願いします。(R1市交安)

ゾーン３０を検討中です。（R4警察）

警察　　　　　市

（建設）

警察　　　　　市

（建設）

庄内、中山 並柳小学校

並柳橋西側（5587号線と5022号線

の交差する箇所）

・交通量が多く、側道や

わき道もあり、車だけで

なく自転車の交通も多い

です。車だけでなく自転

車と児童の接触事故も起

きています。5587号線か

ら来る車からは、交差点

の状況が見えづらく危険

です。

ゾーン30の導入をお願いしたいです。

引いていただいた白線の内側をグリー

ンベルトのペインをしていただきたい

です。

同上　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　【グ

リーンベルト等について】　　　　　　　　道幅が狭く、グリーン

ベルトの幅を確保できません。

「止まれ」文字周辺にカラー舗装を行いました。（R２交安）

ご要望箇所には、既に横断歩道を知らせる指示標識や規制標識があ

ります。標識を増やすことは、運転手の視線を前方から逸らす機会

を増やすことになり危険です。現状でお願いします。(R1市交安)

警察　　　　　市

（建設）

警察　　　　　市

（建設）

庄内、中山 並柳小学校

並柳４丁目並柳上堤（柳華）横の

道路（県営並柳団地より並柳小学

校前信号に下ってくる道路）

道幅が細く見通しも悪

い。朝夕は車の通行量が

多く、スピードも出して

くる。また歩道が細く、

段差も大きいため、危険

である。歩行はもちろ

ん、自転車での通行も危

険である。（Ｈ２９）

自転車が通行する場所を示す矢羽根

マークを新設して欲しい。

１　歩道拡幅には用地の取得が必要の旨回答（H28)　現状の道路幅

では、自転車専用の通行空間を確保するのは困難です。

この区間の歩道は歩行者専用で、自転車は車道を走行します。（子

供、高齢者を除きます。）　R1公安

２　該当する町会に相談をお願いします

市（建設）　学校

教育課

市（建設）　学校

教育課

松原、寿台、

内田 明善小学校

学校南側歩道（利用児童約200

名）

学校南側の歩道がいくつ

か壊れて穴が空いてい

る。修繕をお願いした

い。（地区住民から学校

へ要望あり） 修繕

松原、寿台、

内田 明善小学校 寿台７丁目住宅街の交差点

県道２７８号への抜け道

として使用されている。

住宅の植え込みや横断歩

道の位置により、運転者

には児童が急に横断歩道

上に出てくるように見え

るため、発見が遅れ、ク

ラクションを鳴らされる

ことが度々ある。

順次補修します。（R4警察）

区画線等を復旧しました。（Ｒ４市建設）

摩擦箇所の補修をしました。（Ｒ５警察）

警察

市(建設)

警察

市(建設)

松原、寿台、

内田 明善小学校

アルプス展望しののめの道・県道

６３号（内田ファーマーズガーデ

ン前の交差点）

朝の通勤時間帯、車がス

ピードを出して絶え間な

く通過するが、横断歩道

がない。横断の際は危険

を感じる。 Ｒ５に工事着手しました（R5県整備） 県 県

松原、寿台、

内田 明善小学校

県道松本塩尻線（内田ファーマー

ズガーデン前、内田運動広場から

沢田橋まで）

交通量が多い上、カーブ

で見通しも悪い。さらに

横断歩道がないため、通

学時の東西への横断に大

変苦慮している。

坂でスピードが出ている

上に､カーブになっている

が、歩道がなく危険。

R4歩道設置事業着手、今後工事着手にむけて用地補償を進める予定

です。（R5県計調） 県 県

松原、寿台、

内田 明善小学校

校門南より、通学路を１００ｍほ

ど南下した箇所にある横断歩道

（利用児童34名）

昨年度、修繕していただ

いた校門前横断歩道のよ

うに、車道の真ん中に横

断歩道がある。 正しい箇所への横断歩道の移動 警察及び道路管理者と対応を協議しております。（Ｒ５警察） 警察 警察

松原、寿台、

内田 明善小学校

県道２８９号町村白川村井停車場

線　牛伏寺口バス停付近交差点・

信号機あり（利用児童8名）

四つ角の交差点ぎりぎり

まで塀や草木があるた

め、安全な場所で車を待

つと、松本方面から走っ

てくる車を目視できな

い。車を確認できる位置

に立つと、運転手からは

車道に出て立っているよ

うに見える状態になり危

険。 車止め等の設置

市道部分に車止めが設置できないか検討します。（Ｒ４市建設）

市道部分にガードポストを計画しています。（Ｒ５市建設） 市（建設） 市（建設）

松原、寿台、

内田 明善小学校 寿台７、８、９丁目住宅街

ひびや亀裂の入っている

ブロック塀やコンリート

塀が数カ所あり、大きな

地震が起きた際に崩れる

可能性がある。

市営のものについては、修理をお願い

したい。私有のものについては、市よ

り所有者の方に対策をお願いいただき

たい。

松原、寿台、

内田 明善小学校

主要地方道松本塩尻線（内田

ファーマーズガーデン前）

登下校時の交通量が多

い。カーブしているが、

車のスピードも速く塩尻

方面から来ると見通しが

悪い。東西に横断するに

は大変危険を感じる。

（秋も引き続き要望）

横断歩道の設置をお願いしたい。　寿

台養護学校からは歩道の設置要望もあ

り（H30）

松本警察署に要望を伝達しています（H26)→　H30.4に合同点検を

実施しました。事業化に向けて計画中です。⇒H30.4に合同点検を

実施しました。セブンイレブンから正規な歩道設置については断ら

れたが、自営工事により約1.2ｍ程の簡易歩道程度の幅が確保され

た。

信号機設置には、松本市による市道改良が必要となる

養護学校からセブンイレブン前の歩道整備について、R2年度中の工

事発注を予定しています。（R02県計調）

交差点改良について詳細設計を実施しております。(R2市建設)

道路改良の予定があり、その際に信号機の設置が可能か検討してい

ます。（Ｒ３警察）

養護学校からセブンイレブン前の歩道整備は工事実施し、R4年度完

了（R4県計調）

R5交差点工事着手しました。（R5県聖整備）

市（交安）　県

（計調）

市（建設）

警察 Ｈ３０．４．２３合同点検実施 別紙合同点検調書のとおり

市（交安）　県

（計調）

市（建設）

警察

松原、寿台、

内田 明善小学校 明善小学校　校門前のＴ字路

校門から出ると坂道に

なっており、そのまま横

断歩道が続いている。横

断歩道直前まで植え込み

があるため、上りの車か

らは児童の姿が見えにく

い。また、道路上に用水

路の蓋があることによ

り、横断歩道が道路の２

／３ほどしか敷かれてい

ないため、横断歩道の手

前で車を待つと、車道で

立っている状態になる。

道路管理者（市）対応中

R3年度に対応しました。（R４警察） 警察 警察

松原、寿台、

内田 明善中学校

片丘郵便局横

県道２８９号地下道

利用生徒：４０人

多くの生徒が利用する

が、地下道内に灯りが少

なく、見通しが悪い。不

審者が出没する可能性も

ある。

灯りを増やしてほしい。見回り等を定

期的に行ってほしい。

地下道内の照明灯を増やすことは困難であるが、灯具については定

期的に点検し交換等行っていきたい。(R4県維持) 県(維持） 県(維持）

松原、寿台、

内田 明善中学校

八十二銀行、デリシアの交差点

利用生徒：１０人

信号機が設置されていな

い。出勤時間帯は車どお

りが多い。 信号機の設置をお願いしたい。

寿台信号と距離約90ｍで、誤認のおそれがあり設置出来ません（R4

警察） 警察 警察

松原、寿台、

内田 明善中学校

松本塩尻線６３号

沢田橋から内田運動公園前信号ま

での歩道

利用生徒：５名

歩道が十分な幅確保され

ていない。出勤時間帯は

車どおりが多く、スピー

ドも出ている。 十分な幅の歩道を確保してほしい。

R4歩道設置事業着手、今後工事着手にむけて用地補償を進める予定

です。（R5県計調）

松南 開明小学校

スクールゾーン内の定期的な道路

標示の明示化（⑦）350名

一時停止、横断歩道接近

の表示等が薄くなってく

ると歩行者・運転者とも

に一時停止意識が低く

なってしまう。

定期的に表示の点検の上薄くなってき

たところは見やすく補修をしてほし

い。薄くなった箇所がある場合、その

都度連絡する。（現時点では問題な

し）

Ｒ５年に薄い標示箇所を補修しました。今後、順次必要箇所から補

修を行っていきます。（Ｒ５警察） 警察 警察



松南 開明小学校

宮田中公民館南側の市道の横断箇

所

交通量が多く危険な箇

所。道路貼り付けの一時

停止のマークが剥がれて

しまっている。

道路貼り付けの一時停止のマークを新

たに設置し直してほしい。 歩行者ストップマークを再設置しました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

松南 開明小学校

野溝木工１丁目６番

（有）松本工房前丁字路

幹線道路への抜け道と

なっている狭い道路で、

交通量が多い。道路が急

に狭くなっている箇所が

特に危険。

路側帯の設置が可能か。または外側線

をつけていただけばよいか、要検討。

停止指導線、交差点マークの復旧及び外側線を設置しました。（Ｒ

４市建設） 市（建設） 市（建設）

松南 開明小学校

宮田21　平野あやバイオリン教室

前交差点

バイオリン教室の建物が

張り出していて、見通し

が悪い。 路面標示の復旧及びガードポストを設置しました。（R４市建設） 市（建設） 市（建設）

松南 開明小学校 石芝3丁目　朝日街道石芝交差点

青信号のタイミングで細

い道から出てくる車との

接触の恐れ。 R4年度 ラバーポール設置済（R4県） 県 県

松南 開明小学校 宮田31　田中歯科駐車場交差点

幹線道路への抜け道と

なっている狭い道路で交

通量が多い。

交差点内のカラー塗装や「キャットア

イマーカー」のようなものを設置して

ほしい。

路面標示の復旧及び路面標示「止まれ」のカラー舗装を設置しまし

た。（Ｒ４市建設）

ゾーン３０を検討中です。（R4警察）

市（建設）

警察

市（建設）

警察

松南 開明小学校

野溝木工1　VITA」とアークマン

ションの横断箇所

交通量の多い道路を横断

するが、信号機が設置さ

れていない。 横断歩道前にカラー舗装を設置しました。（R４市建設） 市（建設） 市（建設）

松南 開明小学校

芳野双葉線

イオン南松本店と市社会総合福祉

センターの間

踏切が交差点の一部に

なっており､車の動きが複

雑｡歩行者用に歩道橋が出

来て､線路の横断について

は安全性が増しているが､

県道の横断は危険な箇

所。 街路事業にて、踏切部の道路改良を実施予定（R4県） 県 県

松南 開明小学校

スクールゾーン内の定期的な道路

標示の明示化

一時停止、横断歩道接近

の表示等が薄くなってき

たため歩行者・運転者と

もに一時停止意識が低く

なっている。

定期的に表示の点検の上薄くなってき

たところは見やすく補修をしてほしい

順次補修しますが、特に消えている場所があれば教えていただきた

い。（Ｒ２交安）

順次、点検により確認して補修事業で対応します。（Ｒ２警察）

市（交安）

警察

市（交安）

警察

松南 開明小学校

ゴールドパック東側の道路から駅

前に抜けるT字路

通行量が多く、子どもた

ちも駅前の道から入って

くる車や、ゴールドパッ

ク東側の道から出てくる

車への意識が低い。 横断歩道の設置をお願いしたい。

歩道が整備されており、いわゆる「つなぎ横断」となるため、現在

の設置基準では、設置できません。（Ｒ３警察：通学路点検） 警察 警察

松南 開明小学校 高宮郵便局の五叉路の水路

水路に柵がないため転落

の恐れがある

年に数人が水路に足を滑

らせてケガをしている 市の改修計画に従います。（R2追加）

地元町会より、水路の蓋掛け要望が提出されています。水路の改修

を行うため、市の改修計画に当路線を加え、順次整備を進めていき

ます。（R1）

松南 信明中学校

中学校北側ﾃﾆｽｺｰﾄの北西端から道

路への出口（丁字路：石芝の信号

から西側にのびる道路)

*利用する生徒20人＋職員車20台

手前側（歩道側）の見通

しが悪く、特に西側から

の歩行者や自転車の通過

が見えにくい。

カーブミラーの位置の確認や増設をお

願いしたい。

歩行者や自転車を確認するカーブミラーは、死角等があるため、現

状でご理解ください。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

松南 信明中学校

開明小周辺の市街地道路(調書番号

2）

昨年度も帰宅時間帯の自

動車とのすれ違いに危険

な場面がありました。(R5

追記)道幅が狭く、自動車

の通行量も比較的多い。

歩道の確保も難しい状

況。大雪が降ったときな

どは非常に危険。（Ｈ

26、Ｈ27、H28、H29）

自動車にとっては国道の

抜け道になっているた

め、登下校に危険があ

る。（R4追記）

帰宅時と退勤ラッシュの時間が重なる

こともあるので、帰宅時の規制も検討

してほしい。

時間変更については、開明小学校、地域住民と協議してください。

地域住民の理解と協力が必要です。（Ｈ３０警察）

道路（交安）　警

察

道路（交安）　警

察

松南 信明中学校

松本空港線石芝交差点（調書番号

１）

交差点付近に横断歩道が

２ヶ所あるのみなので、

交差点南から来る場合に

道路を横断して登校する

ことがある（Ｈ26～）

１　東西にわたる部分にもう１か所横

断歩道を設置。（Ｈ26）

２　生徒に横断歩道を渡るよう指導を

徹底している。（Ｈ27～）

横断歩道設置要望を松本警察署に伝達しました。（Ｈ26回答）⇒調

査の上回答願います。

→本部規制課に上申しました（R1警察）

１について

横断歩道を設置するためには、交差点改良が必要です。（R3警察） 警察 警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 開智小学校 聖十字幼稚園北側の十字路

北側から来る車や自転車

があり、交通量も多い。

十字路を横断する際、塀

があり、北側来る車両が

見えず、スピードを出し

て通り過ぎていく車や自

転車がに接触する可能性

があり、大変危険であ

る。

十字路東側手前に止まれの表示をお願

いしたい。

歩行者とまれマークを設置します。（R5市建設)

交差点西側には一時停止規制が設けられています。止まれ文字は道

路管理者の対策になります。（Ｒ５警察）

市(建設)

警察

市(建設)

警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 開智小学校 開智小学校正門前の丁字路

T字に道が交差し、交通量

も多い。大勢の子どもた

ちが両側の道を渡るが、

スピードを出して止まる

ことなく通り過ぎていく

車もあるため、大変危険

である。 信号機の設置を希望

要望を県警本部へ上申して検討します。（R1警察）

横断歩道前の待ち場所や信号建柱場所の整備が必要です。学校前の

ため、見守り隊等の対応をお願いします（R２警察） 警察 警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 開智小学校

市道１０６７号線と１６１０号線

との交差点

沢村2丁目１－３付近。木

下整形外科近くの交差

点。（朝）沢村方面から

来た児童が交差点を横断

する際、2段階に道路を横

断する必要がある。この

場所は交通量も多く、信

号もない交差点であるの

で、大変危険である。

信号機の設置、横断歩道をかく、歩道

の設置と拡張を希望。（グリーンベル

側に横断歩道を設置予定と聞いている

が進展なし）

歩行者注意喚起のため歩行者用とまれマークを設置しました。（R4

市建設）

横断指導線による対応を検討してください。（Ｒ５警察）

市（建設）

警察

市（建設）

警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 開智小学校 蟻ケ崎東公民館東側道路

通学時間と通勤時間が重

なり、スピードを出す車

が多く、非常に危険であ

る。 交通規制をお願いしたい。

現状、３０キロ規制があるためご理解ください。（R4警察）

路肩を明確にするためグリーンベルトを設置しました。（R4市建

設） 警察 警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 開智小学校 蟻ケ崎高校南道路

一昨年、南側に横断歩道

を設置していただきあり

がたかった。設置場所よ

り東に１０ｍほど進んだ

箇所も、横断する児童が

おり、危険である。横断

歩行者の安全確保が必要

ガードレールの整備。（現在空いてい

る場所ををなくし、昨年度設置した横

断歩道を通るようようにしたい。

既設柵の開いてる場所を塞ぐことについて、地元町会と相談してく

ださい。

地元町会の同意が得られれば塞ぎます。（R4市建設） 市（建設） 市（建設）

第一、城北、

中央、白板、

田川 開智小学校 蟻ケ崎高校南道路

横断歩行者の安全確保が

必要

昨年、南側に横断歩道を設置していた

だきありがたかった。設置場所より東

に１０ｍほど進んだ箇所も、横断する

児童がおり、危険である。横断歩行者

の安全確保が必要。地区との交渉を始

める予定（R4秋追記）

横断歩道の設置に合わせ、ポスト、区画線を設置しました。（R4市

建設）

R3年度に横断歩道を設置しました。

（R4警察）

市（建設）

警察

市（建設）

警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 開智小学校

市道1067号（沢村1丁目2-20付近

から沢村1丁目11-28付近まで）

朝の通勤時間帯はこまく

さ道路の抜け道として交

通量が多く、危険であ

る。（Ｈ25）

沢村2丁目１－３付近。木

下整形外科近くの交差

点。（朝）沢村方面から

来た児童が交差点を横断

する際、2段階に道路を横

断する必要がある。この

場所は交通量も多く、信

号もない交差点であるの

で、大変危険である。

安全に登下校するための整備の方法・

方向については、地元連合町会（北

部）に検討をしていただいている。

（Ｈ27～）

信号機設置、西側への横断歩道の増

設。H30に警察から交差点の形状から

設置できない回答があったが、危険な

ため形状変更も含めて継続要望とした

い。（R2）

現状の交差点形状では、信号機の設置はできません。横断歩道の移

設を検討します。（R3警察：通学路点検） 警察 警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 田川小学校

ウェルトンホテル前の道路(南へ抜

ける道）

細い道路ではあるが、国

道への抜け道になってお

り、横断歩道があっても

停止をしない。危険。

（Ｈ２６～）

アルビオ・アルファ渚ガーデン前の横

断歩道から北側の道路西側に歩行者用

にグリーンベルトを設置していただき

たい。横断歩道から３０ｍほど北側の

カーブに車が内側に寄りすぎないよう

にラバーポールを設置していただきた

い。（R4追記）

グリーンベルト、ガードポールを設置します。（Ｒ４市建設）

横断歩道標識をを新しくしました。（R4警察）

グリーンベルト、ガードポールを設置しました。（R５市建設） 市(建設)警察 市(建設)警察



第一、城北、

中央、白板、

田川 田川小学校

田川小学校南門渚整骨院からなぎ

さこども園～渚横断歩道橋までの

ルート

南門から，渚横断歩道橋

までのルートは抜け道と

なっており，多くの車が

通るため危険。特に下校

時はスクールゾーンに

なっていないために不安

が大きい。

１　児童の通る側を一方とし，グリー

ンベルトの設置を希望　　　　２　コ

インランドリー渚前のT字路に斜めに横

断歩道が設置できないか。もしくは横

断帯。→斜めでなくてもいいので、横

断帯・横断歩道の設置を希望。待ち場

所の確保についても考えてほしい。

（R1秋）

通学路の標識（看板と道路）の設置を

お願いしたい。（R4追記）

１　ｸﾞﾘｰﾝﾍﾞﾙﾄの設置について調整中です。(R2交安)

グリーンベルトを設置しました（R3市建設）

２　交差点を斜めに横断させることは歩行者にとって危険なため、

設置はできません。また横断歩道の設置には待ち場所を確保する必

要があります。（R1警察）

待ち場所の確保が必要となります（R2警察）

市（公安）

市（建設）

警察

市（公安）

市（建設）

警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 田川小学校

渚一丁目歩道橋（ロイヤルホスト

北側）　　　　　　　　　利用児

童：35名

歩道橋の通路や階段のコ

ンクリートが欠けてい

る。（Ｈ26～）

補修希望。（Ｈ26～）

国道１９号拡幅にともなう歩道橋の架

け替えはまだ数年先になることが予想

されるため，定期に補修をお願いした

い。（R4追記）

国道19号拡幅計画と調整しながら必要な修繕を行いたい。（R3県

維持） 県（維持） 県（維持）

第一、城北、

中央、白板、

田川 田川小学校

白板1丁目交差点

児童１００名

理髪店側の児童の待機場

所が狭く危険

グリーンベルトが敷かれているが，非

常に狭くなっているために改善をお願

いしまい。また，白板一丁目の交差点

にラバーポールを設置していただきた

い。（R4追記）

薄れている外側線の復旧および理髪店角にガードポールを設置します。（Ｒ4市建

設）

白板１丁目交差点の横断歩道標示を補修しました。（R4警察）

外側線を復旧しました。ガードポールは設置を検討します。（Ｒ５市建設）

市（建設）

警察

市（建設）

警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 田川小学校

丸ノ内中学校～放光寺

利用児童：20名

学校から丸ノ内中学校ま

では歩道が整備されてい

るが，その先は歩道がな

くなる。

放光寺までの道は行き帰り共に片側の

通行となるので，グリーンベルトを設

置してほしい。

グリーンベルトの設置について地元町会と協議してください。町会の了解が得られ

れば設置について検討します。(R3市建設)

グリーンベルトを設置します。（Ｒ４市建）

グリーンベルトを設置しました。（Ｒ５市建設） 市（建設） 市（建設）

第一、城北、

中央、白板、

田川 田川小学校

宮渕1丁目～新橋交差点

利用児童：6名

R3緊急点検実施

歩道の整備がないため

に，回り道をして宮渕1丁

目の信号まで歩いてい

る。また，甲信マツダに

抜ける道に横断歩道がな

いため，遠回りをしてい

る。

交通量が多いので，横断歩道の設置を

お願いしたい。

設置場所は石材屋から甲信マツダに抜

ける丁字路付近 R4年度 路面標示実施済（R4県） 県 県

第一、城北、

中央、白板、

田川 田川小学校 白板宮本信号

信号交差点における横断

者の安全確保が必要

令和４年度にＬＥＤ化しました。

（Ｒ４警察） 警察 警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 田川小学校

ウェルトンホテル前の道路(南へ抜

ける道）

児童40人

細い道路ではあるが、国

道への抜け道になってお

り、横断歩道があっても

停止をしない。危険。

（Ｈ２６～）

アルビオ・アルファ渚ガーデン前の横

断歩道から北側の道路の西側に歩行者

用にグリーンベルトを設置していただ

きたい。（R5一部変更）

グリーンベルトについては、延長を検討中です。

→グリーンベルトの延長に向けて調整中です。(R1交安)

グリーンベルトを設置します。（Ｒ４市建設）

グリーンベルトを設置しました。（Ｒ５市建設）

電柱の移設は所有している電力・通信事業者の判断となり、移動先の問題もありま

すので事業者と協議したい。支障となる具体的な場所を教えてください。(R1交安)

→学校から回答を

横断歩道標識の補修をしました（R4警察） 警察 合同点検実施箇所Ｈ31．2.13 別紙合同点検調書のとおり 警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 田川小学校

巾上交差点～白板宮本交差点

利用児童数：100名

R3緊急点検実施

１　シモンズベッド前の

丁字路が横断歩道がない

ので渡るときに危険

２　交通量が多いが片側

のみの狭い歩道であり、

一部歩道がない部分もあ

る（ファミリーマート～

宮渕1丁目交差点まで）

１　５０ｍ先に横断歩道があるが、そ

ちらは使用頻度が少ないので移設をお

願いしたい　→　駐車場の位置から少

しずらして設置はできないか

２　ファミリーマート前に続けて歩道

の設置はできないか、またはグリーン

ベルトの幅を歩道の幅と同じにする

前回の合同点検の際には東側に横断歩道があることと、南側に駐車

場があり、車の出入りがあるので、横断歩道の設置は困難との回答

をしています。⇒移設の観点から再度検証をお願いします

⇒南東側に駐車場があり、移設のために歩行者保護の金属製ポスト

を設置すれば駐車場の利用ができなくなってしまうため、設置がで

きません。（R1警察）

都市計画道路中条白板線(幅員18m、両側歩道)は現在白板橋から北

へ120m区間を事業中です。今後北側に整備促進を予定していま

す。(R2市建設)

横断歩道の設置は、待ち場所に駐車場があるため、設置不可です。

白板１丁目交差点の横断歩道標示を補修します。（R3警察：通学路

点検）

警察

市（建設） 合同点検実施箇所H28.5.13 別紙合同点検調書のとおり

警察

市（建設）

第一、城北、

中央、白板、

田川 田川小学校

県営渚ビル近くの歩道橋

利用児童：45名

歩道橋通路の破損や落下

防止パネルの破損

（H28） 補修を希望します（H28）

R4 補修設計実施中（R4県）

R5　補修設計実施中。R5･6年度にて補修工事実施予定。（R5県） 県（維持） 県（維持）

第一、城北、

中央、白板、

田川 田川小学校

宮渕1丁目～新橋交差点

利用児童：6名

R3緊急点検実施

歩道の整備がないため

に，回り道をして宮渕1丁

目の信号まで歩いてい

る。また，甲信マツダに

抜ける道に横断歩道がな

いため，遠回りをしてい

る。

交通量が多いので，横断歩道の設置を

お願いしたい

宮渕１丁目交差点の横断歩道標示を補修します（R3警察：通学路点

検）

また、横断歩道の設置を希望する場所を示してください（R3警察） 警察 警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 田川小学校

松本市道5011号線

国道１９と歩道橋の間

児童80名

国道の抜け道になってお

り、通行量が多く危険。

また、スピードを出す車

も多い。

通学路の標識（看板と道路）の設置を

お願いしたい。 区画線を復旧し「通学路」文字を設置します。（R5市建設） 市（建設） 市（建設）

第一、城北、

中央、白板、

田川 田川小学校

白板宮本交差点

児童１００人

（ファミリーマート前の

グリーンベルトを直進車

や左折車が乗り上げ危険

グリーンベルトに乗り上げないために

ラポールなどの設置をお願いしたい。 道路の通行状況を確認して対策を検討します。（R5市建設） 市（建設） 市（建設）

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校

丸ノ内中学校北東交差点

（義民塚前交差点）

車の交通量が多く、横断

歩道なしで渡るのが危

険。

（春の要望）横断歩道の設置

（春の警察回答）横断位置や方向を示

していただき、その上で設置可能か検

討いたします。

（秋の追記）南北の車の交通量が多

く、道路の横断に支障をきたしている

ため、東西の向きでの横断歩道の設

置。

横断位置や方向を示していただき、その上で設置可能か検討いたし

ます。（Ｒ５警察） 警察 警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校

北松本駅からアスピアの裏をぬけ

るまでの道

通勤の車が多いわりに車

道が狭く、子どもたちの

歩くスペースがない。 歩道の確保

歩道設置には用地の確保が必要となります。町会と連携し、土地所

有者の同意が得られれば、事業化を検討いたします。(R4市建設）

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校

かめやクリーニング前の十字路

（正麟寺南　交差点）

交通量が多く、危険。

(H30)

正麟寺から蟻ヶ崎高校の

方へ下る車と蟻ヶ崎交差

点から正麟寺南交差点に

歩いてくる生徒が信号待

ちしている間もお互い気

づいておらず、車が鋭角

にスピードを上げて左折

してくるときがとても怖

い。交通量も多い。（R4

追記）

・信号を待つ場所がない

ため、たまに危険を感じ

る。（R4秋追記）

１　歩行者が気をつけて通行するよう

指導　　　　　　　　　　　　　２

車に減速を促す道路標示を記入する。

３　難しいかもしれませんが、車も生

徒もいるなとわかるように見えればい

いと思う。歩行者が気をつけて通行す

るよう指導。車に減速を促す道路標示

を記入する。（R4追記）

・私有地なので難しいとは思うが、木

を低くしてもらうことができれば、視

界がひろがり、危険が減ると思う。

（R4秋追記）

別紙合同点検調書のとおり　　　　　　　信号機は柱を建てる場所

が確保できないので不可。 合同点検実施箇所　Ｈ31．2．13 別紙合同点検調書のとおり

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校

宮渕一丁目の交差点から丸中へ向

かう道路

登校時間は南側から進入

禁止であるが、進入する

車が多い。

歩道がなく、朝、夕の通

勤時間はいつも混んでい

るので、気をつけてほし

いです。交通取り締まり

を強化していただいてい

ますが、まだ登校時間は

南側から進入禁止が守ら

れていない。（R4追記）

進入禁止の表示をわかりやすくする。

スクールゾーンの看板を設置する。

スクールゾーンをわかりやすく。（R4

追記）

現状の規制はスクールゾーン（歩行者用道路）ではなく、宮渕1丁

目信号からの左折させない指定方向外進行禁止のみとなり、現状の

規制標識以外の標識設置は出来ません。

継続して取締りを実施していきます。(R4警察）

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校 兎沢沿い

歩道も狭く、スピードを

出して走る車が多いため

危険。街灯が少なく、民

家も少ないため暗くて怖

い。犯罪の心配がある。

民家も少なく、歩道も狭

い。坂ということもあっ

て、車のスピードがかな

り出ていることがある。

（R4追記）

本人が気をつける。自動車の速度を抑

制するための対策。街灯を付ける。

グリーンベルトを設置済みだが、幅が

狭いので、もう少し幅が広いと良い。

（R4追記）

１　放光寺町会がｸﾞﾘｰﾝﾍﾞﾙﾄを設置済み。(R2放光寺町会)

２　上記施工に伴う区画線の補修及び速度落せ文字の追加も実施済

み（R2交安）

町会

市（交安）

町会

市（交安）



第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校

県道295号平田新橋線宮渕整骨院

そばの五叉路

道幅狭く、視界が悪い。

一方通行で車はスピード

が出ており、横断歩道で

生徒が立っていても停止

しない。(H30～)

一方通行から五叉路に進入する道路に

減速を促す標示を記入する。信号機の

設置または横断歩道の存在がわかるよ

う、道路に色をつけ分かりやすくして

欲しい。

・白線内の歩行スペースが狭い。道路

がカーブして車が急に出てくるように

感じる。一方通行のため車のスピード

が出やすい。（R4冬追記）

別紙合同点検調書のとおりです。

都市計画道路(幅員16m、両側歩道)について今後整備予定です。

(R2市建設) 市（建設） 合同点検実施箇所2019．2．13 別紙合同点検調書のとおり 市（建設）

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校 新橋方面から宮渕一丁目交差点

交通量が多いが、歩道が

なく道幅も狭い。

ゾーン３０の指定。歩行者が気をつけ

て通行する。（雨の日は特に注意す

る）

ゾーン30は、道路管理者の減速対策（物理的ﾃﾞﾊﾞｲｽ）とセットで設

置しています。

学校で希望するエリアを示し、関係町会と合意形成の上、要望書を

提出して下さい。（R4警察）

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校 宮渕一丁目交差点

１　交通量が多く、朝夕

の時間帯は特に危険、強

引な右左折により交差点

内で停まってしまう。そ

の車を避ける車が歩行者

と近づくので危険　２

登校時間は南側から進入

禁止であるが、進入する

車が多い。

登校時間は島内方面から

の車は右折禁止が守られ

ていない。（R4追記）

１　歩車分離信号の設置（青になるま

での時間が長くなるが、検討をしても

よいのではないか）　２　進入禁止の

標示をわかりやすくしてほしい。取締

の強化をしてほしい。（Ｒ１）

登下校時の見回り、横断旗の設置、取

締りの強化（R2追加）

進入禁止の表示をわかりやすくする。

（R4追記）

１　交差点形状が悪く、青の時間が長い歩行者用信号になるので、

大渋滞となってしまいます。現実的に実現できません（Ｈ30警察）

進入禁止の標示の補修については検討します。パトロールは強化し

ます（R1）

進入禁止については、交通取締りを強化します。路面標示の補修を

実施しました（R3警察） 警察 警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校 美洗館宮渕店～こまくさ道路信号

朝、夕は交通量が多く、

曲がる車が続くと信号が

あってもなかなか渡れな

い。歩道がないところも

ある。

（R２の要望）町別生徒会での危険箇所

の認知、歩車分離信号の設置。

（R２警察回答）歩車分離式信号を希望

する交差点を教えてください

（R５の追記）正麟寺南交差点及び市道

1223号線蟻ケ崎交差点の信号に歩車分

離信号の設置。

【別紙２参照】 歩車分離式信号を希望する交差点を教えてください（R２警察） 警察 警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校 田川小学校東の道路

抜け道となっており、ス

ピードを出して走る車が

多い。道幅も狭く、子ど

もが通学する際に危険。

一列歩行の実施。自動車の速度を抑制

するための対策。

　車道にハンプやポールなどによる狭さく施設を設置し速度抑制を

行う方法があります。施設設置をする場合は地元町会と協議してく

ださい。（R3市建設） 市（建設） 市（建設）

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校

白板宮本の交差点から巾上の交差

点までの道路

歩道も狭く、交通量も多

い。子どもたちが通学す

る際に危険。

各自が気をつけ、一列歩行を行う。速

度を出しにくくする対策。

都市計画道路中条白板線(幅員18m、両側歩道)は現在白板橋から北

へ120m区間を事業中です。今後北側に整備促進を予定していま

す。(R2市建設) 市（建設） 市（建設）

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校

渚一丁目交差点から巾上の交差点

までの道路

大通りで交通量が多い。

歩道はあるが、車と歩行

者の事故もあり危険。

必ず歩道を通り、各自気をつけるにす

る。商店へ入る車への注意喚起。速度

を出しにくくする対策。

区画線による減速表示等について、検討します。（R2維持）

巾上交差点付近について減速表示（ドットライン）を設置しました（R5県） 県（維持） 県（維持）

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校 山田商店から放光寺階段下まで

道幅が狭いわりに交通量

が多く、木や塀でくぼみ

が少ない。

右側通行を守り、2列以上で歩かない。

常に、車の走行に気をつける。速度を

出しにくくする対策。

グリーンベルトの設置について地元町会と協議してください。町会の了解が得られ

れば設置について検討します。(R2交安)

グリーンベルトを設置します。（Ｒ４市建設）

グリーンベルトを設置しました。（R５市建設） 市（交安） 市（交安）

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校 蟻ヶ崎高校南側から南に向かう道

蟻ヶ崎高校校庭の南の道

に信号機や横断歩道がな

い。蟻ヶ崎高校側に歩道

はあるので、歩道に行く

ために道を渡る歩行者は

多い。通勤時間は、車が

多くスピードを出す車が

多い。

横断歩道の新設。それまでは、横断歩

道のあるところで渡る。

都市計画道路(幅員16m、両側歩道)について今後整備予定です。

(R2市建設)

横断歩道を設置しました。（R4警察）

市(建設)

警察

市(建設)

警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校

北松本駅から正麟寺南交差点まで

の道

道幅が狭く、通勤時間に

は交通量が多い。

歩道の部分に、色を付ける。歩道を歩

くように指導をする。

グリーンベルトの設置について地元町会と協議してください。町会

の了解が得られれば設置について検討します。(R2交安)　同Ｒ２回

答（Ｒ４市建設） 市（交安） 市（交安）

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校 奈良井橋東

横断歩道がないため、渡

りづらく歩行者がいても

止まらない車があり危険 横断歩道の設置

横断方向と横断児童数をお示しください。東西の横断であれば、南

北に一時停止があるため、必要性は低いと考えられます（R3警察） 警察 警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校 丸ノ内中学校南東の交差点

横断歩道や信号機がない

ため、朝夕等の通勤時間

にスピードを出して通る

車がある。

・横断歩道の設置もしくは、スクール

ゾーン時速30キロ等の標識の設置

・7時～9時までは進入禁止になってい

るが、無視して入ってくる車が多数あ

る。取り締まりを頻繁にしてほしい。

横断歩道の設置は、待ち場所の確保が必要です。

ゾーン３０の規制要望であれば、地元の総意を得たうえで町会長名

義の要望書を提出してください

進入禁止については、交通取締りを強化します（R3警察） 警察 警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校 田川大橋付近の道路

交通量が多く、車がス

ピードを出して危険。子

どもが横断歩道を渡ろう

とする。（Ｈ26～）

注意を促す等の看板の設置。（Ｈ26）

追加要望：警察の取り締まりの強化

(R1) パトロール及び交通取締りを強化します（R2警察） 警察 警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校 正麟寺前の五叉路

車が止まらず、横断歩道

を渡りづらい(H29)

左右確認、車が止まったことを確認し

てから渡る。　　　　　　　一旦停止

をしない車をなくす対策を引き続きお

願いしたい

合同点検調書のとおり対応を検討中

→減速を促すドットラインを設置しました。(R1交安) 合同点検実施箇所　Ｈ29．10.24 別紙合同点検調書のとおり

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校

宮渕1丁目3番　アスピアそばの信

号機のない交差点

信号機のない交差点で、

横断者がいても停止しな

い車があり危険。(H30)

信号機の設置または横断歩道の存在が

わかるよう、道路に色をつけ分かりや

すくして欲しい。

停止線の手前にカラー舗装を設置します。（H30交安)→設置しまし

た。（Ｒ４市建設）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　信

号柱を設置できる場所がないため設置できません（Ｈ30警察） 市（交安）　警察 市（交安）　警察

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校

大手1丁目3番～9番の市道（北松

本駅東側周辺）

歩道のない狭い道だが、

交通量が多く危険。（新

橋方面から市街地への抜

け道として利用されてい

る。マンションや駐車場

も多い。）(H30) ゾーン３０の指定

学校で指定したいエリアを示したうえで、関係する町会と合意形成

し、町会長連名の要望書を提出してください。（Ｈ30警察回答）

第一、城北、

中央、白板、

田川 丸ノ内中学校

蟻ヶ崎児童館から神沢池へ向かう

道路

路側帯の白線が消えか

かっており、歩行が危

険。 路側帯の白線を塗り直して欲しい。

薄くなった外側線等について復旧します。(R1交安)→復旧しました

（R4市建設） 市（交安） 市（交安）

第二、第三、

東部 源池小学校

美術館西　信号交差点（利用児童

10名程）

あがたの森通りを東から

西に向かう車が市道２０

４７号千へ左折する際、

横断歩道を渡る歩行者が

いるのに無理やり左折。

歩行者は危険を感じ渡る

ことができない。

歩行者優先を注意喚起する標示を希望

（薄れてきた横断歩道のライン引き直

し）（路面を赤く塗装し注意喚起を促

す）

実施個所を選定し順次修繕します（Ｒ５警察）

横断歩道は公安委員会へ要望願います。

カラー舗装については現地確認のうえ順次対応の可否を検討しま

す。原則として、カラー舗装は実施していません。（R5県計調・維

持）

警察

県（計調・維持)

警察

県（計調・維持)

第二、第三、

東部 源池小学校

筑摩神社東側道路の十字路（利用

児童60名程） 飛び出しによる接触事故

「止まれ」と停止線を大きく書いてほ

しい。（路面にライン・「止まれ」の

塗装）（路面を赤く塗装し注意喚起を

促す）

一時停止規制ではない交差点のため「止まれ」路面標示、正規の停

止線を設置することはできません。(R5市建設)

一時停止規制ではないため、道路管理者による停止指導線・ドット

ライン等の復旧をお願いします。（Ｒ５警察）

市(建設)

警察

市(建設)

警察

第二、第三、

東部 源池小学校

市道２０５２号線（ぎんりん前

横断歩道）（利用児童20名程）

朝の通勤時間帯スピード

を出している車が多く信

号がないためあまり止

まってもらえない。並走

している自転車も多く危

険。

「速度おとせ」「児童横断注意」等目

立つような標示をしてほしい。（横断

歩道横に看板設置）

「速度落せ」、「横断者注意」路面標示設置を検討します。(R5市

建設) 市(建設) 市(建設)

第二、第三、

東部 源池小学校

青木ウィンドウ近くの十字路（利

用児童20名程）

自転車がものすごいス

ピードで走る。事故が絶

えない。

近くの高校の生徒会の方だと思われる

がスピードを落として一旦停止のボー

ドを出してくれた。継続希望

第二、第三、

東部 源池小学校

第三地区公民館横の十字路（前に

第三分団があった）

（利用児童１０名程度）

自転車が列になって走り

ものすごいスピードで走

るので危ない。自転車同

士の事故も多い。

自転車でもわかるように道路に大き

く、止まれと書いてほしい。

既に自転車とまれの路面標示、注意看板は設置してあります。(R5

市建設)

道路標示は必要な個所を順次修繕していきます。道路管理者による

路面標示を検討願います。（Ｒ５警察）

市(建設)

警察

市(建設)

警察

第二、第三、

東部 源池小学校

市道２０５２号線　２５３３号線

２０５４号線　一方通行（利用児

童50名程）

一方通行ということが分

かりづらく、逆走してい

る車をよく見かける。

（イオンモールができて

から特に増えた） 看板の設置

注意看板の設置を検討します。(R5市建設)

新たに規制標識を設置できる個所がないか検討します。（Ｒ５警

察） 市(建設) 市(建設)

第二、第三、

東部 源池小学校

筑摩神社北の信号

（利用児童５０名程度）

交通量が多い。北方面か

ら左折の車が危ない。

歩車分離式の信号にしてほしい。（左

折注意の看板の設置）

隣接する筑摩神社東信号も歩車分離式で、渋滞の悪化が予想される

ため、看板設置で対応下さい。（Ｒ５警察） 警察 警察

第二、第三、

東部 源池小学校

埋橋１－５－１４南交差点

（市道２５３３号線と　やまびこ

道路市道２０５５線）

（利用児童５０名程度）

カーブしているため、前

方から来る自転車が把握

しにくい。自転車が勢い

よく曲がってくる。

東側歩道にカーブミラーの設置を希

望。（注意の看板設置）

ミラーは死角が多く自転車、歩行者を視認しづらいため、自転車、

歩行者を確認するミラーは設置していません。

児童、自転車の具体的な動線を教えてください。(R5市建設) 市(建設) 市(建設)



第二、第三、

東部 源池小学校

宮村町信号交差点（国道１４３号

線と市道２０３８号線）利用児童

数１０数人（他地区含む）

横断歩道北から南に進行

する際、車道の東側から

走行してくる自転車から

は車の陰で児童が確認し

づらいため、自転車と児

童が衝突しそうな状況西

側から来る自転車も児童

の確認が遅れブレーキを

かけている。

自転車から児童が確認できるようミ

ラーの設置を希望。

第二、第三、

東部 源池小学校

中部電力前の横断歩道（市道２０

５２号線から「勤労者福祉セン

ター入り口」信号）（利用児童１

０名程度）

青信号で渡っていても中

電から右折してくる車が

歩行者が見えづらい

第二、第三、

東部 源池小学校

埋橋１－８－１石井味噌前を　西

へ進み左折した市道２０４７号線

（利用児童２０名程度）

道幅が狭く十分な空間が

確保されていない

歩道設置など行う場合は、町会が主体となり地権者の同意を得る必

要があるので、地元町会にご相談ください。(R5市建設) 市(建設) 市(建設)

第二、第三、

東部 源池小学校

あがたの森　東側と西側の側溝と

道路の間（利用児童３０名程度）

あがたの森東側と西側の

歩道で側溝と道路の間に

数センチの段差があり危

険。歩いてつまずいた

り、自転車でつまずいて

転ぶ危険あり（実際転倒

した）。車の往来も激し

いので改善希望。

側溝と道路の段差をなくしてほしい。

歩いてつまずかないようにしてほし

い。（松本市LINEアプリで修繕依頼）

第二、第三、

東部 源池小学校

やまびこ道路埋橋2丁目ファミリー

マート前の歩行者用横断信号

昨年歩行者用信号機の待

ち時間が非常に長くなり

一度に渡る児童数が増え

たため、渡りきるまでに

青信号が点滅してしまい

走って渡るようになり危

険。歩道に児童が溜まっ

てしまい、自転車等と接

触が心配。下校時信号が

変わるのを待ちきれない

児童もいるそうだ。

歩行者注意喚起のため歩行者用とまれマークを設置しました。（R4

市建設）、信号調整しました（Ｒ４警察）

市（建設）

警察

市（建設）

警察

第二、第三、

東部 源池小学校 松本市民芸術館の北側

通勤、通学時に渋滞を避

けるために通行する車が

多く、他学校の通学路で

もあり往来する人が多く

危険である。横断歩道を

描いてほしい。ポールを

立て歩道の確保をしてほ

しい。

運転手注意喚起のため「止まれ」文字を設置しました。（R4市建

設） 市（建設） 市（建設）

第二、第三、

東部 源池小学校

埋橋一丁目20マンションブァル

トーゼ松本入り口付近へ北側から

接するT字路交差点

見通しが悪いので、ミ

ラーの設置を要望

道路管理者対応中

市道ではないので市では対応できません。

第二、第三、

東部 源池小学校 源池小学校北側の横断歩道

歩道の線が消えてしまっ

ているので安全のために

もしっかり書き直してほ

しい。

路肩を明確にするためグリーンベルトを設置しました。（R4市建

設） 市（建設） 市（建設）

第二、第三、

東部 源池小学校 市道2559号線

朝の通学時間帯、車道が

狭く通勤通学量も多いた

め非常に危険。松商学園

前には一部あるが、道の

南側にグリーンベルトを

つくり、歩行者安全と運

転手に意識付けをする。

路肩を明確にするためグリーンベルトを設置しました。（R4市建

設） 市（建設） 市（建設）

第二、第三、

東部 源池小学校

筑摩神社北側筑摩橋から薄川沿い

松本塩尻線63の合流交差点まで

雨の日に車道と歩道の境

に雨水が溜まり、歩道を

歩く児童がびしょ濡れに

なってしまうので改善を

お願いしたい。 R4年度 対応済（土砂撤去）（R4県） 県 県

第二、第三、

東部 源池小学校 埋橋１，２丁目信号

信号交差点における横断

者の安全確保が必要 歩行者用信号を設置しました。（R4警察） 警察 警察

第二、第三、

東部 源池小学校

松本駅北小松線

イオンモール交差点からあがたの

森公園間

歩道が狭く十分な空間が

確保されていない。

道路管理者（市）→道路管理者（県）対応中

街路事業にて歩道設置工事を進めています。（R5県） 県 県

第二、第三、

東部 源池小学校

川崎屋前の交差点（松本市埋橋県

道63号沿い「源池小前」信号）

１　自転車と歩行者の接

触事故が多い。自転車が

坂の上から勢いよく下っ

てくるため、歩行者及び

車との接触事故が多数発

生している。（H29.5.17)

２　登校時２度横断する

が、２度目の横断前（信

号待ち）の待機場所がな

く、車道大勢の児童が溜

まり、大変危険な状況と

なっている。（H29～）

３　南側（筑摩橋方面）

からの車が停止線を越え

て停止したり、信号無視

をしたりして危険。

（H30追加）

１　横断歩道前の歩道に安全ポールの

設置をしてほしい。（既に設置してある

が、更に数を増やしてほしい）

２　横断歩道・歩車分離信号機

①やまびこ道路のファミリーマート前

の交差点から源池小学校前までの途中

で北側に横断できるように横断帯（白

線２本）を引く

②幅の広い待機場所（グリーンベル

ト）の設置（「車道をこれ以上狭くす

ることができない」との回答だが、東

側からの市道は随分広い一方通行のた

め、何とか設置できないか。）

③歩車分離式信号および南西から北東

へ斜めに渡る横断歩道の設置

３　停止線だけではわかりにくいた

め、交差点付近が通学ゾーンであるこ

とがはっきり分かるような路面のペイ

ント、または東西の市道に施してある

ような茶色のペイントをお願いした

い。

30年度回答に対して　　　　　　　①

＜29年度回答＞

車道をこれ以上狭くすることが出来ないので、路側帯を広くするこ

とが出来ません。

路側帯内で待機するよう、指導をお願いします。(H29交安)

路面のペイントについて県回答

（H30県維持回答）

①横断帯は公安委員会

②市道案件

③横断歩道は公安委員会

３　平成30年度に舗装補修を行い、停止線も塗り直しています。

県道での停止線付近の茶色のペイントは設置が難しい状況です。

（Ｈ30市交安回答）　　　　　　　　　　　　　　　②グリーンベ

ルトの設置について検討します。

２　歩車分離式信号機について　　　　　　　　交差点形状が悪

く、歩車分離式にできません。歩行者の待ち場所もない状態です。

区画線による減速表示等について、検討します。（R2県維持）

（R2市交安回答）

ファミリーマート前交差点から源池小前交差点までの市道について

市道の北側にグリーンベルトを設置しました。

横断帯（横断指導線）は設置しません。

歩車分離式信号機にできない限り、斜めの横断歩道は設置できませ

県（維持）

市（建設）

警察

県（維持）

市（建設）

警察

第二、第三、

東部 清水小学校 惣社スーパー横から惣社公民館

スピードをだして来る車

が多いが狭い。 路肩を明確にするため外側線を設置しました。（R4市建設） 市（建設） 市（建設）

第二、第三、

東部 清水小学校 四ッ谷東公民館前交差点

スピードをだして来る車

が多い。

注意喚起のため「止まれ文字」周辺にカラー舗装を施工しました。

（R4市建設） 市（建設） 市（建設）

第二、第三、

東部 清水小学校 横田1丁目通学路

スピードをだして来る車

が多い。

注意喚起のため「速度落とせ」文字、歩行者とまれマーク、外側線

を設置しました。（R4市建設） 市（建設） 市（建設）

第二、第三、

東部 清水小学校 惣社三叉路交差点

信号待ちのスペースが狭

く危険。

信号を確認しましたが、現位置が適正と判断します。スペースは県

対応となります。（R4警察） 警察 警察

第二、第三、

東部 清水小学校 あがた保育園北

横断歩行者の安全確保が

必要

横断歩道の設置に合わせ、ポスト、区画線を設置しました。（R4市

建設）

横断歩道を設置しました（R4警察）

市（建設）

警察

市（建設）

警察

第二、第三、

東部 清水小学校 市道２０５８号線

交通量が多く危険であ

る。 交差点改良を実施中です。（R4市建設） 市（建設） 市（建設）

第二、第三、

東部 清水小学校

宮渕新橋上金井線　桜橋東交差点

から東側

交通量が多く危険であ

る。 街路事業にて、歩道設置工事を順次進めています。（R4、R5県） 県 県

第二、第三、

東部 清水小学校 元町2丁目から東に延びる道路

交通量が多く、スピード

を出す車も多い。事故も

多発している様子

グリーンベルトを引いてほしい。交差

点には横断歩道がほしい。

全ての交差点に横断歩道を設置することはできません。要望場所を

お示しください（R3警察）

グリーンベルトの設置について地元町会と協議してください。町会

の了解が得られれば設置について検討します。(R3市建設)

警察

市（建設）

警察

市（建設）

第二、第三、

東部 清水小学校

恵光院から源橋に向かう一方通行

道路 逆走車が度々ある

標識を見やすくする。道路に一方通行

の表示。

標識は適正に設置されています。路面標示の場合、道路管理者によ

る設置となります。（R3警察）

路面標示、注意看板等の注意喚起の方法を検討します。（R3市建

設）

警察

市（建設）

警察

市（建設）

第二、第三、

東部 清水小学校 源橋西側道路沿い

民家の壁が崩れ、ブルー

シートに覆われて、何年

も経過。 何らかの対処をお願いしたい。

第二、第三、

東部 清水小学校

湯川と大穴川の合流地点付近の道

路

コンクリート壁にガード

レールが設置されておら

ず子どもが上ってけがを

する危険性。ガードレー

ルが切れている場所があ

る。 ガードレールの設置。

水路の管理を行うため柵を設置していません。現状でご理解くださ

い。（R4市建設） 市（建設） 市（建設）

第二、第三、

東部 清水小学校 惣社公園北のブロック塀 亀裂があり危険 修繕をしてほしい

第二、第三、

東部 清水小学校 惣社３丁目　１７－１付近

ガードレールに衝突する

車が多く、危険

歩行者用信号がないため

子どもの横断の際に危険

（R2後期追加）

ガードレールを大きな物にとりかえて

いただきたい。

歩行者用信号の設置（R2後期追加）

既設ガードレールの中には、凹み、擦過痕のある物はありますが機

能に問題はないので、更に強度のあるガードレール等への交換では

なく現状でお願いします。(R1)

信号機の設置を要望する具体的な場所をお示しください（R3警察）

市（建設）

警察

市（建設）

警察



第二、第三、

東部 清水小学校

あがた保育園裏の市道（北側丁

字）　　　　利用児童：80名

清水中と同じ要望

道が広くなったことで交

通量が増えたしまった。

児童が多く横断する。 横断歩道の設置

横断歩道を設置しました。（R4警察）

横断歩道の設置に合わせ、ポスト、区画線を設置しました。（R4市

建設）

警察

市（建設）

警察

市（建設）

第二、第三、

東部 清水小学校

惣社３丁目　湯川の大橋北側の変

則四差路

カーブでもスピードを落

とさずに通る車多く、歩

行が危険。ミラーがある

が子どもの目線では見え

ない。

スピードを落とすような標示と、カー

ブミラーの角度の変更をお願いした

い。

確認していただいた車用ミラーに加え

て児童用カーブミラーの設置を引き続

き検討していただきたい。（R2後期追

加）

既に、徐行看板、「通学路」路面標示があります。現状でお願いし

ます。（H30交安）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　ミ

ラーの角度は維持課で回答を　　　　停止位置で直接目視による安全確認できな

い自動車の補助施設としてカーブミラーを設置しています。運転位置からの角度は

適切であることを確認しました。子供の目線から見やすい角度に変更することはで

きませんので、現状でご理解ください。(R2維持)

市（建設）　市

（維持）

市（建設）　市

（維持）

第二、第三、

東部 清水小学校 元町1丁目8-25付近

ドンボスコ保育園～長野

銀行の間で横断して通う

児童が多い。（Ｈ27、

H28）横断歩道までの距

離が遠い。

中間に横断歩道を設置していただきた

い。（Ｈ27、H28）

具体的な場所を示していただければ、対応を検討しますが、両側に

待機場所がなければ設置できません（Ｈ３０警察） 警察 警察

第二、第三、

東部 清水小学校 源橋手前の交差点

北側の塀が高く桜橋方面

からの車両が見えない 横断歩道の設置や黄色い旗の設置。 具体的な要望場所をお示しください。（R3警察） 警察 警察

第二、第三、

東部 清水小学校

横田１丁目　泉産業向かいの畑沿

い

道路に沿って有刺鉄線が

張ってあり、過去に車を

避けようとして自転車ご

と転落し、怪我をした児

童あり。

有刺鉄線の逆側を歩いても安全なよう

に歩道を確保していただきたい。でき

れば市から持ち主に有刺鉄線をはずす

ようお願いしてほしい。

有刺鉄線については地元町会と連携して地主に依頼をしていただき

ますようお願いします。

第二、第三、

東部 清水小学校

清水小学校校庭西　南門前の横断

歩道（H30～）

児童が歩行中でもスピー

ドを出している車があ

り、児童が横断しようと

していても止まらない車

がある。

横断歩道が消えかけているので、塗り

直してほしい。また、警察の取り締ま

りを強化してほしい。 市の路面整備に合わせ、標示の補修を依頼しました（R1警察） 警察 警察

第二、第三、

東部 清水小学校

県2丁目　金山町　ファンタスタ洋

菓子店前の点滅信号から南へ向か

う道路

交通量が多いが歩道が狭

く危険 歩道を拡幅してほしい。

車道をこれ以上狭くすることができないので、歩道（路側帯）幅を

広くすることができません、路側帯を明確にするためグリーンベル

トを設置してあります、現状でご理解ください。(R2交安)

歩道拡幅には、町会が主体となり地権者の同意を得る必要がありま

す。今後地元町会と拡幅に向けて勉強会を開催いたします。(R2市

建設) 市（建設） 市（建設）

第二、第三、

東部 清水小学校

惣社３丁目　マンション「ピア

チューレ」から大橋までの湯川沿

いの道路

車の通行が多いが、道幅

が狭く歩道もなく危険

（Ｈ３０秋） 道幅を拡張して歩道を設置してほしい。

歩道設置には、町会が主体となり地権者の同意を得る必要があるの

で、地元町会にご相談ください。事業化には時間が掛かるので、

カーブ部分に減速を促す破線を設置します。（R1）

事業化には時間が掛かるので、カーブ部分に減速を促す破線を設置

しました。（R2交安） 市（建設） 市（建設）

第二、第三、

東部 清水小学校

横田１丁目　清水中学校北側湯川

沿いの歩行者専用道路

車が間違えて進入するこ

とがある。（Ｈ３０秋）

遊歩道入り口に車止めを設置してほし

い。

小型特殊が通行可のため、地元町会と設置について協議してくださ

い。町会の了解が得られれば着脱ができる車止めを設置します。

(R1) 市（建設） 市（建設）

第二、第三、

東部 清水小学校 デリシア～美ヶ原温泉の通り

歩道がなく危険。（Ｈ

26） 歩道の設置。（Ｈ26）

松本建設事務所に伝達しました。（Ｈ26）

関係町会と調整のうえ、市要望箇所として上げていただくよう検討

願います。市の要望順位に基づき順次事業化を検討します。（R05

県計調）

県（計調） 県（計調）

第二、第三、

東部 清水小学校 清水小学校前（２５人）

道路拡張工事のため歩道

が歩きにくくなっている

穴が開いている所などは三角コーンを

おくなどして注意するように（わかり

やすく）してほしい。

第二、第三、

東部 清水小学校

原山税務法律前の道路

（３０人）

舗装が良くなく凸凹して

いるため歩きづらい。 舗装をお願いしたい。

第二、第三、

東部 清水小学校 郵便局前T字路（１０人）

止まれのマークが消えか

かっている。一時停止し

ないと通学中の子どもた

ちにぶつかってしまう。 塗装し直してほしい。

第二、第三、

東部 清水小学校 郵便局前の道路（１０人）

交通量が多いが歩道が狭

いので通学する子どもた

ちの横を車がスピードを

出して通っている。

通学路ということをドライバーに意識

してもらうためにも「グリーンゾーン」

の設置をお願いしたい。 グリーンベルトを設置を検討します。（R5市建設） 市（建設） 市（建設）

第二、第三、

東部 清水小学校 イオンモール駐車場の出入口

歩道を横切り出入りする

車が多く危険。

歩行者、ドライバー双方が注意できる

よう対策してほしい。

第二、第三、

東部 清水小学校

清水西公民館の通りの用水路（８

人）

フェンスがなく、深いの

で危険。

フェンスの設置など安全対策をしてい

ただきたい。

水路の利用状況から柵を設置していない部分があります。現状でご

理解ください。（R5市建設） 市（建設） 市（建設）

第二、第三、

東部 清水小学校

清水西公民館前の一方通行道路

（８人）

スピードを出す車が多く

危険。

注意を促す看板の設置などをお願いし

たい。 「速度落せ」路面標示を設置したい。（R5市建設） 市（建設） 市（建設）

第二、第三、

東部 清水小学校 あがた児童センター西側

街灯がなく、暗いので危

険。 街灯を設置してほしい。

第二、第三、

東部 清水小学校 あがた保育園横（２０人）

水量の多い用水路があ

る。蓋のない箇所があ

る。 蓋を設置してほしい。

第二、第三、

東部 清水小学校

セブンイレブン横の細い抜け道の

先とアガタベーカリーからの道の

交差点 横断歩道がなく危険。 横断歩道を設置してほしい。

周辺に複数の横断歩道があること、待機場所が設置できないことか

ら基準を満たさず横断歩道は設置できません。（Ｒ５警察） 警察 警察

第二、第三、

東部 清水小学校 空き家（１０人）

屋根瓦が落下しそうで危

険。建物自体も老朽化で

倒壊の恐れあり。 管理者に改善を求めたい。

第二、第三、

東部 清水小学校

メゾンファルグ（マンション）

（１０人）

フェンスが破損しゆがん

でいる箇所あり。 管理者に改善を求めたい。

第二、第三、

東部 清水小学校

あがた運動公園多目的広場北側の

用水路（１０人）

水の流れが速く蓋がない

ため危険。市道ではない

ため蓋の設置が困難との

こと。 注意を促す看板など設置してほしい。

第二、第三、

東部 清水小学校 県２丁目２の交差点（１０人）

勢いよく自転車が通るこ

とがある。

自転車の止まれマークを書き直してほ

しい。

第二、第三、

東部 清水小学校

餌差町の堺屋さんの角

（３人） 見通しが悪い 注意を促す標識など設置してほしい。

注意看板、路面標示など注意喚起の方法を検討します。（R5市建

設） 市（建設） 市（建設）

第二、第三、

東部 清水小学校 恵光院北側（２０人）

一方通行だが、逆走する

車がある。

注意を促す標識など設置してほしい。

取り締まりを強化してほしい。

注意看板、路面標示など注意喚起の方法を検討します。（R5市建

設） 市（建設） 市（建設）

第二、第三、

東部 清水小学校 城東1丁目の道路（１０人）

７：３０～８：３０は、

車両通行禁止だが、標識

が運転手から見えづらい

位置にあるため、入って

くる車がある。

標識が見えやすいように改善してほし

い。 修繕の必要な箇所から順次標識の補修を計画します。（Ｒ５警察） 警察 警察

第二、第三、

東部 清水小学校

源橋から東町の一方通行区間（１

０人） 逆走車が多い。

注意を促す標識など設置してほしい。

取り締まりを強化してほしい。

注意看板、路面標示など注意喚起の方法を検討します。（R5市建

設）

修繕の必要な箇所から順次標識の補修を計画すると共に指導取締の

参考にします。（Ｒ５警察） 市（建設）警察 市（建設）警察

第二、第三、

東部 清水小学校

市道２０６８号線（西友、D2東

側）、市道２５９３号線（アトラ

エンテ北側）

（２０人）

交通量が多く、スピード

を出す車が非常に多い

が、横断歩道が少ない。

博多鉄八（飲食店）傍、および待井様

宅横の道路からそれぞれの市道へ出る

箇所に横断歩道の設置を希望する。

学校周辺の道路整備完了が見込まれており、要望箇所を横断するの

では無く、グリーンベルトを通行して信号で横断するなど通学路の

変更を検討して下さい。(Ｒ５警察） 警察 警察

第二、第三、

東部 清水小学校

長野銀行前からラーメン郷前にか

けて（２０人）

長野銀行前とラーメン郷

前に横断歩道があるが、

横断歩道の距離が遠いた

め、砲弾歩道のない所を

渡る場合が多い。 横断歩道を設置してほしい。

新たに横断歩道を設置するのでは無く、設置済みのグリーンベルト

を通行し既存の横断歩道で横断するよう通学路の変更を検討して下

さい。（Ｒ５警察） 警察 警察

第二、第三、

東部 清水小学校

犬飼グランセローズのT字路（１８

人）

朝夕は交通量が多く、ス

ピードを出す車が多いの

で危険。 注意を促す標識など設置してほしい。

注意看板、路面標示など注意喚起の方法を検討します。（R5市建

設）

第二、第三、

東部 清水小学校

清水中学校北側交差点

（１５０人）

ミラーが一つなくなって

いるので危険。交差点の

白線も消えかかってい

る。

ミラーを設置してほしい。

白線を塗り替えてほしい。 薄くなった白線を復旧します。（R5市建設）

第二、第三、

東部 清水小学校

デイリーストアから学校までの道

路（２５人）

大通りなのに歩道が狭

く、ガードレールがない

ので車にぶつからないか

不安。

仮設のガードレールを設置してほし

い。

第二、第三、

東部 清水小学校

追分屋旅館から西へ続く道路（１

０人）

道が狭いが車の交通量が

多い。道路自体も傷んで

いる場所が多く自転車で

通る時、穴や側溝にタイ

ヤをとられて転倒の危険

がある。

傷んでいる道路の補修や白線、注意喚

起など必要。

第二、第三、

東部 清水小学校 伊和神社東側（１５人）

横断歩道がなく、渡る際

危険が伴う。スピードを

出してくる車も多い。

歩道の目印・横断旗を設置してほし

い。



第二、第三、

東部 清水小学校

美容室Ｒｕｂｙ前の横断歩道

（１２人）

白線が消えてしまってい

るのか、元々横断歩道で

はないのかよくわからな

い。 横断歩道を修繕してほしい。

申出の場所は横断歩道ではありません。道路幅員や待機場所の状況

から現在の設置基準では同所に横断歩道を設置することはできませ

ん。（Ｒ５警察） 警察 警察

第二、第三、

東部 清水小学校

清水小学校前の道とアガタベーカ

リー前の一方通行が交差する清水2

丁目８のＴ字路（５０人）

見通しが悪く道路が狭

い。交通量も割とある。

横断歩道をはじめ一帯の白線を濃くし

てほしい。 道路標示は修繕の必要な箇所から順次施工します。(Ｒ５警察） 警察 警察

第二、第三、

東部 清水小学校

県１丁目交差点

あがた薬局前道路

（５人）

あがた薬局前の通りは横

断歩道はあるが、交通量

が多く、薬局側に渡ると

きに危険が伴う。

薬局側に歩行者用信号機を設置して欲

しい。 歩行者信号の建柱位置ないため、設置不可です。（R5警察） 警察 警察

第二、第三、

東部 清水小学校

清水１丁目交差点南側　　青果店

前道路

（１０人）

青果店前の通りは横断歩

道はあるが、交通量が多

く、渡るときに危険が伴

う。 歩行者用信号機を設置して欲しい。

隣接信号との距離が近く、誤認の恐れがあり、設置不可です。（R

５警察） 警察 警察

第二、第三、

東部 清水小学校 あがた保育園北側（２０人）

水の流れのない側溝があ

り、深くて蓋がない。

蓋の設置やフェンスなどで安全対策を

してほしい。

第二、第三、

東部 清水小学校 あおい観光前（３０人）

芝生公園から来る車とア

ガタベーカリーから来る

車が多いため危険であ

る。横断歩道の白線が消

えかかっている。

ミラーを設置してほしい。白線を濃く

塗ってほしい。

駐車場の出入りの支障となるなど、ミラーを設置する適当な場所が

ありません。（R5市建設）道路標示は修繕の必要な箇所から順次施

工します。(Ｒ５警察） 市(建設) 警察 市(建設) 警察

第二、第三、

東部 清水小学校 アガタベーカリー前（１０人）

細い道で交通量が多く、

横断歩道がないため、横

断するのに危険である。

スピードを出す車が多く

危険。 横断歩道を設置してほしい。

新設する場合、待機場所の整備が必要であり標識や構造物を設置す

るため周辺住宅や店舗の敷地利用に支障が生じる恐れが高いため、

関係者等の合意形成を図った上で要望書を提出して下さい。(Ｒ５警

察） 警察 警察

第二、第三、

東部 清水小学校 源橋東側の道路（２０人）

横断時（特に下校時）歩

行者及び車双方から見え

づらく危ない。 横断歩道や横断旗を設置してほしい。 源橋の両岸には横断歩道がすでに設置されています。（Ｒ５警察） 警察 警察

第二、第三、

東部 清水小学校

湯川沿いの通学路

（１５０人）

ガードレールの高さが低

い所がある。子どもでも

越えられる高さなので危

ない。 高い柵に変えてほしい。 河川管理者（長野県）と協議します。（R5市建設）

第二、第三、

東部 清水中学校 清水小学校南門前

清水小学校南門前のT字路

に、西からくる車が一時

停止をあまりせず出てく

る車が多く、危ないとき

がある。 標識等の設置

場所不明なため、教示下さい（Ｒ４警察）

一時停止を知らせる「止まれ」路面標示、カラー舗装を設置してありますので現状

でご理解ください。(R4市建設)

第二、第三、

東部 清水中学校 ６３号（源池小学校前の道）

あがたの森より北は歩道

がほとんどなく、車の通

りが多い。 カーブミラーの設置

あがたの森より北の交差点には既にミラーが設置されています。

歩行者を確認するミラーについては、ミラーは死角が多く歩行者を

視認しづらいため設置していません。（R4市建設）

第二、第三、

東部 清水中学校 あがたの保育園北側

交差点や曲がり角にミ

ラーがなく、視界が悪

い。過去に接触事故も

あった。 カーブミラー、スクールゾーンの設置

ミラーは死角が多く歩行者を視認しづらいため、歩行者を確認する

ミラーは設置していません。

「通学路」路面表示を設置します。（R4市建設）

第二、第三、

東部 清水中学校 四谷東

公民館から西の道が狭く

て交通量が多いが、歩道

がなく、危険 歩道の設置

歩道設置には、町会が主体となり地権者の同意を得る必要があるの

で、地元町会にご相談ください。

また、道幅が狭いためグリーンベルトも設置できないので、路肩の

白線を引き直します。（R4市建設）

第二、第三、

東部 清水中学校

あがた保育園裏

（保育園西側の細い路地から道向

かいの路地に入る部分）

小中学生が横断するが、

道が広くなったため交通

量が少し増えた。（Ｈ２

９）→小学校で要望あり 横断歩道を作ってほしい。

横断実態を調べますので、詳細な場所を示してください。対応検討

します（Ｈ30警察）

→北側に歩行者の待ち場所が無いため設置できません。（R１警

察）

横断歩道を設置しました。（Ｒ４警察） 警察 警察

第二、第三、

東部 清水中学校 国道１４３号線→塩屋小路

７：３０～８：３０は車

が進入禁止だが、その標

識が目立たず、侵入する

車がある。

・巡視

・標識等の整備 修繕の必要な箇所から順次標識の補修を計画します。（Ｒ５警察） 警察 警察

第二、第三、

東部 清水中学校

源橋西側

（桜町公園前道路）

一方通行の道に土地勘が

ない車が逆走してくる場

合がある。 ・標識等の整備

注意看板、路面標示など注意喚起の方法を検討します。（R5市建

設）

修繕の必要な箇所から順次標識の補修を計画すると共に市道取締の

参考にします。（Ｒ５警察） 市(建設) 警察 市(建設) 警察

島内 島内小学校 島内７２３２　１０名

通学時間帯は、抜け道と

してかなりの利用があ

り、スピードを出す車も

多い。

･横断歩道の設置

・一時停止の標識の設置

・通学路を示す標識の設置

歩道間をつなぐ横断歩道は、現在設置していません。区画線整備等

で対応下さい。（R4警察）

外側線、停止指導線、交差点マークを設置しました。（R4市建設） 市（建設） 市（建設）

島内 島内小学校 松本市島内２１９３辺りの市道

車の抜け道になってお

り、片側が川のため歩行

者が車を避けにくい

規制をかけるには地元の合意が必要です。（R4警察）

グリーンベルトを設置しました。（R４市建設）

警察

市(建設)

警察

市(建設)

島内 島内小学校 本校前横断歩道　松本市島内5323

朝は渋滞して、交差する

道路から出てくる子ども

が見にくい 歩行者ストップマークを設置しました。（R４市建設） 市（建設） 市（建設）

島内 島内小学校

市道8102号線(校門前より島内保

育園前までの区間)

朝の通勤時間帯や下校時

刻も、車がスピードを出

して通過するため、児童

が登下校の際は危険を感

じる。

ゾーン３０規制をしてほしい。

校門前の横断歩道の白線の塗り直し

ゾーン３０を希望する区域が不明なため、場所の明示をお願いしま

す。なお、前提として希望区域の合意形成が必要となります。（Ｒ

３警察：通学路点検）

校門前の横断歩道については明瞭に標示されていると思われます。

（Ｒ３警察：通学路点検） 警察 警察

島内 島内小学校

県道３１６号線の島内交差点にか

かる歩道橋

通学の様子は良いが、老

朽化が進んでおり、歩道

の一部に剥がれがみられ

る。また上を電線が通っ

ており子どもの背の届く

高さに近く危険。（R1

秋）

歩道橋の修繕や、歩道橋付近の電線の

配置等の確認をし、必要に応じて改善

してほしい。 当該歩道橋は松本市に移管済み（県）

島内 島内小学校

青島信号から小宮方面へ向かう道

（市道8532号）

歩道の道幅が狭く、水路

もむき出しになっていて

危険。

歩道がないが、車がよく

通る。（Ｈ３０秋）　市

道上に飛び出ている民家

の庭木が歩行中の子ども

の歩行の妨げ、死角とな

り、危険である（R1）→

学校教育課に見守りの方

から連絡あり

道幅を広くするか、緑のラインを引い

てほしい。

支障となっている庭木の所有者に剪定

依頼をしてほしい。

グリーンベルトについては幅員が確保できないため設置できませ

ん。また、道路拡幅には用地が必要となります。地元町会へご相談

ください。（H30）　　　　　　　　市維持課に依頼しました。町

会の方にも相談いただくようにお伝えしました（R1学校教育）

市（交安）　学校

教育

市（交安）　学校

教育

島内 島内小学校

島高松公民館前

利用児童数：70人

・歩道が途中からなくな

り、スピードが速い車が

多い。 ･歩道の設置を希望。

歩道設置には、町会が主体となり地権者の同意を得る必要があるた

め、地元町会にご相談ください。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

島内 島内小学校

西友島内店まえ横断歩道

利用児童数：100人

・交通量が多く、歩行者

も使用頻度が高い。 ・信号機の設置希望
歩行者待場なく、設置不可です。（R5警察）

警察 警察

島内 島内小学校

小学校前歩道（島内保育園方向）

利用児童数：130人

・歩道と車道が近い。ま

た、歩道が狭く、使用す

る児童が多いため歩道か

らはみ出してしまう。 ・ガードレール等設置希望。

現状歩道幅が狭い箇所で1.5ｍ程であり、防護柵を設置してしまうと

歩行者同士のすれ違いが難しくなってしまうため、現状でご理解く

ださい。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

島内 島内小学校

セブンイレブン島内青島店前横断

歩道

利用児童数：100人

・交通量が多く、止まら

ない車が多い。 ・ミラー又は信号機設置希望。

目視が可能なため、カーブミラーは設置しません。路面標示「横断

者注意」を設置します。（R５市建設）

歩行者待場なく、設置不可です。（R5警察） 市(建設) 警察 市(建設) 警察

島内 島内小学校

学校前歩道橋

利用児童数：460人

・階段コンクリートがは

がれている箇所が多く見

られる。 ・整備希望

島内 島内小学校

エイコー（島内３３１４）前横断

歩道

利用児童数：10人

・車の交通量が多く、ス

ピードも速い。止まらな

車も多い。 ・ボタン式の信号機希望。

正十時交差点への改良が必要で、設置不可です。（R5警察）

警察 警察

島内 島内小学校

Mast Town Grande, 島内４２７２

-１  前交差点

利用児童数：80人

・車が止まらないことが

多く、スピードを出す車

が多く危険 ・ボタン式の信号機希望。

歩行者待場なく、設置不可です。（R5警察）

警察 警察

島内 松島中学校

島内 (県道320号線北～北方地籍

南）までの長野自動車道下を東西

に通じる道路　数カ所

利用生徒数：60人

同地区を通学する生徒の

多くは徒歩通学である

が、休日部活の際、自転

車で登校する生徒がい

る。自転車と車の出会い

頭の事故が多い。

東西の道路に一時停止の標識があるも

のの、自転車で通過する際、一時停止

を見落として侵入し、南北の道路を通

る車と出会い頭に衝突する事故が多

い。交通安全の指導を学校で行うとと

もに、車側に危険を感じさせる目立っ

た表示（徐行を促すような表示）があ

るとよい。 路面標示「速度落せ」を設置しました。（R４市建設） 市（建設） 市（建設）



島内 松島中学校

県道320号線松本あいらんど郵便

局手前五叉路　利用生徒数：80人

交通量が多く、横断歩道

が一カ所しかないため、

横断が困難で、下校時に

生徒がたまりやすい。

県道320号から学校に向かう道路が狭

い、交差点形状の改良が可能であれば

お願いします。校内での交通安全指導

を行います。

区画線による減速表示等について、検討します。（R2県維持）

現状の交差点形状では、信号機の設置はできません。交差点形状の

改良が必要です。（Ｒ３警察）

減速対策の区画線実施済み（R3県維持）

交差点改良について、検討します。（Ｒ４市建設）

外側線、停止指導線、路面標示「止まれ」を復旧しました。（R4市建設）

県（維持）

警察

市（建設）

県（維持）

警察

市（建設）

島内 松島中学校

国道19号

(旧松本電鉄坂下バス停より北へ向

かって300ｍ、旧「コイン洗車場

カーピカランド」までの間)　利用

生徒数：４人

島内地区内の国道１９号

沿いで唯一歩道が欠落し

ています。　既にカラー

舗装で対応いただいてい

ます。

自転車で車道を通行する

ことになり大変危険な状

況です。 歩道の設置をお願いします。

令和３年１０月に、応急的な安全対策として（要望区間の）路肩除

草とカラー舗装を実施し、その後路肩除草については毎年実施して

います。 国 国

島内 松島中学校

西友島内店とコインランドリー前

の交差点（市道８００３号）横断

歩道

利用生徒数：170人

車の交通量が多く、また

信号のない交差点のため､

危険である。また、音文

ホール方面から来る車両

から松島中学校→島内駅

方面に向かう歩行者が見

えにくく、更にコインラ

ンドリー前のカーブミ

ラーから歩行者が確認で

きません。

押しボタン式の信号機の設置及び音文

ホールから来る道と市道との交差点側

に横断歩道の設置を望みます。また、

コインランドリー前に設置されている

カーブミラーを歩行者が見えるように

調整をお願いします。

押しボタン式の信号機の設置等、歩行

者が安心して通行できる対策をご検討

いただけるとありがたいです。（R4追

記）

カーブミラーは車を見るための補助として設置しているため、現状

でご理解願います。（R3維持）

信号建柱位置がないため、地元との調整が必要です。合意形成後、

必要性を検討します。（Ｒ３警察）

歩道が整備されており、いわゆる「つなぎ横断歩道」となるため、

現在の基準では設置できません。（R3警察）

カーブミラーでの歩行者の確認は、死角等があり確実に確認ができないため、ミ

ラーの調整はしません。（Ｒ３市建設）

市（維持）

警察

市（建設）

市（維持）

警察

市（建設）

島内 松島中学校

県道316号線　島内交差点

歩道橋

・老朽化により、歩道の

一部が破損し、歩行に影

響が出そうな状況であ

る。

・電線が近くにあり、接

触の恐れがある。（R1

秋）

歩道橋路面の修繕及び、電線の張替等

の改善

昨年度に歩道橋の一部を補修を行いました。（Ｒ３維持）

残りはＲ４年度に補修しました。（Ｒ4維持） 市（維持） 市（維持）

島内 松島中学校 県道320号線交差点数カ所

脇道から320号に出る交差

点の数カ所に止まれの表

示がなく（あるいは見え

にくい）、年に数回自転

車通学生と車の接触事故

が発生している。

止まれの標識の設置及び薄くなった横

断歩道の再塗装

沿線の道路標示を順次補修しています。具体的な補修要望箇所があれば示してくだ

さい。（Ｒ５警察）

一時停止規制の要望は、具体的な場所をお示しください。

生徒への交通安全指導をお願いします。（Ｒ２警察） 警察 警察

島内 松島中学校

松本市道８００３号線

島内交差点から松島中学東交差点

平瀬地区・下田地区から

の自転車通学の生徒が利

用しているが、登下校時

は交通量が多く、車道を

通行しているので接触事

故が心配される。

この区間に自転車専用道路を設置し

て、

自転車通学の生徒が安心して通学でき

るよう

にしてほしい。

島立、新村、

和田 芝沢小学校

松本大学北側桜並木～新村公民館前

の道路

（市道7508号線）

歩道の区切りがない。特

に、新村公民

館前は道幅が狭く、カー

ブになっている。 グリーンベルトの設置 外側線、グリーンベルトを設置しました。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

島立、新村、

和田 芝沢小学校

新村交差点北側の押しボタン式の

信号機のある横断歩道。（主要地

方道松本環状高塚線）

（7人）

新村の信号により、横断

歩道上に車が停止し、見

通しが悪い状態で横断歩

道を渡る。

横断歩道を強調するような標識、表

示。警察の指導取り締まり

標示の補修を検討するとともに、横断歩道は駐停車禁止であるた

め、指導取締りをします。（R4警察）

島立、新村、

和田 芝沢小学校

上新東の国道158号線北側の道路

(14人）

新村の信号を回避するた

めに抜け道としてスピー

ドを出して通る車が多い

中を登校。道幅が狭いた

め危険。 抜け道禁止などの表示 路面標示「通学路」を設置しました。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

島立、新村、

和田 芝沢小学校

かしわやの東側の十字路

(14人）

見通しが悪く、児童の横

断時に安全確認がしにく

い。右からくる車の見通

しが悪い。子どもたちの

歩く道が細い。

横断者がいることを強調する標識・表

示 路面標示「横断者注意」を設置します。（R４市建設） 市（建設） 市（建設）

島立、新村、

和田 芝沢小学校

郵便局～松本大学に渡るT字路の

見通しが悪い

（20人）

左側が側溝、右側が壁、

朝急いでいる車が通る。

飛び出しとびたくんなどの安全標識な

どの設置。

路面標示「横断者注意」の設置及び歩行者ストップマークを再設置

しました。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

島立、新村、

和田 芝沢小学校

松本大学北側桜並木

(20人）

歩道が使えなくて、車道

を歩くしかない。

桜並木はどうにもならないので、赤い

ポールみたいなもので歩道を区切れな

いか。 外側線、グリーンベルトを設置しました。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

島立、新村、

和田 芝沢小学校

新村公民館前の道路

（5人）

登校時の交通量が多い。

松大関係の車が多いと考

えられるがカーブもあり

危険 グリーンベルトの設置

グリーンベルトの設置は道路の幅員が4.3m以上必要です。要望箇所

は、幅員が4.3mに満たない箇所があるため、設置できません。路面

標示「速度落せ」を設置しました。（R４市建設） 市（建設） 市（建設）

島立、新村、

和田 芝沢小学校

萬年寺付近の五差路（七時～進入

禁止）

(5人）

見通しの悪い五差路

道幅が狭く、進入禁止に

もかかわらず車が通り抜

ける。 一方通行を強調する表示

一方通行の規制はありません。指定方向外進行禁止規制があるた

め、標識の表示内容をよりわかりやすいものへ変更を検討します。

（R4警察）

外側線を設置しました。（R４市建設） 市（建設） 市（建設）

島立、新村、

和田 芝沢小学校

観音寺前のカーブ

(40人）

見通しが悪く、児童の横

断時に安全確認がしにく

い。

交通量が多い。

スクールゾーンの設置

速度制限表示

スクールゾーン（歩行者用道路）は、地元住民であっても規制沿線

住民でなければ許可証が発行されず、規制による影響が大きいた

め、地元町会と合意形成を図り、連名による要望書提出をお願いし

ます。（R4警察）

島立、新村、

和田 芝沢小学校

和田神社～ライフショップの十字

路付近

(4人）

カーブミラーが木の陰に

なって見えにくい。 歩道の設置

歩道設置には、町会が主体となり地権者の同意を得る必要があるの

で、地元町会にご相談ください。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

島立、新村、

和田 芝沢小学校

新田松本線和田町郵便局前信号と

松本市道7626号線交差点

(8人）

登校時、市道7626号線の

交通量が多く、スピード

を出した車が通る。同時

にこの道を反対側に渡ら

なければならないため危

険。

スクールゾーンの設置

速度制限表示

スクールゾーン（歩行者用道路）は、地元住民であっても規制沿線

住民でなければ許可証が発行されず、規制による影響が大きいた

め、地元町会と合意形成を図り、連名による要望書提出をお願いし

ます。（R4警察）

島立、新村、

和田 芝沢小学校

北新東　無人精米機よりＲ１５８

へ接続する交差点

抜け道として車が出てく

る

標識等で安全性は改善さ

れてきているが、歩道が

ないため、危険な状態で

ある。（R4秋追記）

歩道の設置（延長）または横断歩道の

設置（R4秋追記）

地元町会より、要望が提出されています。交差点の改良を行うた

め、市の事業計画に当路線を加え、順次整備を進めていきます。

（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

島立、新村、

和田 芝沢小学校

南和田交差点から山形村境の歩道

中抜け区間

歩道が整備されていない

区間があり危険 歩道の整備

R4に歩道設置事業着手、今後工事着手に向け用地補償を進める予定

です。（R5計調） 県 県

島立、新村、

和田 芝沢小学校 太子堂公民館を横切る道路

太子堂公民館は児童や住

民が多く利用するが、渡

るための横断歩道がな

く、大変危険。

・横断歩道の設置 令和３年に交通実態を調査しましたが、横断者がいなかったため、

現状での設置は困難です。（Ｒ３警察） 警察 警察

島立、新村、

和田 芝沢小学校 三溝駅から西原町会西側道路

三溝駅方面から山形方面

への通勤のう回路として

通る車がスピードを出し

て通るため危険。防風林

のため、子どもの姿が見

にくい。（H28～)

横断歩道の設置。歩行者用ストップ

マークの設置（H28)

ストップマークの設置について検討します。（Ｈ28）

横断歩道の要望場所をお示しください。（R3警察）

要望の詳細な箇所をお示しください。（R５市建設）

道路（交安）

警察

道路（交安）

警察

島立、新村、

和田 芝沢小学校

「高綱中学校西」信号から新村駅

への道路

交通量の多く道幅が狭

い。歩道がない。

横断歩道がない。S字にな

るため見通しが悪い。 外側線を復旧しました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

島立、新村、

和田 芝沢小学校 芝沢小学校東信号（境）～学校間 路側帯両側消えている。 外側線を復旧しました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

島立、新村、

和田 芝沢小学校

空穂記念館前の道路で、和田町か

ら下和田を横切る道路

登校時の車の通行量が多

く、また、スピード出す

車両も多い。また、水路

があったり，生け垣が出

ていて危ないヶ所があっ

たりする。本年度は、車

との接触事故も起きた。

・両側にグリーンベルトの設置

・横断歩道の設置

・はっきりとした標識の設置

グリーンベルトの設置で安全性が向上

したが、車のスピードが速く危険（R4

秋追記）

横断歩道に関しては、要望場所をお示しください。なお設置に関し

ては、待ち場所確保等の基準を満たす必要があります。（Ｒ３警

察）

スピードを出す車に対しては、速度取締りを実施しました。（Ｒ３

警察）

グリーンベルトを設置しました。（Ｒ３市建設）

警察

市（建設）

警察

市（建設）

島立、新村、

和田 芝沢小学校 南新東の手塚典明さん宅前水路

流れの速い水路で、途中

から蓋がある。蓋の部分

が大変危ない。（R1秋）

水路が始っているところから蓋をして

ほしい。

あるいは、ガードレールをつけてほし

い。

道路幅員が4ｍあるため、水路の蓋掛けは行いません。また、ガー

ドレールを設置することで道幅が狭くなり、歩行者を危険にさらし

てしまう可能性があるため、設置しません。

道路形状を明確にするため、外側線を設置しました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）



島立、新村、

和田 芝沢小学校

フルハタ建設から観音寺までの道

(殿）

道幅が狭く、カーブがい

くつかあるが、通学時間

の波田からの車の進入が

大変多く、スピードが異

常に速いので非常に危

険。道沿いに幅２ｍの川

があり危険。ガードレー

ルの老朽化。途切れてい

る箇所がある。（Ｈ３０

秋～）

・スクールゾーンにしてほしい。

・ガードレールを新しく作り直してほ

しい。

・通学路の警戒標識の設置。

速度落せの路面標示を追加します。（H30）

歩行者専用道路については、周辺住民に与える影響が大きいため、

地元の合意形成が必要です。地元の総意であれば、町会長名義の要

望書を提出してください。（R3警察）

外側線の復旧及び路面標示「速度落せ」を設置しました。（Ｒ４市

建設）

市（交安）

警察

市（交安）

警察

島立、新村、

和田 芝沢小学校

国道１５８号線を渡る横断歩道

（根石）

・波田方面からくる車が

スピードを出して走行。

・子どもたちが横断歩道

で手を上げて停車しな

い。

・歩行者用のストップ

マークが増えてわかりに

くくなっている。（Ｈ３

０秋～）

・通学路標識の設置。

・歩行者への注意換気標識の設置。

・警察官による定期的なパトロール。

「通学路」の標識設置について道路管理者でも引き続き検討しま

す。（県維持）

定期的なパトロールを強化します。（R3警察）

県（維持）

警察 合同点検実施個所Ｈ２７．１．２３ 別紙合同点検調書のとおり

県（維持）

警察

島立、新村、

和田 芝沢小学校

衣外公民館前の道

（衣外公園から小学校方面の大き

なカーブのある道）

南北両方向からスピード

を出した車が多数通行、

登下校が大変危険。（Ｈ

26～）

１　徐行を促す目立つ標識。

２　児童には衣外公民館の所にストッ

プマーク。

（以上Ｈ26）

歩行者用ストップマーク設置について検討します。（Ｈ26）

外側線、交差点マークの復旧及び路面標示「止まれ」のカラー舗装、路面標示

「速度落せ」を設置しました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

島立、新村、

和田 芝沢小学校

太子堂

市道　鎖川バイパス（Ｈ27.7開

通）太子堂公民館近くの横断歩道

27年9月に横断歩道が設置

された。しかし、朝6：30

～7：00にかけて、子ども

たちが横断する際に、山

形方面への通勤の車が多

く、速度の速い車が多く

危険である。（Ｈ27、

H28）

押しボタン式の信号機の設置。（至急

対応してほしいとの声が、多数寄せら

れている。）

（Ｈ27、H28）

　信号機設置の要望を松本警察署へ伝達しました。（Ｈ２７）

　　H28継続して、信号機設置の要望を松本警察署へ伝達しました。

　当バイパス道路と通学路（既存市道）との交差点の信号機設置については、横断

者の安全確保のため、工事着手前から交通管理者と協議を行っております。現在、

横断歩道については、交通管理者（警察）が設置をしました。また、信号機の設

置については、交通の状況を見ながら、必要に応じて対応すると聞いています。

H30新規要望１と関連

　H30松本警察署と現地立合いを行い、信号機設置の要望を伝達しました。【建設

課】

　横断者が少ないため、信号機の設置は困難です。道路管理者による速度抑制等

の路面標示で対策をお願いします。（Ｒ３警察）
建設課

市（交安）

警察

建設課

市（交安）

警察

島立、新村、

和田 芝沢小学校 北新の信号機

過去に事故が起きている

ように交通量が多く注意

が必要（H30～）

通行規制（６：３０～７：３０）

（H28)

範囲を明確にし、関係町会と合意形成の上、連名で要望書を提出く

ださい（Ｈ30警察）

島立、新村、

和田 芝沢小学校 下和田バス停の交差点

交通量が多く、子どもが

横断するのに危険（H30

～） 押しボタン式の信号機の設置

南側にしっかりとした待機場所が必要です。カラー舗装等安全対策

を実施した後に、信号機の設置について検討します。（Ｈ30警察） 警察 警察

島立、新村、

和田 芝沢小学校 東新公民館から小学校へ続く道

朝のラッシュ時の往来が

激しい。歩道が無い

（H28～） 歩道の設置

歩道設置については現状でご理解ください。外側線、グリーンベル

トの設置について検討します。（Ｈ２８交安）

グリーンベルトを設置しました。（Ｒ４市建設） 市（交安） 市（交安）

島立、新村、

和田 芝沢小学校

観音寺口信号機北から観音寺へ続

く道（南和田）

・道幅が狭く、垣根など

で見通しが悪く危険。

・抜け道を渡るときに車

がみえない。

（H30秋～）

・通学路標識や歩行者注意などの標示

板の設置。

・横断歩道の設置。

・木の枝の伐採。

「通学路」の路面標示を設置しました。（H30）

詳細な場所不明ですが両側に待ち場所が無ければ横断歩道は設置で

きません。（R1警察）

停止指導線及び交差点マークを復旧しました。（Ｒ４市建設）

市（建設）

警察

市（建設）

警察

島立、新村、

和田 島立小学校

島立3114番地

島立地区中村地籍の交差点

 利用児童：約30人

児童は東西に引かれてい

る横断歩道を渡り登下校

するが、東西には一時停

止標識はあるが交差して

い南北の道には一時停止

標識がなく、更に生垣が

邪魔をしていて横断歩道

の標識が隠れており、児

童が渡るときに見えづら

く、大変危険。

南北の道路にも一時停止の標識を付け

られないか。あるいは横断歩道ありの

標識が見えづらいので生け垣を整備し

てもらいたい。

現在交差点安全方向に対して一時停止規制はかけていません。標識

等が隠れてしまう生け垣整備等は地権者に依頼するしかない点を承

知してください。（Ｒ５警察） 警察 警察

島立、新村、

和田 島立小学校

倭北松本停車場線

島立774-1ツルハドラッグ前

横断歩道       　　　　　　  （８

人）

信号機のない横断歩道。

渋滞により、片側に車列

ができる場合が多く、

停車している車の間を横

断する児童をドライバー

が確認しにくい為、危険

である。 手押し式の信号機をつけて欲しい。

堀米新田信号との距離が約１００メートルで、誤認の恐れがあるた

め設置できません。（R4警察）

警察 警察

島立、新村、

和田 島立小学校

R5.10.31に開通した島立奈良井川

左岸の市道(新道路)

利用児童：10名

開通前は狭い道路だった

ため、児童たちは横断歩

道等がなくても自宅近く

の場所を横断して登下校

していたが、広く交通量

も多くなったため、最寄

りの信号機まで歩いてそ

こで横断し登下校しなく

てはならなくなった。広

い歩道はついているが、

車はスピードを出して通

行しており、緩やかな

カーブで見通しは悪い。

開通した道路沿いに、「近くに学校あ

り」とか「通学路です」「子ども飛び

出し注意」等の標識をたててほしい。

あるいは、「飛び出しぼうや」か「横

断旗」を信号機の所に設置してもらい

たい。 路面標示「通学路」を設置します。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

島立、新村、

和田 高綱中学校

校庭北側のT字路

利用生徒数 ７３ 名

道が細く、見通しが悪い

ため東から来た自動車か

ら南から角を曲がって歩

行したり自転車に乗った

りする生徒が見えにくく

衝突の危険がある。 カーブミラーを設置してほしい。 目視が可能なため、カーブミラーは設置しません。（R４市建設） 市（建設） 市（建設）

島立、新村、

和田 高綱中学校

下和田バス停の横断歩道

利用生徒数５名 白線が薄くなっている。 見えやすいように塗り直してほしい。 順次補修を行います。（Ｒ４警察）

島立、新村、

和田 高綱中学校

専称寺から学校西側の信号機まで

の道

利用生徒数１９名

道が細くカーブが続いて

いて見通しが悪く、危険

である。 グリーンベルトを引いてほしい。 グリーンベルトの設置について検討します。（R４市建設） 市（建設） 市（建設）

島立、新村、

和田 高綱中学校

本校南側道路（県道）から本校西

側高綱堰沿い道路への進入

交互通行可能の道路標識

のため幅員が狭いにもか

かわらず、自転車・歩行

者・双方向の車が行き交

う

(以前は南側道路から右折

禁止であったが）

登校時間だけでも、南側道路から自動

車の進入を禁止してもらいたい

スクールゾーンにするか地元町会と話合ってください。同意が得ら

れれば、その結果をもって規制検討します（Ｈ３０警察） 警察 警察

島立、新村、

和田 高綱中学校

｢芝沢小学校東｣信号機横の自転車

待機スペース

押しボタン式の信号であ

るが、自転車通学の生徒

が渡りきれないときがあ

る。交通量が激しく危

険。

以前対応していただいているが、登下

校時の歩行者用の青の時間をもう少し

長くし、渡れる人数を増やしてもらい

たい。

現在の対策実施状況　　　　　　　　　　　○押しボタン式の歩行

者用信号機の青の時間を､通学時間に限り１０秒から１５秒へ伸ば

すことで渡れる人数を増やし､信号待ちの人数を減らすことで対

応。

(その場で以下の時間帯の信号の時間を変更）

朝７:００～９:００，夕１５:００～１７:００

→適正な秒数の調整をしました。（R4警察） 警察 警察

島立、新村、

和田 高綱中学校

「南新」信号から「高綱中学校

西」信号までの道路

(16人)

通勤時の通り抜け車両が

多く、スピードを出して

いる。

ゾーン３０の設定と路面表示

ゾーン３０プラスの導入

申出の路線にはすでに規制がかかっております。ゾーン30要望はエ

リアを示して下さい。デバイス設置は道路管理者が行いますので、

地区と設置箇所を協議して下さい。(Ｒ５警察） 警察 警察

島立、新村、

和田 高綱中学校

市道７６２６号と市道７１１２号

の交差点　（25人）

南側の一時停止で止まり

発進した自転車生徒と、

北側から進行してきた車

が接触する事故が起きて

いる。カーブになってい

て車から歩行者や自転車

が見えない。 「速度おとせ」「通学路」等の表示 路面標示「速度落せ」を設置します。（R５市建設）

島立、新村、

和田 高綱中学校

下新から和田バイパスまでの道

(約60人)

横断歩道のラインが薄く

なっている ラインを引きなおす 修繕の必要な箇所から順次施工します。(Ｒ５警察） 警察 警察

島立、新村、

和田 高綱中学校

新村保育園から北へ向かっていく

通学路が真っ暗

(約30人)

街灯の間隔が広く、暗い

道が続く。冬の帰宅が心

配 街灯の設置

奈川 奈川小中学校

県道奈川木祖線寄合渡地区（奈川

山菜～枡屋商店間）

利用児童生徒数：１０人

自宅とバス停の間で県道

を横断するが、児童生徒

から車両が見えづらい。

スピードを出して通行す

る車両が多いため、左右

を確認していても車両が

迫ってくることがある。

横断歩道をつけてほしい。せめて児童

生徒の横断に注意喚起する看板を設置

してほしい。 カーブがある場所に横断歩道は設置できません。（R4警察） 警察 警察



奈川 奈川小中学校

松本市奈川寄合渡地区県道26号線

バス停への横断

利用児童生徒数：１０人

車がスピードを出してく

る。

道路がカーブしているの

で車を見えづらい。 R4年度 路面標示設置済（R4県） 県 県

奈川 奈川小中学校

新野麦街道夢の森大橋手前の交差

点

利用児童生徒数：２０人

県道26号線のを上がる車

から、四つ角が見えづら

い。

順次補修します（R4警察）

交差点を認識できるよう外側線、視線誘導柱を設置しました。（R4

市建設） 市（建設） 市（建設）

奈川 奈川小中学校

県道奈川木祖線

寄合渡地区（奈川山菜～枡屋商店

間）

自宅とバス停の間で県道

を横断するが、カーブが

あるので児童生徒から車

両が見えづらい。スピー

ドを出して通行する車両

が多いため、左右を確認

していても車両が迫って

くることがある。

横断歩道をつけてほしい。せめて児童

生徒の横断に注意喚起する看板を設置

してほしい。

カーブがある場所に横断歩道は設置できません。（R3警察：通学路

点検） 警察 警察

奈川 奈川小中学校

県道奈川木祖線　学校口バス停～

新野麦街道

路側帯の幅が狭く、消え

かけている。坂道を上る

車両が横断歩道前で一時

停止せずに新野麦峠街道

に出ようとする。(Ｈ30

秋）

路側帯の幅を広げ、グリーンベルトの

ように歩道に色をつける。横断歩道前

道路に「とまれ」の表示をする。

地元との立ち会いにより、グリーンベ

ルトは不要となり、外側線の復旧を

行った（R1）という対応をしていただ

いたが、横断歩道前道路に「とまれ」

の表示をしていただきたい。または、

◇マークで横断歩道の存在を知らせて

ほしい。（R2追加）

グリーンベルト及び「とまれ」の標示の設置を検討します。（H30

交安）地元との立会いによりグリーンベルトは不要となり、外側線の復旧を行っ

た。（R１）

「止まれ」文字は一時停止規制箇所でなければ設置できないため、「横断者注

意」路面標示を設置しました。（R4建設） 市（建設） 市（建設）

奈川 奈川小中学校 県道奈川木祖線

黒川渡大橋から学校下バ

ス停まで道幅が狭く、路

側帯も狭い。特に冬の降

雪時は道幅が狭くなる。

トンネル工事の関係で大

型トラックが多く運行し

ている。

（H２６～）

１　歩道の設置

２　白線が消えかかっているので歩ける場所が

明確になるように補修をお願いしたい（H30)

外側線の補修を早めにお願いしたい。（R２追

加）

郵便局前の市道宮沢局線は、幅員が約３ｍと未改良のため、歩道設

置の前に拡幅改良を検討ください。（Ｈ28交安）→

拡幅については、現地立会いの結果必要ないとの結論になった

（R1県維持）

外側線の補修について順次実施します。

管内の歩道整備は、市の要望順位に基づいて順次事業化を検討して

います。（R02県計調）

減速標示、ドットライン設置済。（R5県維持）

県（計調）

県（維持）

県（計調）

県（維持）

波田 波田小学校

三溝駅前横断歩道を渡り、波田１

区公民館側の道路を北へ進んだT

字路　利用児童５０人

駅から歩いてくると右折

方向の見通しが悪い。

Ｔ字路を表す白線が消えているので、

引き直してほしい。

交差点マーク、停止指導線を復旧します。（R５市建設）

現地確認し、順次対応方針を検討します。（R5県）

市（建設）

県

市（建設）

県

波田 波田小学校

ファミリーマート松本波田三溝店

前横断歩道　利用児童５０人

横断旗と旗入れが設置さ

れているが、両方とも古

い。（高齢者もよく横断

している）

横断旗と旗入れを新しくするか、撤去

してほしい。

波田 波田小学校

県道波田・北大妻・豊科線、新田

北信号を波田扇子田公園側へ向

かって南側へ抜ける道（住所：波

田５６４番地付近）利用児童３０

人

登校時に、車一台分ほど

の道を、梓川方面から来

る車がよく通る。

朝、登校の時間帯だけでも交通規制を

してほしい。

過去要望No３８と同件と思われます。時間指定の通行禁止規制をお

けるにあたり、沿線住民の方にも許可証は発行できない旨を承知し

ていただいた上で、町会名で要望書を提出してください。（Ｒ５警

察） 警察 警察

波田 波田小学校

県道２５号主要地方道塩尻・鍋

割・穂高線、波田文化センター前

利用児童７０人

朝、抜け道として利用す

る車が多い。三叉路で、

子供たちが渡るときに危

険。

朝、登校の時間帯だけでも交通規制を

してほしい。

過去要望No４２と同件と思われます。時間指定の通行禁止規制をお

けるにあたり、沿線住民の方にも許可証は発行できない旨を承知し

ていただいた上で、町会名で要望書を提出してください。（Ｒ５警

察） 警察 警察

波田 波田小学校

波田６，７区公民館前　利用児童

７０人

三叉路のため、子ども等

の飛び出しや車への対応

が必要。

「徐行」の道路標示等をお願いした

い。 外側線、路面標示「速度落せ」を設置します。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校

県道２５号主要地方道塩尻・鍋

割・穂高線、かどや商店前　利用

児童５０人

かどや商店側を通る児童

が多い。

かどや商店前を南北に渡ることができ

る横断歩道をつくってほしい。 待機場所が確保できず横断歩道を設置できません。（Ｒ５警察） 警察 警察

波田 波田小学校

県道２５号主要地方道塩尻・鍋

割・穂高線、波田農林園前のカー

ブ　利用児童３０人

道幅が狭い。山形村側か

ら通行する際に、止まれ

の標識があるが、気づき

にくい。

道路拡張や徐行をうながす道路標識を

お願いしたい。

待機場所が確保できない箇所には現在横断を設置できません。（Ｒ

５警察） 警察 警察

波田 波田小学校

天理教筑摩ヶ原分教会（番地：４

９４４）を西へ向かっての十字路

（番地：４８６０）　利用児童３

０人

カーブミラーの左側が見

えづらい。

左側のミラーの角度調整をお願いした

い。

波田 波田小学校

天理教筑摩ヶ原分教会（番地：４

９４４）付近の道路　利用児童３

０人

路側帯の白線や止まれの

文字などが消えかかって

る。歩道がなく、水路に

フタがなく危険。

道路標示の引き直しをお願いしたい。

水路にフタを設置してほしい。

現状、道路幅が4.0ｍ以上あるため、蓋掛けしません。外側線、交差

点マーク、路面標示「止まれ」を復旧します。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校

松本電鉄上高知線新島々駅前　利

用児童２０人

歩行者も運転側も横断歩

道がわかりにくい。

横断歩道を示す看板を明確にわかる場

所へ設置し直してほしい。

新島々駅敷地内に標識が設置可能か施設管理者へ問い合わせてお

り、承諾が得られれば標識を設置します。（Ｒ５警察） 警察 警察

波田 波田小学校

国道１５８三神社信号を南へ向

い、下原の信号を左折した先（番

地：８３７９－４前）　利用児童

４０人

横断歩道の白線が見えづ

らい。 引き直しをお願いしたい。 順次必要な箇所を選定し補修します（Ｒ５警察） 警察 警察

波田 波田小学校

市立みつば保育園前を北側へ向

かった道路　利用児童５０人

坂からカーブになって見

えづらい。道幅が狭い。

歩道、車道との境目にラインを引くな

どしてわかりやすくしてほしい。通学路

とわかるように看板等を設置してほし

い。 外側線、路面標示「通学路」を設置します。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校

森口駅、森口駅東側　利用児童１

００人

ホームへわたる部分です

べる。通行する道から線

路までに柵がない。用水

路のフェンスの劣化がひ

どい。

雨や雪などですべらないように対策を

とってほしい。柵やポール等を設置し

てほしい。フェンスを立て直してほし

い。

見通しのきかない箇所には横断歩道は設置できません。団地内の通

行車両が限定される箇所であり一時停止は設置しません。道路管理

者による指導線やカラー舗装を検討してください。（Ｒ５警察） 警察 警察

波田 波田小学校

県営北原団地前（一本松がある交

差点）、北側へ向かう道路　利用

児童２０人

視界が悪く、交差点を渡

る歩行者が確認しづら

い。

横断歩道の太い白線を引く、止まれの

標識を立ててほしい。

波田 波田小学校

長野県信濃学園北側道路を東に進

んだＴ字路　利用児童１２０人

見通しが悪い。歩道がな

い部分がある。

信濃学園前まである歩道を、Ｔ字路ま

で延長してほしい。

歩道設置は、町会が主体となり地権者の同意を得る必要があるた

め、地元町会にご相談ください。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校

国道158号線学校からの歩道が狭

い。　利用児童２０人

一人歩くので精一杯のた

め危険。

歩道を広くするこはできないと思われ

るため、学校が近くにある、速度を落

とす等示す看板が国道沿いにないので

あるとありがいたい。

波田 波田小学校 三溝駅周辺　利用児童５０人

周辺が砂利や駐輪場に空

洞等あり危険

コンクリートや柵等を設置してほし

い。 駐輪場等の施設管理者に要望願います。（R5県維持） 県（維持） 県（維持）

波田 波田小学校

県道主要地方道塩尻・鍋割・穂高

線日本アルプス街道からクリーニ

ングハウスオオツキ前の「止ま

れ」等の字が消えてる。　利用児

童６０人

カーブになり、見通しも

悪く通行量も多いので危

険。

新しい住宅地ができここを渡る児童が

いる。来年度４月より学校の改修工事

でトラックも通るため、白線、「止ま

れ」等を引き直してほしい。 路面標示「止まれ」を設置します。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校

波田1級13号線　松本電鉄踏切

利用児童30人

登校時間にたくさんの車

が通行するので危険であ

る。

通行制限の看板があるが、道幅が狭く

車の通りが多い。道幅を広げてもらい

たい

道路拡幅は、町会が主体となり地権者の同意を得る必要があるた

め、地元町会にご相談ください。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校

波田82号線と波田90号線のＴ字路

利用児童20人

登校時間にたくさんの車

が通行するので危険であ

る。

見通しが悪いので左右確認できる鏡を

設置してほしい。 カーブミラーを設置しました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校

波田1級13号線　国道より西側

利用児童30人

スピードを出していく車

が多い。

国道より北側に下ると道幅が狭くな

り、カーブしていて危険である。道幅

を広げるか、ガードレールを設置して

ほしい。 路面標示「速度落せ」を設置しました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校

波田2級2号線　三溝公民館裏手Ｔ

字路　利用児童10人

歩道がなく、見通しが悪

いため危険である。

通学路やスピード注意の看板を設置し

てほしい。

交差点マークの復旧及び外側線、路面標示「速度落せ」を設置しま

した。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校

波田2級2号線　三溝郵便局手前十

字路　利用児童30人

歩道がなく、登校時に多

くの車が国道に出るため

危険である

通学路やスピード注意の看板を設置し

てほしい。

路面標示「止まれ」の復旧及び交差点マーク、路面標示「速度落

せ」を設置しました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校

県道主要地方道塩尻・鍋割・穂高

線日本アルプス街道から波田72号

線に入る入口の三叉路　利用児童

100人

国道への抜け道としてス

ピードを出して走行する

車が多い。また、ゴミス

テーションもあり駐車す

る車がある

看板の設置やスクールゾーンを作って

もらいたい。 路面標示「速度落せ」を設置しました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校

県道主要地方道塩尻・鍋割・穂高

線日本アルプス街道から波田2級9

号線の入口　利用児童30人

カーブが急であり通行量

も多い

道幅を広げるかガードレールを設置し

てもらいたい

外側線を復旧しました。（Ｒ４市建設）

現地確認し、速度抑制等の対策方針を検討します。（R4県）

現地確認し、順次対応を検討します。(R5県)

市（建設）

県

市（建設）

県

波田 波田小学校

波田1級３号線と波田95号線のＴ

字路　利用児童20人

見通しが悪いＴ字路で歩

道が狭い

白線が消えかかっているため引き直し

てもらいたい 停止指導線及び外側線を復旧しました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校

波田151号線と波田５２５号線付

近　利用児童　20人

道幅が狭くなり通行量も

多いため危険 歩行者用の白線を引いてほしい 外側線及び路面標示「速度落せ」を設置しました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）



波田 波田小学校

県道主要地方道塩尻・鍋割・穂高

線日本アルプス街道の小学校前の

歩道橋　利用児童680人　授業で

も使用

歩道橋の通路が凸凹して

傷んでおり歩行しづらい

舗装しなおしてほしい。老朽化による

安全点検も一緒にしてほしい。

R4年度 補修設計実施中（R4県）

現地確認し、順次対応を検討します。(R5県) 県 県

波田 波田小学校

国道158号線波田小学校前横断歩

道～渕東保育園入口までの横断歩

道が消えている

利用児童数：20人

新しい住宅が増え、国道

を通る子がいる。

横断しないよう配慮して

いるが、横断歩道や手前

の◇、センターラインが

消えている。

横断歩道がある標識を立てていただい

ているが、横断歩道の白線や◇、セン

ターライン消えているので引き直しし

ていただきたい。学校や保育園が近く

にあることを示す表示がなくスピード

を出してくる車が多い。そのまま信号

無視をして学校前の群道坂へ曲がる車

もある。児童が転んでけがをしたこと

もあった。 順次補修します。（R4警察）

波田 波田小学校

渕東保育園から国道158号線に出

るミラーは、きれいに拭かれてい

るが、曇っていてよく見えない。

利用児童数：10名、校外学習での

利用児童は80人

子どもたちが校外学習

（ゴミ拾い等）やさんぽ

などで国道を歩くことが

あるため、危険。

（保育園の子どもたちの

送り迎えの車の出入りが

多い）

ミラーの鏡の部分自体が劣化してし

まっているのか、よく見えない状態な

ので修繕または取り替えをお願いした

い。 現場を確認してミラーの取り替え等実施します。（Ｒ４市維持） 市（維持） 市（維持）

波田 波田小学校

国道158号線森口（ファミリー

マートと三神社）の横断歩道が消

えている。手前の◇表示も消えて

いる。

新しい住宅が増え、電車

通学の自動で国道を渡る

子がいる。横断歩道や手

前の◇、センターライン

が消えている。

横断歩道の白線や◇が消えているので

引き直していただきたい。

順次補修します。（R4警察）

三神社信号付近の標示を補修しました。その他、順次必要箇所を選定し実施しま

す。（Ｒ５警察） 警察 警察

波田 波田小学校

学校グランドから「だいなも」の

間の道から国道158号線に出る

「止まれ」が消えている。

利用児童数：60人

白線、「止まれ」等を引

き直してほしい。

白線、「止まれ」等を引き直してほし

い。

順次補修します。（R4警察）

路面標示「止まれ」等は、十分に視認ができるため、現状でご理解ください。（R

４市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校

みつば保育園から波田学園入口手

前の横断歩道が消えかかってい

る。

利用児童数：100人

今年度、本校児童が事故

にあった場所も含まれて

いる。

横断歩道がある標識を立てていただい

ているが、横断歩道の白線や◇、セン

ターライン消えているので引き直しを

お願いしたい。みつば保育園前は速度

を落とす注意喚起の標識がない。

順次補修します。（R4警察）

外側線を復旧しました。（R４市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校 波田市道波田182号線

広場で入り口から見る

と、8区町内公民館から来

る車からは見通しが悪

く、子どもの姿が見えに

くいため 路面標示を復旧しました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校

県道25号主要地方道塩尻・鍋割、

穂高線日本アルプスサラダ街道

（波田文化センター～波田4区へ渡

る区間）

見通しが悪く、車がス

ピードを出してくるため

横断歩道を渡るのが危

険。「速度を落とせ」の

文字や点線、子どもが通

る道である標識がわかり

づらい。

R4年度 路面標示設置済（R4県）

R3年度に横断歩道標識を更新しました。（R4警察）

県

警察

県

警察

波田 波田小学校 波田駅西の横断歩道

横断歩道を渡る児童と車

の接触事故が発生した

R4年度 ラバーポール設置済（R4県）

ガードポストの設置及び外側線を復旧しました。（Ｒ４市建設）

県

市（建設）

県

市（建設）

波田 波田小学校 波田郵便局東のT字路

見通しが悪く、子どもと

車の接触事故が発生しそ

うになった R4年度 ラバーポール・路面標示設置済（R4県） 県 県

波田 波田小学校

国道158号クモイエージェンシー

前

この区間だけ歩道がな

い。 R4年度 路面標示設置済（R4県） 県 県

波田 波田小学校 市道波田９８号線

朝夕の通勤ラッシュ時に

は、幹線道路の迂回とな

り交通量が多く､学童に限

らず､歩行者が危険な状

態。

路面標示「速度落せ」の設置及び外側線を復旧しました。（Ｒ４市

建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校 ２７区　下島駅南T字路

T字路では、きろろ波田方

面から来る車が右折する

際に、建物と壁があり見

通しが悪く、児童はその

死角で道路を横断してい

る。

「止まれ」の標識はあるが、更に、

「最徐行」を促す看板「通学路につ

き、最徐行！」などをつけてほしい。

　徐行規制のない箇所での「徐行」文字の設置はできません。

　通学路を知らせる注意喚起看板については、設置箇所（民地）の

承諾を得る必要がありますので町会と調整をお願いいたします（R2

交安） 市（交安） 市（交安）

波田 波田小学校 ８区　公園付近の交差点

以前、児童が乗った自転

車と軽トラの接触事故が

あった。

「止まれ」の標識をつけるか、白字で

道路に「止まれ」と書いてほしい。

　一時停止規制は警察の判断となります。

　一時停止規制の無い箇所での「とまれ」文字の設置はできませ

ん。

　自転車用ストップマークについて設置しました。（R2交安）

　交通事故の発生状況から、一時停止の設置は困難です。当面、道

路管理者による安全対策をお願いします。（R3警察）

警察

市（交安）

警察

市（交安）

波田 波田小学校 ７区　大月早苗さん宅前

防火水槽の標識が折れ、

鉄の部分がむき出しに

なっていて危険。

子どもが転ぶと危険なので、早急に標

識を直してほしい。

波田 波田小学校 三溝駅

階段横にホーム下に入る

空間があり児童が入って

いる。階段横の坂が降雪

時に危険。

空間に入れないように囲ってほしい。

坂の下にストッパーをつけてほしい。

波田 波田小学校 １０区　真関歯科の駐車場

駐車場に止めてある車が

道の方に出ていて、児童

が白線の車道側にはみ出

して歩いている。

駐車スペースの狭いところは、「軽自

動車用」などにして、車が道の方には

み出さないようにしてほしい。

波田 波田小学校

１９区　下原霊園付近の

変則交差点

手押し信号付近の注意喚

起ポール３本の内、１本

は反射板が取れかかって

いて、１本は落下し近く

に落ちている。 直してほしい。 補修済みです。（R３市維持） 市(維持) 市(維持)

波田 波田小学校 三溝駅　階段

階段手前の石段が崩れそ

う。つまずいたり、雪が

降ったりすると滑って危

険。 石段の撤去か、補強をお願いしたい。

波田 波田小学校 波田138付近

堰にかかるフェンスに穴

が開いている。小さな子

どもが通り抜けてしまい

そう。

フェンスの網の張替えをお願いした

い。

波田 波田小学校 東組　飯島さん、松井さん宅南側

用水路の蓋の途切れたと

ころがトンネルのように

口が開いている。 蓋の設置をお願いしたい。 詳細な箇所をお示しください。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校 ＪＡ松本ハイランド出張所前

側溝の蓋（コンクリート

部分）が割れている。登

校中に怪我をした。 側溝の蓋の修理をお願いしたい。

（Ｒ１県維持）必要性の高い箇所から順次修繕を検討します。

現地確認し、順次対応を検討します。(R5県) 県（維持） 県（維持）

波田 波田小学校

波田郵便局駐車場

群道坂側出入口

車の出入が多いが、安全

確認が難しい。

カーブミラーの設置と、防犯カメラの

設置をお願いしたい。

波田 波田小学校 下島駅　　南側道路

自動車の交通量が多い

が、歩道がありません。

ゾーン３０、または、グリーンベルト

をお願いしたい。

範囲を具体的に示したうえで、関係する町会と協議し、合意の上、

連盟の要望書の提出をお願いします（R1警察）グリーンベルトの設

置について地元町会と協議してください。町会の了解が得られれば

設置について検討します。(R1交安) 警察 警察

波田 波田小学校

牛丸商店前横断歩道（森口交差

点）

信号待ちの道幅が狭い

上、信号待ちをする時間

が長い。道に児童が溢れ

てします。

信号待ちをする児童の待機場所（歩道

など）の設置等、対策をお願いした

い。

歩道設置は用地取得の必要があるため、現在は安全指導の実施

（H30)

管内の歩道整備は、市の要望順位に基づいて順次事業化を検討して

います。（R01県計調） 県（計調） 県（計調）

波田 波田小学校

県道

４９７１－１０付近

用水路の蓋に段差があり

歩行する人が転倒する危

険がある。

補修し、段差がなくなるようにしてほ

しい。

（Ｒ１県維持）必要性の高い箇所から順次修繕を検討します。

現地確認し、順次対応を検討します。（R5県) 県（維持） 県（維持）

波田 波田小学校

波田駅からデリシア(波田店)に通

じる場所

歩道がとても狭いため、

児童はデリシアの駐車場

を歩いている。交通量も

多く、車の往来も激し

い。

現在より広くて安全な歩道の確保をお

願いしたい。

歩道は用地確保が必要となります。水路の蓋掛け等検討します。

(H29回答)

歩道拡幅は、町会が主体となり地権者の同意を得る必要があるため、地元町会に

ご相談ください。（Ｒ５市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校 丸八カーブ

道が狭いにも関わらず大

型車同士のすれ違いも多

く、その際歩行者は退避

スペースがなく大型車の

巻き込み事故の危険性が

高い。（Ｈ２９）

通学路と分かるように、スクールゾー

ンなどの標識などをお願いしたい。

（R1)

①道路上へ色での注意表示(注意表示と

止まれ表示をはっきりさせてほしい。

②点滅信号・回転灯等の設置　③安全

立ち当番の実施 詳細な位置図の提出をお願いします 県 合同点検実施個所Ｈ２６．２．１３ 別紙合同点検調書のとおり 県



波田 波田小学校

扇子田公園から西200メートルの

ところ

梓川方面から松本方面へ

向かう車が中央石油へ上

る道の工事で渋滞するた

め、脇道として利用して

いるため交通量が多く

なっている。通学時間と

重なるため、接触事故が

心配。細い道なのに車の

スピードも速い。（Ｈ２

９）

朝の7時～9時の間だけでも進入禁止に

できないか。

通行規制は影響が大きいため、地域住民からの同意を得て、要望書

を町会、学校の連名でご提出ください。一人でも反対者がいる場合

は規制できません（H30警察） 警察 警察

波田 波田小学校

波田駅からデリシア(波田店)に通

じる場所

歩道がとても狭いため、

児童はデリシアの駐車場

を歩いている。交通量も

多く、車の往来も激し

い。（Ｈ２９）

現在より広くて安全な歩道の確保をお

願いしたい。

歩道は用地確保が必要となります。水路の蓋掛け等検討します。

(H29)

歩道拡幅は、町会が主体となり地権者の同意を得る必要があるため、地元町会に

ご相談ください。（Ｒ５市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校 7区天理教波田分教会前の水路

水路が道路より低い位置

にあるため、トンネルの

ように空いていて、夏は

水量も多く流れが速い。

子どもが入り込んでしま

いそうで危険。（Ｈ２

９） 早急に蓋の設置を希望します。

町会等と蓋掛けを検討します。(H29)

学校、ＰＴＡからも安全指導願います（学校教育）

既に蓋掛けされているため、現状でご理解ください。（Ｒ５市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校 8区の用水路

用水路に蓋がなく子ども

が転落したら危険（Ｈ２

９） 早急に蓋の設置を希望します。

町会等と蓋掛けを検討します。(H29)

詳細な箇所をお示しください。（Ｒ５市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校

波田文化センター前

朝・夕　国道（カル

チャーショップササキ）

から入って来る車と梓川

方面（情文前）から入っ

て来る車の交通量が多

い。児童たちが車をよけ

ながら歩行している。

（Ｈ27）

地区住民からの要望として朝の通行時

間をスクールゾーンとして、国道方面

から入って来る車を一時的に止めても

らえないか。（Ｈ27）

通行規制は影響が大きいため、地域住民からの同意を得て、要望書

を町会、学校の連名でご提出ください。一人でも反対者がいる場合

は規制できません（H30警察） 警察 警察

波田 波田小学校

国道１５８号

（波田地区全域）

国道が狭く、歩道も狭

い。歩道も白線のみで

あったり、バス、トラッ

クの交通量も多く危険で

ある。（Ｈ27）アズサプ

レシジョン跡横の歩道が

狭い（H28)

ガードレールやポールの設置。（Ｈ

27）突起状態に見えるラインを引いて

車の速度を抑える（H28)　歩道の拡幅

（H28)

管内の歩道整備は、市の要望順位に基づいて順次事業化を検討して

います。（R01県計調）

（R1県維持）速度抑制標示の設置について検討します。

現地確認し、順次対応を検討します。（R5県)

県（維持）

県（計調） 合同点検実施箇所　　　　　H28.3.14 別紙合同点検調書のとおり

県（維持）

県（計調）

波田 波田小学校 コミュニティ道路終了地点交差点

コミュニティ道路終了地

点のカーブしてすぐのＴ

字交差点は児童が横断す

る際、見通しが悪く危

険。

中学生の自転車も一時停

止せず横断する場合が多

く危険。（Ｈ27）

ドライバーの注意を引くためにも、横

断歩道ラインを道路に引いて頂きた

い。（Ｈ27）

横断指導線は警察署の指導により標示することはできません。減速

対策として、外側線を設置できるか町会と検討します。（Ｈ27）

詳細な箇所をお示しください。（Ｒ５市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校 扇子田公園西のテニスコート付近

通学路に抜け道として進

入してくる車が多い。 スクールゾーン（7:00－9:00）の設置

通行規制は影響が大きいため、地域住民からの同意を得て、要望書

を町会、学校の連名でご提出ください。一人でも反対者がいる場合

は規制できません（H30警察） 警察 警察

波田 波田小学校 波田8区町内公民館前

カーブの見通しが悪いた

め、抜け道として進入し

てくる車が確認できず危

険である。（H28)

カーブミラーの設置（公民館の前）

（H28)

町会等と協議します。（Ｈ28）

既にカーブミラーが設置されているため、現状でご理解ください。（Ｒ５市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田小学校 波田10区　5179-2前のT字路

用水路の蓋が一部未設置

で転落の危険がある。

（H28) 蓋の設置

町会等と協議します。（Ｈ28）

現状、道路幅が4.0m以上あるため、蓋掛けしません。（Ｒ５市建設）

市（建設）

市（維持）

市（建設）

市（維持）

波田 波田小学校 下島駅前道路

生活道路であり、車の通

り抜けも多い（H28) ゾーン３０の設定（H28）

エリア規制になりますので、範囲を示していただき要望をお願いし

ます。 警察 警察

波田 波田小学校 扇屋酒店前の交差点 交通量が多く危険（H28) 横断歩道の設置（H28)

渡る方向が不明なので、歩行者の動線を示してください。そのうえ

で検討します。 警察 警察

波田 波田小学校

波田小学校前歩道橋

利用児童500人

老朽化により、穴があっ

たりブロックが欠けてた

りしていて危険。歩道橋

の幅が狭い。

安全に通れるように、穴や欠けている

部分を修繕していただきたい。できれ

ば、歩道橋を新しくして幅を広げてい

ただきたい。 補修設計実施中。今後補修工事を予定しています。

波田 波田中学校 波田小前の交差点

Ｒ４年度、警察にも伝え

ましたが、夕方、イン

ター方面から来た車が、

歩行者用信号になったと

きに、信号無視して市立

病院方面へ上がっていく

車を何度も見かけた（同

じ車の可能性あり）。

生徒には、気をつけて渡るように伝え

ています。

R5年度12月上旬までは、このような報

告はありませんが、昨年度も冬でした

ので今後注意が必要。 取締、交通監査を強化します。（Ｒ５警察） 警察 警察

波田 波田中学校

波田中学校前の横断歩道（だいな

モ側）のミラーが曲がっていて全

くミラーの役目をしていない。

そのミラーをみてわたる

生徒はいないが、波田中

から出る先生方や社会体

育に来られた方が、上高

地方面から来た車を確認

できず困る

生徒の視点でなくてすみません。左折

する車がしょっちゅう当たるのか、頻

繁に曲がっている。

波田 波田中学校

波田駅からデリシア(波田店)に通

じる場所

波田小学校＜R３未回答・

対策検討中箇所＞１５と

同内容

波田小学校＜R３未回答・対策検討中箇

所＞１５と同内容

歩道拡幅は、町会が主体となり地権者の同意を得る必要があるた

め、地元町会にご相談ください。（Ｒ５市建設） 市（建設） 市（建設）

波田 波田中学校 波田駅前踏切

毎年、踏切を斜め横断し

ないよう指導している。

登校の際はルールを守る

生徒がほとんどだが、休

日等で自転車で通りかか

るときは危険である。

年度当初の交通安全教室などで危険性

も含め確認する。さらに、街頭指導や

取り締まりの強化をお願いしたい。 交通取締りを実施します。（R2警察） 警察 警察

波田 波田中学校

国道１５８号

（波田地区全域）

自転車は国道を通らない

が、生徒は使用してい

る。歩道が狭いので、

走って帰る小学生が、国

道側から中学生を追い抜

く姿もある。

小中と連携して、注意喚起をしていきた

い。

波田 波田中学校

波田小学校前松の木

利用生徒数：50～60人

台風やそれに近い強風

（暴風）の際は、怖いと

感じるが、普段は特に問

題なし

小学校にとっては大切な松の木のひと

つだと思いますし、太い木ですので、

切るのも大変かと思います。生徒に

は、台風や強風（暴風）の際は、支所

側を通るように伝えるしかないかと思

います。

芳川、寿 寿小学校

市立寿東保育園付近道路

（白姫児童遊園地前道路）

利用児童人数　４０人

道幅が狭いが交通量が多

い。住宅が増えてきてい

るため、今後使用する児

童が多くなることが予想

される。

ゾーン３０規制をしてほしい。

徐行マークが薄いため、鮮明にしてほ

しい。

薄れている徐行マークを消去し、「速度落せ」を設置します。（Ｒ４　市建設）

希望するエリアを示し、関係町会と合意形成の上、要望書を提出して下さい。

（R4警察）

薄れている徐行マークを消去し、「速度落せ」を設置しました。（Ｒ５市建設）

警察

市（建設）

警察

市（建設）

芳川、寿 寿小学校

寿小赤７６９－１付近T字路

利用児童人数８０人

造成土地に５件新築中。

今後１３件建設予定があ

り、大型車両等自動車の

出入りが増えることが予

想される。

速度制限等の安全対策を行ってほしい

と地区から希望あり。

市道4038号線に「速度落せ」を設置しました。（Ｒ４　市建設）

造成後の交通実態を鑑みて、制限速度等の規制要否を検討します。

（R4警察）

市（建設）

警察

市（建設）

警察

芳川、寿 寿小学校

寿豊丘１０１７前道路

利用児童人数９０人

ガードレール内の幅かか

なり狭いが、ガードレー

ルのボルトの突起が飛び

出ていて危険。また、ボ

ルトが取れている箇所が

３か所あり、ガードレー

ルが落下する危険性があ

るのではないか。

外れているガードレールのボルトをつ

けてほしい。

突起の部分にカバーをつける等、児童

が接触しても怪我をしないように改善

してほしい。

芳川、寿 寿小学校

介護老人保健施設寿の里横の道路

利用児童人数２０人

白線が消えかかってい

る。 鮮明にしてほしい。

薄れている外側線を復旧します。（Ｒ４市　建設）

横断歩道の標示は、順次補修します。（Ｒ４警察）

市（建設）

警察

市（建設）

警察



芳川、寿 寿小学校

寿小赤２２０６付近T字路

利用児童人数３０人

雨が降ると大きな水たま

りができてしまい、自動

車が通ると児童に水がか

かる。また、水たまりを

よけて通ると、車道に大

きくはみ出して歩行しな

ければいけない。 道路のへこみをなおしてほしい。 現場を確認して対応します。（Ｒ４　市維持課） 市(維持） 市(維持）

芳川、寿 寿小学校

寿豊丘６０１－３付近T字路

利用児童人数４０人

停止線が消えかかってい

る。 鮮明にしてほしい。 薄れている停止指導線を復旧します。（Ｒ４　市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校

カープロデュースナカザワ付近道

路

利用児童人数７０人

道路の中央部分が陥没し

ている。 陥没部をなおしてほしい。 現場を確認して対応します。（Ｒ４　市維持課） 市(維持） 市(維持）

芳川、寿 寿小学校

寿中１丁目２０、８、１４付近交

差点３つ

利用児童人数１００人 停止線・Tマークが薄い。 鮮明にしてほしい。

薄れている停止指導線を復旧しました。なお、センターラインが

入っている箇所に交差点マークは設置しないため、復旧しません。

（Ｒ４　市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校

剣道２８８号線　寿小学校前

利用児童人数５０人

登校時間と通勤ラッシュ

が重なり、抜け道として

多くの自動車が速度制限

以上の速さで通る。道路

も狭いため、非常に危

険。

ハンプの設置、ゾーン３０の追加、標

識を見やすくする、速度制限取り締ま

りの増加など、できる限りで早急に対

応してほしい。

関係機関と現地立会を実施したうえで、引き続き可能な対応策を検討したい。（Ｒ

５県維持）

標識、標示の増設を検討します。（R4警察） 県(維持) 県(維持)

芳川、寿 寿小学校

寿豊丘１０４７－６付近道路

利用児童人数２００人

「通学路子どもを守ろ

う」の標識が薄くなって

おり、時間帯が見えにく

い。 新しいものを設置してほしい。 新しいものに更新しました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校

豊町公民館前

利用児童人数８０人

白線が消えかかってい

る。 鮮明にしてほしい。 薄れている外側線を復旧しました。（Ｒ４　市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校 寿豊丘978-12付近T字路

多くの児童が通る場所だ

が、交差点のカラーが１

箇所のみで、自動車が速

度を落とすことがなく危

険。また、一方通行の時

間帯を無視して逆走する

自動車も見られる。（R4

秋追記）

カラーを他の部分にもつける、ゾーン

３０の表示など、自動車が速度を落と

すようなものを設置してほしい。（R4

秋追記）

センターラインを消去し、外側線（道路幅員）を絞り速度抑制を図

りました。

（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校 矢沢橋信号

信号交差点における横断

者の安全確保が必要

引き続き、警察の方に対応してほし

い。（R4秋追記） 令和４年度に信号のＬＥＤ化を行いました。（Ｒ４警察） 警察 警察

芳川、寿 寿小学校

寿豊丘７４２－６と有料月決駐車

場間の道路

利用児童人数９０人

停止線がほとんど消えか

かっている。 鮮明にしてほしい。

市道ではないと思われるため復旧しません。（Ｒ５市建設）

停止指導線になりますので、道路管理者の対応をお願いします。

（Ｒ５警察）

市（建設）

警察

市（建設）

警察

芳川、寿 寿小学校

寿豊丘５１６－１付近T字路

利用児童人数９０人

停止線がほとんど消えか

かっている。 鮮明にしてほしい。

停止指導線を復旧します。（Ｒ４市建設）

停止指導線になりますので、道路管理者の対応をお願いします（Ｒ

５警察）

市（建設）

警察

市（建設）

警察

芳川、寿 寿小学校

カープロデュースナカザワ付近T字

路

利用児童人数７０人

停止線がほとんど消えか

かっている。 鮮明にしてほしい。 停止指導線を復旧しました。（Ｒ４　市建設）

芳川、寿 寿小学校

そば処白山前T字路

利用児童人数４０人

停止線がほとんど消えか

かっている。 鮮明にしてほしい。 停止指導線を復旧しました。（Ｒ４　市建設）

芳川、寿 寿小学校

寿小学校北信号付近

利用児童人数２００人

自転車のスピードが速

く、付近で児童と自転車

が衝突することが昨年起

きた。

自転車とまれのステッカーを路面に

貼ってもらったが、これを見て急に止

まることは難しい。北側歩道にも自転

車に対して注意喚起をする標識を設置

してほしい。

東西道路に「学童横断注意」標識が設置してあり、東から北に曲が

る際、北側を確認できる道路反射鏡も設置されているため現状でご

理解願います。（Ｒ４市建設）

芳川、寿 寿小学校

寿小学校と松本市寿放課後児童ク

ラブ間の道路

歩道の白線と横断歩道予

告のダイヤマークが消え

かかっている。

歩道の白線は所定の位置にあるものではないため復旧しません。ス

トップマークの張替えを行いました。（Ｒ４市建設）

ダイヤマークの補修を行いました。（R4警察)

市(建設)

警察

市(建設)

警察

芳川、寿 寿小学校 市立寿児童センター前交差点

点字ブロックが取れて凹

凸があり、児童が転倒す

る危険性がある。 R4年度 点字ブロック修繕済（R4県） 県 県

芳川、寿 寿小学校 寿豊丘1179前道路

道幅が狭いが、交通量が

多く、スピードを出す自

動車も多い。

「速度落せ」を設置したい。（Ｒ４市建設）

「速度落せ」を設置しました。（Ｒ５市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校

県道　新茶屋塩尻線（旧道）学校

前道路(五千石街道）

カーブで見通しの悪い所

もあり危険｡小池交差点付

近には歩道がなく､児童が

水田に転落する危険もあ

る。 R4年度 区画線・路面標示設置済（R4県） 県 県

芳川、寿 寿小学校 赤木④＊番号は地図番号と一致

水はけが悪く、道路が水

没する

ところがある。

水没しないように、平らにしてほし

い。

現場を確認して検討します。

要望場所をお示しください（R4市維持） 市(維持) 市(維持)

芳川、寿 寿小学校 小池①～④

カーブミラーの文字不鮮

明

白線の文字不鮮明 文字を鮮明にしてほしい。

現場を確認して検討します。

要望場所をお示しください（R4市維持） 市(維持) 市(維持)

芳川、寿 寿小学校 百瀬⑤

白線が消えかかってい

る。 きれいに白線を引いてほしい。

区画線を復旧しました。

（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校 白川①②⑤⑥ 白線・トマレが薄い きれいに白線を引いてほしい。

区画線を復旧します。

（Ｒ４市建設）

区画線を復旧しました。（R５市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校 白川⑧

車が信号無視をして通行

することがあり、危険。

歩行者分離式信号にするか、交差点の

歩道側の歩行者を保護するガードレー

ル、もしくはガードポールの設置。

現場を確認して検討します。（R１警察）

現状の交通実態から、歩車分離式への改良は困難です。歩行者保護

の構造物設置をお願いします。（Ｒ３警察） 警察 警察

芳川、寿 寿小学校 竹原町②

白線とトマレが消えかけ

ている。 きれいに白線を引いてほしい。

区画線を復旧します。「トマレ」は復旧できません。（Ｒ４市建

設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校 竹原町①

F棟とG棟の間の道を車が

速いスピードで走るので

危険。

F棟とG棟の間の道路に、「徐行」と白

線で書いてほしい。

「速度落せ」を設置します。

（Ｒ４市建設）

「速度落せ」を設置しました。（Ｒ５市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校 上瀬黒②

歩道が狭く、待っている

時に車と近く、危険。

垣根で児童が隠れ、車から見えづらく

危ないので、位置をずらしてほしい。

芳川、寿 寿小学校 上瀬黒①

横断歩道と歩行スペース

のすぐそばに用水路があ

り、危険。

用水路のそばにフェンスを設置してほ

しい。

芳川、寿 寿小学校 寿田町③④

白線が消えかかってい

る。 きれいに白線を引いてほしい。 復旧済みです。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校 豊町①

車のとおりが多く、ス

ピードが出ていて危険。 横断歩道の設置をお願いしたい。

現場を確認して検討します。（R１警察）

要望場所をお示しください（Ｒ３警察） 警察 警察

芳川、寿 寿小学校 豊町②

寿小北の白線が消えか

かっている。 きれいに白線を引いてほしい。

区画線を復旧しました。

（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校 白姫①⑥

白線が消えかかってい

る。 きれいに白線を引いてほしい。

区画線を復旧します。

（Ｒ４市建設）

区画線を復旧しました。（Ｒ５市建設）

市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校

竹渕①～②、⑤～⑩、⑬、⑭、

⑯、⑱

白線が消えかかってい

る。 きれいに白線を引いてほしい。

区画線を復旧します。

（Ｒ４市建設）

区画線を復旧しました。（Ｒ５市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校 寿台④

スピードを出す車が多

く、危険。

スクールゾーンとわかるように色をつ

けてもらいたい。 「速度落せ」を設置しました。（Ｒ４市交安） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校 寿台①

工事現場の高い塀があ

り、見通しが悪い。 見通しをよくしてほしい。

芳川、寿 寿小学校 小池⑤～⑦，⑫ 白線が消えかけている。 鮮明にしてほしい。

⑤～⑦：１の回答のとおり。

⑨～⑫：停止指導線のみ復旧します。（「止まれ」は復旧しませ

ん）（Ｒ４市交安） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校 百瀬① 白線が消えかけている。 鮮明にしてほしい。

歩道の白線は所定の位置にあるものではないため復旧しません。ス

トップマークの張替えを行いました。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校 竹原町③ 白線が消えかけている。 鮮明にしてほしい。 ③市道ではないため対応できません。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校 上瀬黒③ー１，③－２ 白線が消えかけている。 鮮明にしてほしい。

③－１「速度落せ」を設置します。

③－２対応済みです。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校 豊町①，②

①は，車の通りが多く，

危険。

②は，白線が消えかけて

いる。

①横断歩道の設置をしてほしい

②鮮明にしてほしい。 要望場所をお示しください（Ｒ３警察） 警察 警察

芳川、寿 寿小学校

豊町団地南の道路交差点へ出る部

分 白線が薄い 補修

規制内容が不明

要望場所をお示しください。（Ｒ３警察） 警察 警察

芳川、寿 寿小学校 寿中住宅街（百瀬⑤⑥⑦⑧）

⑤舗装のひび割れ・穴⑥

⑧止まれ文字が薄い　⑧

横断歩道横の自転車横断

帯の線が薄い⑦道路に穴

が開いている 補修

68規制標識「止まれ」がない箇所については「止まれ」の文字は書

けないため復旧できません。（Ｒ４市建設）

8について横断帯は現在復旧しないよう警察より指導されていま

す。（H30交安） 市（交安）　警察 市（交安）　警察



芳川、寿 寿小学校 赤木線市道①②③

①白線、道路の減速標示

が薄くなっている②側溝

の蓋の破損、穴③歩道が

狭く、車のスピードも速

い 補修、速度制限

1について減速マークの復旧は現在行っておりません。（H30）

要望箇所をお示しください（Ｒ４市建設） 市（交安） 市（交安）

芳川、寿 寿小学校

小池地区カーブミラー（地図小池

①～④）

カーブミラーの下の注意

の文字が薄い 補修

①町会のカーブミラーではないでしょうか？確認をお願いします。

町会のものであれば小池町会に依頼をお願いします。②～④は本年

度補修済。（R2維持） 市（維持） 市（維持）

芳川、寿 寿小学校

白川町会内白線類の破損（白川⑫

⑬⑮⑯⑳㉓㉔㉕の停止線、⑯の止

まれ文字、⑭⑰徐行の標示　⑦の

横断歩道 消えかかっている 補修

補修対応します（Ｈ３０警察）14,17徐行の文字は規制標識のある

場所にしか設置できません。16止まれ文字を復旧します。（H30）

警察　　　　市

（交安）

警察　　　　市

（交安）

芳川、寿 寿小学校 白川町会市道（白川⑰）

スピードを出す車が多く

危険 徐行やスピード出すななどの標示 要望箇所をお示しください（Ｒ４市建設）

芳川、寿 寿小学校 白川町会内カーブミラー⑧⑫㉑

⑧ポールが折れている

⑫ミラーの設置希望

㉑ミラーの角度を調整し

て見やすくしてほしい） 補修、設置、調整

12目視で確認できるため、ミラーは設置しません。（H30交安）

⑧支柱の交換を行います。

㉑角度の調整を行いました（R1維持）

要望箇所をお示しください（Ｒ４市建設）

市（交安）　市

（維持）

市（交安）　市

（維持）

芳川、寿 寿小学校 竹原団地内（竹原①②③）

①一時停止をしない車有

り　　　　　　　　　②

スピードを出す車有り

③路駐する車が多い。緊

急車両も入れない

①停止線の設置　　　　　　　　　②

通学路、徐行看板設置　　　　　③路

上駐車禁止看板、規制

団地内は住民以外の車が通ることは考えにくいので通学路標示はし

ない旨は回答。

駐車禁止規制については、必要性を検討します。（R3警察）→団地

住民以外の駐車は少ないと思われるため、団地住民への周知を願い

ます。（R4警察）

②「速度落せ」を設置します。（Ｒ４市建設）

②「速度落せ」を設置しました。（Ｒ５市建設）

警察　　　　　道

路（交安）

警察　　　　　道

路（交安）

芳川、寿 寿小学校 寿東保育園東道路（白姫②③）

②通学路標示がほしい、

また丁字路に一時停止、

止まれの標示、標識が欲

しい、歩道の止まれ標示

が消えている　　　③減

速標示が消えかけている

県警本部に要望を上申しました（Ｈ３０警察）

②通学路の路面標示を設置します。歩道の止まれマークは薄くなっ

た段階で復旧します。3減速マークは現在復旧していません。（H30

交安）「速度落せ」を設置します。（Ｒ４市建設）

「速度落せ」を設置しました。（Ｒ５市建設）

令和元年に一時停止標識を設置済みです。（Ｒ３警察）

警察

市（交安）

警察

市（交安）

芳川、寿 寿小学校 上瀬黒停止線、白線（上瀬黒③）

白線が薄くなっている。

白線が道路ぎりぎりにあ

るため、児童の歩行ス

ペースがないので作って

ほしい 白線の補修、歩行スペースの確保

歩行スペースを確保し、白線を復旧します。（H30交安）

要望箇所をお示しください（Ｒ４市建設） 市（交安） 市（交安）

芳川、寿 寿小学校 上瀬黒④

こども飛び出し注意の看

板を新しいものに交換し

てほしい

現場を確認しましたが、看板の必要性を含め現地で再度確認させて

いただきたいと考えています（H30）

要望箇所をお示しください（Ｒ４市建設） 市（交安） 市（交安）

芳川、寿 寿小学校

竹渕　寿北1丁目169－2付近から

にこにこヘアーサロンまで　竹渕

① 通学路の標示がない。 看板または標示 路面に「通学路」と標示するか町会等と検討します。（Ｈ29～） 市（交安） 市（交安）

芳川、寿 寿小学校 竹渕町会内白線①②⑤⑦⑧

白線、止まれ、丁字路標

示が薄くなってきている 補修

止まれマークを復旧します（H30）　　　薄くなった路面標示を復

旧します。ただし、止まれの標識がない場所については、止まれの

文字の復旧はできません。（H30交安）区画線を復旧します。（Ｒ４市建

設）

区画線を復旧しました。（Ｒ５市建設） 市（交安） 市（交安）

芳川、寿 寿小学校 竹渕町会諏訪神社東側市道

⑦ニチイ（南）の方から

来ると死角がありミラー

が欲しい⑥不動産屋の看

板が死角になる⑧両側が

見えるようにしてほしい

（西からの車）　常に西

側通行をしているが、安

全上問題はないのだろう

か

⑦ミラー設置⑧ミラー増設　　　　歩

道に色づけできればしてほしい

⑥町会から不動産屋に依頼してください⑦設置について検討中です

⑧ミラーの増設については町会に相談してください。ミラー設置済

み（Ｒ４市建設）

⑦の要望箇所をお示しください（Ｒ５市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 寿小学校

児童クラブ駐車場の横断歩道（寿

田町④） 薄くなっている 補修

場所がわからないので、再度地図を送ってください。

要望場所をお示しください。（Ｒ３警察）

学校教育

警察

学校教育

警察

芳川、寿 寿小学校 村井停車場線（寿田川⑨⑩）

歩道の舗装が割れてお

り、つまづく子どもが多

い 補修 必要性の高い箇所から順次修繕を検討します。（R５県維持） 県（維持） 県（維持）

芳川、寿 寿小学校

寿台西緑地から寿小学校方向へ下

りていく区間　寿台①～⑥

①白線が薄い②スピード

を出す車、時間制限のあ

る区間なのに侵入する車

などがあり危険④側溝の

蓋がないので雪の日など

危ない⑥標識の字が薄い

危険な欠損部については補修を行っていきます。（R1維持）①薄い

箇所については復旧します。④道路幅員が4.0ｍ以上ある場所は原

則蓋掛けは行いません。⑥小学校ありの文字は確認できます。現状

でご理解ください。（H30）

①復旧済みです②「速度落せ」を設置しました（Ｒ４市建設）

市（交安）　市

（維持） 合同点検実施　　　Ｈ２９．８ 別紙合同点検調書のとおり

市（交安）　市

（維持）

芳川、寿 寿小学校

市営竹渕団地からローソン松本寿

北８丁目店交差点

・朝夕の交通量が多い交

差点で、県道２８９号に

向かう車両の右左折が多

い。多くの児童の通学路

にもなっているのだが、

横断歩道がない。(H28) 横断歩道を設置してほしい

南側に信号機がついた横断歩道があります。要望場所に設置した場

合は既存のものは廃止となります（Ｈ３０警察）⇒それでいいか確

認を 警察 警察

芳川、寿 寿小学校

小池新茶屋塩尻線　寿小池信号機

北の丁字路付近（寿小赤174付

近）小池②

道路幅が狭く歩道の切れ

るところの用水路にカ

バーが無いので危ない。

（H28～） 用水路を覆うことは可能か？（H28)

（R1県維持）用水路であり、用水管理者との協議が必要になりま

す。全面的に蓋をかけることは困難です。 県（維持） 県（維持）

芳川、寿 寿小学校

県道寺村南松本停車場線　寿の里

付近 スピードを出す車が多い 通学路あり注意の看板がほしい（H28)

（H30県維持）通学路注意看板の設置は検討します。なお、横断歩

道の看板が「寿の里」宅地内の樹木の繁茂により見えにくくなって

いますので、町会など通じて依頼をお願いします。（Ｒ１県維持）

通学路看板の設置が効果的か所内で引き続き検討します。

芳川、寿 才教学園

国道19号沿いホンダカーズ松本中

央店の北隣の空き家

ブロック塀の上半分が見

えており、災害時に危険

な状況。 撤去し立て直しが必要。

ブロック塀の点検表と撤去補助金に関するチラシを配布しました。

(R2建築指導課） 建築指導課 建築指導課

芳川、寿 才教学園

国道19号人形工房サンキュー松本

館の南隣の田中民也様宅

ブロック塀の上半分が見

えており、災害時に危険

な状況。 撤去し立て直しが必要。

ブロック塀の点検表と撤去補助金に関するチラシを配布しました。

(R2建築指導課） 建築指導課 建築指導課

芳川、寿 才教学園

国道１９号線平田東交差点～村井

下町北交差点

交通量が多く、大型車両

も行き交う。歩道も広く

なく、ここに車が突っ込

んだ場合には、大きな事

故となる可能性が高い。

現状縁石しかない。

ガードレール、ガードロープなどの設

置を要望したい。

当事務所管内において、通学路に指定されていても歩道未整備箇所

が数多くあるため、現在優先順位を整理し、順次実施しているとこ

ろです。今回要望箇所についても、他の箇所の整備状況、予算状況

を考慮しながら整備について検討してまいります。（H30.9回答）

要望区間内の村井下町北交差点、美芳町交差点、平田駅東交差点の

周辺について、ガードパイプの設置をＲ４年度に予定しておりま

す。（R3回答） 国 国

芳川、寿 才教学園

県道４８号

バロー～CSK総合防災までの歩道。

以前は大将軍(パチンコ

屋)があったが、今は閉店

をしたため、歩道が暗く

て大変危険な状況。月が

出ていない夜は真っ暗な

状況となる。

歩道の両側に街灯の設置を要望した

い。

新規の街路灯設置は実施していないため、町会へ相談のうえ防犯灯

での対応をお願いいたします。（R2交安）

同Ｒ２回答（Ｒ４市建設） 市（公安） 市（公安）

芳川、寿 才教学園

才教学園前、市道5513号に横断歩

道が少ない。利用生徒1名。

才教学園前の市道5513号

は、国道19号と十字で交

差する村井下町北交差点

（信号機あり）～市道

5340号とT字で交差する

箇所（信号機無し）の東

側まで、約300m（地図上

での目視）に渡り、横断

歩道が無い。本校でここ

を利用する生徒は1名のみ

で、遠回りではあるが、

村井下町北交差点を利用

するように指導してい

る。一方、ここ数年で向

かい側の区画は宅地造成

が進んだことに加え、松

本国際高校のグラウンド

ができて、この界隈を歩

く人は増えている。教頭

はほぼ毎日、放課後下校

指導で校門前に立ってい

るが、道路を横断してし

先述の約300mの間には、市道5869

号、市道5197号がT字で交差してい

る。その前後に、横断歩道を設けるこ

とに検討の余地はあるか?ドライバー目

線では、渋滞が多い道路で横断歩道が

増えれば、更なる渋滞を産む懸念があ

るが、歩行者目線で考えれば、交通量

が多いからこそ、横断歩道があればよ

いと思うかもしれない。

横断歩道間の間隔が設置基準を満たさないため設置できません(Ｒ５

警察） 警察 警察



芳川、寿 筑摩野中学校

県道２８８号線？寿小学校北信号

機付近

本線西側から北側（市

道）に曲がるところが、

家の塀により大変見にく

い。ミラーは設置されて

いる。（添付写真あり）

東西道路に「学童横断注意」標識が設置してあり、東から北に曲が

る際、北側を確認できる道路反射鏡も設置されているため現状でご

理解願います。（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 筑摩野中学校

筑摩野中

アップルランド寿豊丘店西側の横

断歩道（県道２８８号線）

カーブ内に横断歩道があ

り危険。（H29～）

横断歩道手前から横断歩道があること

を認識できるよう標示する。または横

断歩道の場所を変える。

現場確認して対応します。カーブは見通しが悪く、移設する先が無

いため、要望があれば廃止を検討します。（R1警察） 警察 警察

芳川、寿 筑摩野中学校

筑摩野中

長丘町交差点

・自転車横断帯が薄い

・自転車用の信号がわか

りづらい。（H29～）

・自転車横断帯をはっきりと示す

・自転車用の信号の枠の下に、「自転

車用」と示す。

自転車横断帯の復旧の見通しはあるの

でしょうか？（R2後期追加）

表示の補修は、順次、必要な箇所を選定し実施していきます（R3警

察）→補修済みです。（R4警察） 警察 警察

芳川、寿 筑摩野中学校

県営豊丘団地と市営豊丘団地間の

東側交差点

道路の幅が狭いのに、ス

ピードを出す車が多い

（H30～） 交差点注意の標示

交差マークにカラー舗装してあり現状でご理解願います（Ｒ４市建

設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 筑摩野中学校 田川沿いの堤防道路

暗くなっても、生徒が通

行するが、街頭がなく、

交通安全、防犯上危険 街頭の設置

設置主体は町会になります。学校から該当する町会長にご相談くだ

さい

芳川、寿 筑摩野中学校 村井駅周辺 20名

松本国際高校が開校し、

道路が狭いところにス

ピードを出した自転車が

通行している。（H30

～） 自転車の安全な走行をお願いする

学校に自転車の安全走行を依頼します。（H30)

村井駅東に駅から塩尻市境まで道路拡幅の計画があります。（R2市

建設）

市（交安）

市（建設）

市（交安）

市（建設）

芳川、寿 筑摩野中学校

県道２８８号線のセブンイレブン

から東へ入り、ローソンへ抜ける

交差点

一時停止しない車が多い

ため、事故が多い。

（H30～） 一時停止の遵守を徹底させる標示

優先関係が明白な交差点であり、また交差道路走行車両が関係する

事故はないため、設置を見送ります。（R4警察） 警察 警察

芳川、寿 筑摩野中学校

平田東３丁目「ビューティーサロ

ンめぐみ」前交差点

止まれの標識はあるが、

停止しない車、自転車が

いる。（H30～）

一時停止励行を促すようための工夫を

する 「とまれ」の周りを赤くカラー舗装しました。（Ｒ４市建設) 市（交安） 市（交安）

芳川、寿 筑摩野中学校 （H30）運輸局へ行く曲がり角 街灯がなく、暗い

街灯を増やしたり「カーブ注意」の標

示 設置主体は町会になります。学校から該当する町会長にご相談くだ

さい 学校教育 学校教育

芳川、寿 筑摩野中学校

県道２８８号線？寿小学校北信号

機付近

本線西側から北側（市

道）に曲がるところが、

家の塀により大変見にく

い。ミラーは設置されて

いる。

北側を確認できる反射鏡を利用しなが

ら、安全に通行する。

芳川、寿 芳川小学校

通学路全体に（別途図面参照）歩

道がない。利用児童数：約１５０

人

道路は広いところでも５.

５m、狭いところは３.３

mしかない。

片側のみでも安心して歩ける歩道を設

置してほしい（縁石等でしっかり区画

された歩道）。 １回答のとおり（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 芳川小学校

主要地方道本環状・高家線ジャパ

ンレンタカー（株）交差点利用児

童数：約１５０人

道路が複雑に交差してい

る。

接続する北・南の道路を車両に危険を

知らせる道路標示、または、交差点手

前30m道路の凹凸塗装をしてほしい。 注意喚起の方法について検討します（Ｒ４市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 芳川小学校 国道１９号平田北歩道橋（５７）

整備補修をする必要があ

る（H28) 歩道橋整備（H28)

現地確認し、舗装ブロック等の剥がれた箇所などがある場合は、歩

行に支障ないように埋めるなどの補修を行います。 国 国

芳川、寿 芳川小学校

平田

松本自動車検査登録事務所周辺道

路

国道１９号線歩道橋　　利用児童

数１０名

道路が狭く、自動車の交

通量も多い。

歩道橋は老朽化が進んで

いる。

・道路幅を広げるため、側溝に蓋をす

る。自動車通行に時間制限を定める。

・歩道橋の修繕　　　　　　　　　を

お願いしたい。

時間による交通規制は住民に与える影響が大きいため、地元の合意

形成が不可欠となります。地元の総意であれば、町会長名義の要望

書の提出をお願いします。（Ｒ３警察）

・歩道橋について

　現地確認し、舗装ブロック等の剥がれた箇所などがある場合は、

歩行に支障ないように埋めるなどの補修を行います。

警察

国

警察

国

芳川、寿 芳川小学校

正門から南へ通学路側溝

約１００人

狭い道路なので車をよけ

る時側溝に蓋がないため

危険。

側溝にグレーチング処理（蓋をする）

をしてほしい。

芳川、寿 芳川小学校 美芳町 村井町北2丁目

側溝に落ちて怪我をした

児童もいる。

側溝蓋の設置。

スクールゾーンの設置。

（Ｈ27～）

スクールゾーンは地元住民も許可がないと通れなくなる強い規制な

ので、関係町会と協議し、合意が得られた段階で学校と町会長連盟

で要望書を提出してください。（R1警察）

芳川、寿 芳川小学校 小屋歩道橋（環状高家線）

痛みが激しい、コンク

リート板がはがれかけて

いる。（H28)

歩道橋の整備（H28)

塗装はしていただいたが、歩道そのも

のの修繕をお願いしたい。

（Ｒ１県維持）Ｈ３０に一部再塗装しました。必要性の高い箇所か

ら順次修繕を検討します。

R4･5年度にて補修設計実施中R5･6で補修工事予定（R５県） 県 県

芳川、寿 芳川小学校

美芳町

村井町北2丁目

側溝に落ちて怪我をした

児童もいる。

側溝蓋の設置。

スクールゾーンの設置。

（Ｈ27～） 　

芳川、寿 芳川小学校 長丘町の横断歩道橋（国道19号）

東側階段付近に水たまり

あり（H2７～）

東側の昇降スペースが狭い、車

の待機スペースと被る。降雪時

は特に危険。（H28)

階段付近に大きな水たまりができやす

いので整備してほしい。（横断歩道橋

東側）

（Ｈ27～）待機スペースを確保してほ

しい（H28)

　東側階段付近の水たまりについては、現地確認して、R4年4月に

舗装の補修を行いました。

　待機スペースにつきましては、市道との調整が必要なため現地立

ち会いをお願いします。 国 国

芳川、寿 芳川小学校

村井南ブックスダイマル前の横断

歩道

痛みが激しい、コンク

リート板がはがれかけて

いる。

歩道橋の整備

塗装はしていただいたが、歩道そのも

のの修繕をお願いしたい。

標示の補修は、順次、必要な箇所を選定し実施していきます（R3警

察） 警察 警察

芳川、寿 芳川小学校

野溝　北部地区

利用児童数約１０名

※添付画像あり

北から南方向に進む車か

ら通学

路の旗がはためいていて

進行方

向左側が見えにくい。 のぼり旗の撤去 のぼり旗撤去済みを確認（R5）

芳川、寿 芳川小学校

野溝　西川手地区

利用児童数約２５名

※添付画像あり

南北の車の往来が激し

い。

横断歩道の塗装をお願いしたい。無理

なら注意喚起の看板等で対応をお願い

したい。

「横断者注意」の路面標示を設置します。（R5市建設）

修繕の必要な箇所から順次施工します。(Ｒ５警察） 市（建設）警察 市（建設）警察

芳川、寿 芳川小学校

野溝　中和手地区

利用児童数約３０名

※添付画像あり

横断歩道が見えにくい。

スピードを上げてくる車

が多い。 横断歩道の塗装

横断指導線については現在設置していません。交差点マークの設置

および、交差点前後に「横断者注意」の文字を設置します。（R5市

建設）

修繕の必要な箇所から順次施工します。(Ｒ５警察） 市（建設）警察 市（建設）警察

芳川、寿 芳川小学校

野溝　団地地区

利用児童数約２５名

※添付画像あり

スピードを出す車が多

く、止まれの塗装が消え

ている。 道路上の止まれの塗装

規制箇所以外の「止まれ」文字は設置していません。交差点マー

ク、停止指導線を復旧しました。（R5市建設） 市（建設） 市（建設）

芳川、寿 芳川小学校

大東地区　看板の設置

利用児童数約１０名

※添付画像あり

スピードを出す車が多く

危ない。 スピード出しすぎの注意等の看板設置

区画線を復旧し、「速度落せ」「通学路」文字を設置します。（R5

市建設） 市（建設） 市（建設）

里山辺、入山

辺 山辺小学校

兎川寺前（旧山辺学校前）の交差

点

信号機の時間が短い。２

００名近い子ども達がこ

の信号を利用し、あわて

て斜め横断する子もいて

危険である。

スクランブル交差点が望ましい。難し

ければ、南北を横断する青信号の時間

を長くしてほしい。 適正秒数へ調整しました（R5警察） 警察 警察

里山辺、入山

辺 山辺小学校

山辺小学校校庭と山辺運動場の間

を通る道路

山辺小学校校庭側から下

校する300名近い子ども達

が利用する。山辺運動場

の間の道路を通る自動車

から、校庭を降りてくる

児童が見えにくく、接触

事故の心配がある。

自動車の運転手が、山辺小学校の校庭

から下校する児童の存在を認識できる

ようなミラーや、注意喚起の標示等を

してほしい。 「横断者注意」の路面標示を設置します。（R5市建設） 市（建設） 市（建設）

里山辺、入山

辺 山辺小学校

市道２５４１号線　アーベイン美

里周辺

小松町の子ども達３０名

程が利用している。道幅

が狭いが、通学時間帯に

自動車の通行量が多い。

グリーンベルトがある

が、その白線が薄くなっ

ている。

グリーンベルトの塗り直しをしてほし

い。

まだ視認できるので、経過を見て塗り直しを検討します。（R5市建

設） 市（建設） 市（建設）

里山辺、入山

辺 山辺小学校 県道２８４号線

里山辺郵便局周辺から通

学する子が増えている

(100名程)。県道を渡る子

が多いが、横断歩道が薄

くなっている。 横断歩道の塗り直しをしてほしい。 修繕の必要な箇所から順次施工します。(Ｒ５警察） 警察 警察

里山辺、入山

辺 山辺中学校

横断歩道が１つ

なご味から学校まで（市道2083

号）

道路が狭い。抜け道に使

われている。横断歩道が

１つしかないため左側通

行になり、危険である。

横断歩道を増やしてほしい。難しけれ

ば横断してよい線を複数道路にひいて

ほしい。３０キロゾーンと道路に記載

したりグリーンベルトを延ばしてほし

い。町会長相談済み

グリーンベルトを設置しました。（R1交安）

横断歩道を希望する場所をお示しください。なお、横断歩道を設置

するには待ち場所の確保等が必要です。（Ｒ３警察）

市（建設）

警察 合同点検実施箇所H31.2.19 別紙合同点検調書のとおり

市（建設）

警察


